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Cuáles son los riesgos?

Si le ponen 
una multa
no sea tonto

Máquina de
jeringuillas
CAMBIAR DE 
HABITOS POR
TEMOR AL

¡AQUI
NO PAGA 
NADIE!

, : i

Auge de grupos radicales:

M iM E H A R E S

NAZIS y  NEGROS

DESCUBRA AQUI LA GRAN SORPRESA

AUTO RALLY r  ALCALÁ
Ctra Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43. Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 
ALCALÁ DE HENARES (MADRID)

Venga y  descubra con nosotros La Qrasi Sorpresa 

de Peugeot: e l nuevo Peugeot 106. U n autom óvil 

revolucionario creado para conquistarle a primera 

vista  y  sorprenderte despúes por su potencia, su 

espacio interior, su tamaño y  su maniobraéiíidad.

Venga a Comprobarlo. L e  esperamos

PEUGEOT 106
LA REVOLUCIÓN DEL ESPACIO

s u  concesEonario 
PEUGEOT TALBOT

T A  C R O N IC AJLf del H  e  n  a  r  e  s  X  JL.
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LA CRONICA
DEL H E N A R E S
Semanario de información

M ultas/Alcalá

APENAS SE 
RECAUDAN LAS 
INFRACCIONES

C¡i le pone una multa la Policía 
^M unicipal no se preocupe, 
porque no va a tener que inven
tarse ninguna excusa para evitar 
el pago. A tenor del porcentaje 
de sanciones abonadas en 1991, 
se puede decir casi que el que pa
ga es un “primo” que corre el 
riesgo de provocar risas entre sus 
amigos si lo comenta: de las 8.769 
multas interpuestas por la Policía 
Municipal el pasado año, sólo se 
cobraron 1.051, un 11.98 por 100 
del total.

No se trata de evitar las san
ciones legalmente dispuestas, pe
ro tampoco se le puede pedir al 
ciudadano que pague una multa 
con la que no suele estar de 
acuerdo si encima no siente nin
gún tipo de presión.

Página 43

Pacto/Alcalá

UN ACUERDO 
QUE A NADIE 

SATISFACE
T ^l acuerdo en el programa de 

gobierno entre el PSOE e IU 
de Alcalá de Henares ha llegado, 
tras muchas semanas de incerti
dumbre.

La lectura es muy sencilla: el 
PSOE adquiere la garantía de 
aprobar los presupuestos en años 
sucesivos (eliminan ese “estrangu- 
lamiento” denunciado insistente
mente) y, a cambio, IU recibe el 
compromiso socialista de incluir 
en sus objetivos para esta legisla
tura 144 “ideas” de la coalición.

Parece lógico que, tras esta fir
ma, ambos grupos se pusieran 
también de acuerdo en el reparto 
de obligaciones , IU seguirá sien
do oposición de un equipo de go
bierno que en parte funcionará 
con sus alternativas.

Página 44

3a parte del Informe

NAZIS EN 
ALCALÁ DE 
HENARES

TTna de las cuestiones que se 
^  plantean tras las dos entregas 
anteriores del informe sobre los 
cabezas rapadas es su verdadera 
repercusión en la seguridad ciu
dadana: si todo se queda en una 
moda molesta con pensamientos 
infantiles o, si por el contrario, es
tos grupos radicales son capaces 
de llevar a la práctica esa apología 
de la xenofobia que proclaman.

Si bien está claro que muchos 
jóvenes se dejan llevar por la mo
da y acaban copiando una deter
minada vestimenta con la que se 
sienten más “seguros” y “rebel
des”, no es menos cierto que 
otros skinheads están absoluta
mente convencidos de su particu
lar lucha contra “la invasión ex
tranjera y los yonquis”.

Página 58
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I BES C O N C E S IO N A R IO S  O F IC IA L E S  O P E L . MEJO RES P O R  E X P E R IE N C IA  O P E L'© -

AGROGIL, S. A,
C ir a  M a d r id  - B a rc e lo n a . K m  3 2 ,5 0 0  

Tels  8 8 9  4 5  1 2 / * 8  

A L C A L A  D E  H E N A R E S  (M a d r id )  

E X P O S IC IO N E S  E N ;

M a d re  d e  D io s , 4  

(e n fre n te  d e l P a rq u e  M u n ic ip a l )

T e l. 8 8 0  0 9  9 3  

A L C A L A  D E  H E N A R E S
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CORREO DEL LECTOR

CARTA AL SEÑOR ALCALDE NOTA DE CC.OO DEL METAL 
DE ALCALÁ DE HENARES A GAMA & ASOCIADOS

Haciendo referencia a la 
caída de mi quiosco, hace dos 
años, quiero decirle a través 
de LA CRONICA DEL H E
NARES, Sr. Alcalde, que ya 
no le pongo más denuncias, 
porque de tantas como le he 
puesto, se me ha perdido la 
cuenta. Al igual que en los 
juzgados han sido en los me
dios de comunicación, pero 
Vd., Sr. Alcalde pasa de esto, 
al contrario que yo, y Vd. 
tampoco debería pasar por
que el que debe, tiene que 
pagar.

Le reclamo las deudas del 
INSERSO que no se termina
ron de pagar, porque Vds. 
destrozaron el quiosco.

Le reclamo las deudas 
que tengo en el Banco Hispa
no Americano, por lo mismo. 
Le reclamo tres pisos, que he 
tenido que vender, conse
cuencia de este embrollo que 
Vds. se montaron.

Le reclamo la salud de 
mis hijos, que uno de ellos al 
día siguiente de destrozar el 
quiosco, pidió la liquidación 
en la empresa donde trabaja
ba, y aquí lo tengo en casa 
por si Vd. y su Comisión de 
Gobierno quieren venir a ver
los.

Es una pena que si Vd. 
tiene hijos, no se vieran como 
están los míos por su culpa, y 
la de sus seguidores. ¿Quie
ren Vds. que siga reclaman
do?. Pues lo puedo hacer, 
porque reclamo que quiten 
Vds. ese quiosco que han 
puesto donde estaba el mío, y 
coloquen otro, como el que 
yo tenía para mi hijo minusvá
lido y se lo den a él, porque 
según sus palabras en la pren
sa, Vds. quieren hacer mu
chas cosas, para los minusvá
lidos ¡DEMUESTRENLO!, y 
menos palabrería.

Yo, quería tener un piso 
para cada hijo (y lo tenía), 
porque ellos lo ganaban, y yo, 
como madre, quería todo el 
bien para ellos, pero Vds. me 
destrozaron mi vida y la de 
mis hijos, con su orgullo y su 
forma de actuar.

Sr. Alcalde, antes de ha
cer Vds. tantas cosas como 
dicen, haga el favor de pagar

me a mí, no sea que después 
no le quede dinero y ya hace 
dos años que destrozaron mi 
quiosco, conque ya está bien. 
Porque los pagos morosos, 
contra más tiempo pasa más 
crecen, y aquí está pasando 
eso. ¿O tendremos que hacer 
lo que Vds? Si no me pagas 
en el plazo que te fijo, tienes 
que pagar un tanto por ciento 
más.

Ya no se trata de que Vd. 
sea más que yo, porque Vd. 
es un alcalde y yo soy una ma
dre, pero somos dos perso
nas, y como tales se nos tiene 
que tratar. Y tanto el Sr. Es
cribano como Vd. se han creí
do siempre muy superiores a 
mí, pero tengo a alguien que 
es muy superior a Vd. porque 
con toda su farfolla de tres 
grúas, capataces, encargados 
y todo lo que mando allí a le
vantarlo, no sirvió de nada, 
porque le pedí al Stmo. Cristo 
de la Victoria de mi pueblo 
que me ayudara y así lo hizo, 
y cuando ya estaba encima 
del camión, cayó al suelo he
cho añicos. Fíjese que orgullo 
para mí, cuando doscientas 
personas que estaban allí, 
contemplando la operación, 
prorrumpieron en aplausos 
todos, y su camarilla se quedó 
con los brazos cruzados sin 
saber de donde les había ve
nido todo aquello.

Tragaos vuestro orgullo, 
porque tanto vosotros como 
yo, no somos nadie, así que 
me urge cobrar mi dinero 
porque esto ya está demasia
do pasado y va oliendo bas
tante mal.

Felisa Hernández/Alcalá

ALICATADO 
Y SOLADO

REFORMAS EN 
GENERAL

Presupuestos sin 
compromiso

Tel. 88143 10

Sres. de Gama & Asocia
dos, cuando los trabajadores 
ven peligrar su puesto de tra 
bajo, como ocurre con los 
compañeros de S.H.C, se lu
cha con todas sus fuerzas pa
ra que eso no ocurra, ya que 
es lo único que tienen para 
subsistir.

Gama & Asociados está 
sufriendo desde el 18-11-91, 
que los trabajadores de 
S.H.C. se concentren enfrente 
de su empresa, ya que les ha 
cen responsables de los pio- 
blemas que están teniendo.

Los trabajadores de 
S.H.C. llevan ya varios años 
sufriendo las maniobras de la 
dirección de la empresa, ase
sorados por Vds., con la posi
bilidad de que al final, des
pués de haber dividido la em
presa en tres centros, S.H.C. 
desaparezca o se traslade fue
ra de la Comunidad Autóno
ma de Madrid. Por tanto, los 
vínculos más claros o más os-

Sr. Alcalde de Alcalá: 
¿Hasta cuándo hay que espe
rar para que se pongan las 
placas a las calles de nueva 
creación y a las que se les ha 
cambiado el nombre?.

Desde hace más de un 
año, en concreto desde el últi
mo empadronamiento, los 
funcionarios de Correos y los 
vecinos, venimos reclamando 
a este Ayuntamiento que se 
pongan de una vez las placas 
con los nombres que se han 
cambiado y no nos hacen ni 
caso.

La Conceiala de Cultura 
me ha repetido en varias oca
siones que ha dado el corres
pondiente parte al Concejal 
de Obras y Servicios el cual ya 
tiene las listas de las nuevas 
calles.

Mientras tanto el Concejal 
de Obras y Servicios de Alca
lá dice que a él no le han co
municado nada.

euros entre Gama & Asocia
dos y S.H.C. los conocen 
Vds., los trabajadores tienen 
sus datos y actúan en conse
cuencia.

Por lo que nos toca a 
CC.OO Metal, es una Central 
Sindical de trayectoria limpia 
y clara desde su nacimiento y 
rechaza toda polémica que no 
se inscriba justamente en ese 
terreno, el de la defensa de 
los intereses de todos los tra
bajadores. Que cada palo 
aguante su vela, y si los com
pañeros de S.H.C. han puesto 
en su punto de mira a esa 
Asesoría, Vds., mejor que na
die, conocen las razones.

Por nuestra parte, conclui
mos toda polémica con Gama 
& Asociados y cualquier otra 
Empresa de Asesoría, 
CC.OO está en otro nivel y en 
otras ocupaciones.

Lucas Gómez Peláez 
Responsable de Prensa Sin
dicato Comarcal del Metal.

Entre tanto tirarse la pelo
ta uno a otro, los vecinos y el 
Correo están sufriendo las 
consecuencias, que en mu
chos casos son graves ya que 
los vecinos tienen que cam
biar toda su documentación.

También me dirá en qué 
mente pensante le coloca a 
una calle dos nombres, como 
sucede en el distrito V, o dí
game qué relación tiene Cer
vantes, que en la Urbaniza
ción de su nombre le colocan 
tales calles como Jérez, Ca
brera o Mallorca.

Sres. Concejales del Parti
do Socialista, si Vds. no saben 
coordinarse, los vecinos y un 
servicio público como Co
rreos no debemos por que pa
gar las consecuencias.

Firma la presente un fun
cionario un poco irritado, ya 
que a Vds. les da lo mismo.

Eugenio Moreno Criado.
Funcionario Correos/Alcalá

DESCOORDINACION EN LAS 
PLACAS DE LAS CALLES
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CORREO DEL LECTOR

REPLICA DE JOSE CALLEJA 
A FERNANDO DE LAS HERAS

CONCENTRACIÓN EN 
MADRID POR LA INDUSTRIA

Sin ánimo de polémica, le 
agradezco que para bien de 
los alcalaínos haya hecho esas 
objeciones o esas aclaracio
nes que salieron en este se
manario la semana pasada, 
que a mí, como soy ave de pa
so por esta vida, no me im
portan; pero para que mu
chos alcalaínos que quieran 
saber de verdad de lo que ha
blamos, apadezco sus aclara
ciones. Ahora bien, tengo que 
contrarrestarle en muchas co
sas, con el mismo sistema que 
Vd. aplicó.

La única razón que le 
asigno es que las cosas están 
deslabazadas unas con otras, 
pero se trata de unas Memo
rias.

1. En el capítulo I, cómo 
voy a decir yo que el Cine Paz 
era de la Sacramental de San
ta María, cuando yo fui el 
promotor de éste, con un sa
crificio muy grande, aunque 
no viene a cuento decir lo 
que me costó.

El cine que pertenecía a 
la Sacramental era el Cine 
Cervantes, vulgarmente lla
mado Cine Pequeño, que es 
el antiguo corral de come
dias, fue comprado por mi 
padre y mi tío Tomás, des
pués de muchas gestiones, 
que tardaron varios años, se 
lo compraron a la Sacramen
tal. El cine Paz se construyó 
entre varios edificios, uno de 
ellos fue una posada de la 
cual tengo fotografías.

2. Referente a la Sociedad 
de Amigos de Alcalá que se 
fundó en 1.940, cómo yo no 
voy a saberlo, si yo era el em
presario del Cine Cervantes y 
aquí era donde se hacían las 
funciones.

No solamente, como dice 
Vd., se hacían recitales de 

iano, sino también se recita- 
an poesías e incluso cantaba 

alguna persona.
3. Al hablar de las traídas 

del agua, Vd. está completa
mente despistado, y perdón 
por utilizar esta palabra, por-

ue ha habido varias traídas 
e agua y la primera que hu

bo en Alcalá, a pesar de lo 
ue diga Vd., la trajo el alcal- 
e Gustavo Chamorro. Las 

traídas que realizaron Peña y 
Saliquet fueron en época de 
Franco, y por ese motivo se

les hizo hijos adoptivos de 
Alcalá de Henares.

4. En el capítulo II hubo 
un error de transcripción, ya 
que efectivamente el nombre 
correcto es el de conde de 
Canga-Argüelles, propietario 
de la finca del Angel, del cual 
tengo una fotografía.

5. En el capítulo III se ha
ce referencia a un «farolón» 
que aparece en la Plaza de 
Cervantes. Efectivamente na
da tiene que ver con la luz, 
puesto que desde ese farolón 
salía un cable para teléfonos. 
El nombre popular de «faro
lón» se debió a que un conce
jal de la república que dijo en 
un pleno: “hay que quitar el 
farolón de la Plaza”.

6. Donde lleva razón es 
que en el regimiento de In
fantería número 5 "Covadon- 
ga", no ocupaba el cuartel de 
Mendigorría hasta después 
de la Guerra Civil.

7. El nombre de pila del 
cabo Antón, el cual yo desco
nocía, será el que Va. da, pe
ro en la ciudad se le conocía 
verdaderamente con el nom
bre de «Cabo Antón», y no 
creo que tenga mayor interés 
su precisión.

8. Efectivamente, Luis 
Astrana Marín fue toda una 
eminencia en las letras, cer
vantista que él mismo descu
brió después de mucho tiem
po la casa donde nació Cer
vantes.

9. En el capítulo VI no 
hay error por mi parte, ya 
que yo dejé el programa ae 
los actos del III Centenario 
del Quijote, los «duendes» de 
imprenta lo tranformaron en 
el del Siglo XX. Por otra par
te, que vinieran o no vinieran 
a dar conferencias los perso
najes que se indican es cues
tión en la que no entro.

Referente al colaborador 
Vicente Sánchez Moltó, el sa
brá mucho más que yo de Al
calá, pero de las cosas que yo 
hice sólo las puedo saber yo.

De todas formas, estas ex
plicaciones mutuas a través 
de la revista, que podemos 
seguir en otro momento, si 
Va. lo desea, pueden servir 
para que vo sepa más de Al
calá y Va. seguro que tam
bién.

José Calleja Blasco/Alcalá

Las organiza cones sindicales 
UGT y CC.OO manifiestan su 
preocupación ante el grave dete
rioro del tejido industsrial, y la 
falta de perspectivas derivada de 
la renuncia gubernamental a la 
adopción de políticas industriales 
activas.

Es esta una preocupación 
compartida por los trabajadores y 
la sociedad en general, como de
muestra la masiva participación 
social en las movilizaciones reali
zadas exigiendo acciones reindus- 
trializadoras que garanticen el fu
turo económico de las zonas en 
declive.

La situación de crisis no se 
circunscribe a determinadas acti
vidades o empresas concretas, si
no que se extiende a la práctica 
totalidad de la actividad indus
trial, llegando incluso a afectar a 
territorios y regiones enteras. Sin 
embargo, las distintas autorida
des responsables no aplican las 
medidas adecuadas y necesarias, 
lo cual, unido a la tradicional au
sencia de iniciativa privada indus
trial de nuestro país, hace que los 
problemas no sólo entren en vías 
de solución, sino que se agraven 

esivamente.
n el anterior proceso de re

conversión, los poderes públicos y 
la iniciativa privada no asumieron 
el compromiso de reindustrializa
ción, limitándose a cerrar empre
sas o disminuir sus plantillas, con 
el único objetivo de aumentar los 
beneficios inmediatos sin pensar 
en el futuro.

De esta forma, se perdió la 
oportunidad de una auténtica re
conversión industrial que saneara 
su estructura, modernizara sus 
medios y sus métodos, potenciara 
sus sectores fuertes y ae futuro y 
preparara a sus trabajadores pre
sentes y futuros para las neuvas 
realidades.

Ahora, ante la reproducción 
de los problemas, de nuevo el 
único “proyecto” industrial del 
Gobierno consiste en cerrar em
presas y jubilar anticipadamente 
a una parte de los trabajadores 
afectados, convirtiendo a las co
marcas industriales en zonas de 
pensionistas, en lugar de estable
cer los cauces de negociación pa
ra su reindustrialización, aún 
cuando la historia ha demostrado 
que esa actuación no soluciona 
los problemas.

Estamos además inmersos en 
un proceso de convergencia con 
Europa que no puede basarse 
únicamente en la convergencia 
de determinados indicadores mo
netarios con los países punteros 
de la Comunidad, sino que debe 
hacerlo sobre todo en una estruc
tura industrial fuerte compara

ble, en la medida de lo posible, a 
la de estos mismos países y en 
unos niveles de empleo y protec
ción social homologables a la si
tuación comunitaria.

Ante ello los sindicatos consi
deramos necesario abrir distintos 
cauces de negociación de cara a 
encontrar soluciones concretas 
en los diferentes ámbitos:

Io. En el ámbito Confederal, 
recogiendo la voluntad política de 
reindustrialización mediante: La 
negociación de la Ley de Indus
tria. La definición de marcos de 
protección para los ajustes secto
riales. El establecimiento de pla
nes de reindustrialización concer
tados. El inicio de un proceso de 
diálogo y debate. El impulso de 
políticas horizontales, socialmen
te concertadas, como las que se 
contemplan en la Iniciativa Sindi
cal de Progreso. Un papel activo 
de la empresa pública, como ins
trumento privilegiado de política 
económica.

2o. En el ámbito sectorial, in
tegrando las actuacionies por em
presas en una negociación secto
rial que aborde: Los procesos de 
adecuación industrial en cada ra
ma de actividad. Los compromi
sos de empleo y formación y re- 
cualificación de los trabajadores. 
En aquellos casos que sean nece
sarios excedentes laborales, las 
condiciones de amparo y recolo
cación.

3o. En el ámbito territorial, 
comprometiendo a los gobiernos 
de las Comunidades Autónomas 
en la elaboración de planes regio
nales o zonales de reindustrializa- 
ción, concertados con el Gobier
no central, y con participación de 
los sindicatos, concretando: La 
creación de infraestructuras y 
equipamientos básicos. Los pro
yectos industriales a desarrollar. 
Actuaciones dirigidas a las pe
queñas y medianas empresas. Ini
ciativas del sector público empre
sarial.

En la exigencia de todos estos 
compromisos, llamamos a los 
DELEGADOS SINDICALES 
de los territorios, sectores y em
presas en declive a una concen
tración en Madrid el 14 de febre
ro de 1.992, para manifestar 
nuestro absoluto rechazo a las 
propuestas de reducción de la ba
se industrial, que no plantean 
ninguna alternativa, y a favor de 
la puesta en marcha de una polí
tica industrial, acordada con los 
sindicatos, que responda a las ne
cesidades reales de nuestra socie
dad, garantizando tanto el em
pleo como el bienestar del con
junto de la misma.
J. Luis MarcoTUGT. CC.OO.
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Juan-Pablo Mañueco

EXCELENTISIMOS RATEROS
"Centre el ministro de la porra, el Cor- 
"^cuese ese, y el ministro de las togas, 
el de la Quadra Salcedo, están forman
do una yunta de coceadores de la demo
cracia que va uno a tener que abstener
se de circular por el país, si no quiere 
que el Estado le atropelle.
T J e  la Quadra, pese a su apellido mu- 
■^ la r ,  es ministro humanitario: por es
tas fechas anda burrajeando un nuevo 
proyecto de Código Penal, que, entre 
otros logros, reducirá las penas por el 
delito de asesinato, dejándolo en unos 
quince años... Lo cual quiere decir que, 
en cuanto se apliquen las reducciones y 
permisos habituales, aquí van a soltar al 
criminal lo menos un mes y pico antes 
de que perpetre su barbarie...

Que digo yo que va a traer cuenta 
hacerse cada cual su propia lista de 

«justiciables», entre los enemigos per
sonales, y el mismo día que publiquen el 
Código, sacarles las tripas a todos los 
impresentables, incluyendo al benemé
rito ministro de las leyes.
F n  cambio, el señor de la Quadra se 

muestra menos propenso a disculpar 
los rebuznos de opinión... Ahí la cosa se 
endurece un tantico. Mantiene por una 
parte, el delito de «desacato», o sea, 
aquella figura penal por la que José 
María García estuvo a punto de ingre
sar en prisión, por haber demostrado 
que un individuo denominado Roca se 
estaba pedrusqueando para su bolsillo 
las dietas de un Parlamento autónomo. 
Era cierto, pero tenía cargo. Golfeaba, 
pero había que acatarlo. ¡A presidio con 
el periodista y viva esta democracia que 
sigue protegiendo de las consecuencias 
de la verdad a los miembros de la clase 
política, tal que a la antigua nobleza pri
vilegiada!
/ ^ t r a  horma más que de la Quadra 

nos rumia contra la palabra (a fin

que aquí sólo rebuzne el Gobierno), es 
el delito de difamación, por si no tuvié
semos ya bastante con tener tipificados 
el insulto, la calumnia, la injuria, la ame
naza, el honor y la propia imagen... El 
clamor de todos los medios de opinión 
pública contra los desmanes de la co
rrupción política, va a ser por fin atendi
do, ¿tomando las medidas necesarias 
para que cese la fetidez del ambiente? 
No, pasando por encima de la libertad 
de expresión una locomotora de la Ren- 
fe, para que nadie la desentierre. Sólo 
el Gobierno seguirá difamando a la ver
dad, a través de sus poderosas cadenas 
de televisión, de radio y de prensa de
pendiente.
T Jesde  la época de Primo de Rivera, 

no se había “visto” la necesidad de 
aumentar la manía persecutoria contra 
la libertad de opinión, tipificando ambi
guamente lo de la cosa difamante.
T \ e  la Quadra relincha obedeciendo 
" ^ la s  órdenes de su yegüero, Primo de 
González, al que sólo le falta que le 
nazca un hijo que funde la Falange para 
que amanezcan los tiempos de Felipe 
Franco, cargo al que probablemente 
también aspira nuestro actual presiden
te del Gobierno.
F n  cualquier caso, la clase política se 

equivoca. Es más fácil meter mano 
en la faltriquera del erario público que 
poner diques a los verbos... Si el acoso a 
la libertad de expresión se multiplica, 
los plumíferos volverán a escribir entre 
líneas, diciendo lo que dicen y lo que los 
demás se imaginen que han dicho.
T o s  periódicos se llenarán de referen- 
■^ c ia s  a un lejano país, cuyo Ejecutivo 
estaba poblado por recuas de Ali Babás 
y sus 40 asistentes, y los lectores pon
drán los apellidos. Por ejemplo, nada he 
dicho del letrero de este artículo. ¿Hace 
falta explicarlo? Viva Quevedo.

En el Ayuntamiento de Al
calá siguen dando vueltas a 
los ciudadanos con las roton
das. Lo que el gobierno muni
cipal de Alcalá no gana en 
multas, sí se lo gasta en traer 
de cabeza a los conductores.

Como LA CRONICA DEL 
HENARES relata en páginas 
interiores, se está recaudando 
en multas el dinero suficiente 
para pagar el papel de los or
denadores que hacen los esta
dillos que lo demuestran, po
co más.

Pero, por otro lado, el 
equipo de gobierno llora en la 
plaza pública que la malévola 
(calificativo un tanto redun
dante) oposición no les ha 
permitido subir las tasas con 
que ampliar el presupuesto.

Y al mismo tiempo en
cuentran remanente para aco
meter obras tan necesarias co
mo las rotondas, que, además, 
no son nada peligrosas.

Tal como publicaba LA 
CRONICA la semana pasada, 
los concejales alcalaínos de 
Izquerda Unida le han cogido 
el gusto al delegado de Perso
nal, Fernando Español, y si en 
la anterior corporación fusti
garon al entonces responsable 
del ramo -tuviesen más o me
nos razón- se han debido de
cir “vamos a dar en las partes 
tiernas, que es donde más 
duele”.

Porque si en la semana an
terior Joaquín Arias llamaba 
nulidad y media a Español, en 
esta el de IU  le acusa de sacar 
las plazas de director/a y abo- 
gado/a del Centro Asesor de 
la Mujer con un margen esca
so de tiempo que hace “supo
ner que tales puestos ya tie
nen novio o novia por llamarlo 
de una manera” según la carta 
que el edil de IU  ha enviado 
al alcalde. Aunque lo cierto es
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que no da detalles de los pre
tendientes que al parecer ten
drían padrino.

Esta y otras cartas relacio
nadas con la sección de Per
sonal del Ayuntamiento alca- 
laíno las envía Abengozar al 
alcalde en vez de al concejal, 
porque dice que no le consi
dera interlocutor válido.

Mientras tanto, el conce
jal de Personal le llama Bena- 
gozar y elogia la sabiduría so
crática del miembro de IU, 
añadiendo que la oposición 
se mostrará disconforme sea 
cual sea la decisión que se to 
me, pues critican lo que pre
viamente han aprobado en la 
comisión que trata los asun
tos, en este caso el del perso
nal municipal. Que, en reali
dad, el traje a medida quien 
lo busca es la oposición. ¿Pa
ra quién?

Así no es de extrañar que 
otro concejal socialista contra 
el que también cae algún que 
otro dardo, pero sin que ma
ne la sangre por ahora, le co
mentase la suerte que le ha
bía caído a Español con la 
concejalía que administra. Y 
se avecinan más guerras, por 
supuesto.

Se ha aprobado la privati
zación del servicio de limpie
za de los colegios en el pasa
do pleno municipal. Y ya hay 
quien se está poniendo en 
marcha, buscando informa
ción, para que el fruto madu
ro de la adjudicación llegue a 
manos propicias y así todo 
quede en casa. Y es que di
cen que la información es po
der.

Feo. Javier Casado Arboniés

LA MUY LEAL 
OPOSICIÓN

T  es hemos comentado en 
-^d ife ren tes  ocasiones en 
esta página de modesta opi
nión que acoge “LA CRÓ
NICA DEL HENARES” el 
devenir del funambulismo 
del equipo de gobierno y del 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares en general, que se 
iba haciendo progresiva
mente insostenible a seis 
meses vista de su renovación 
en las elecciones municipa
les del pasado año. Es más, 
hemos creído ver parte de la 
responsabilidad en el grupo 
político actualmente en el 
poder, que para eso es quien 
manda y a quien mayor nú
mero de cuentas deben pe
dir los ciudadanos complu
tenses. La solución parecía 
venir de la mano del “pacto 
interminable” entre el Parti
do Socialista e Izquierda 
Unida, como en otros con
sistorios de nuestro entorno 
comunitario, aunque su po
sible firma ha generado tal 
número de controversias 
que sería reiterativo su sim
ple relato.

Ahora bien, la dinámica 
opositora hasta ahora 

practicada por el Partido 
Popular e Izquierda Unida y 
que estamos viviendo de ma
nera todavía más espectacu
lar en el último mes, se aleja 
enormemente de lo que mu
chos alcalaínos, o al menos 
los pocos que siguen la polí
tica ciudadana, considera
mos que debe ser una útil 
oposición en el campo muni
cipal, es decir, un trabajo 
constructivo y regenerador, 
o “leal”, si gustan de un epí
teto clásico. Y no hacemos 
referencia a bloqueos en 
asuntos de plenos o comisio
nes, que pueden ser incluso 
lícitas llamadas al Partido 
Socialistapara que consen
súe sus actuaciones y planes 
con los demás grupos, sino a 
otras de sus estrategias habi
tuales, en nuestra opinión 
demasiadas veces burdas y 
tan falsas de objetivos de 
apariencia tangible que pue
den hacer bueno ál equipo 
de gobierno.
X Jab lam o s de actuaciones 
-*-*que van a empecinar en 
sus propias posturas a los

concejales socialistas o, lo 
que viene a ser igual, lograr 
todo lo contrario de cuanto 
en principio debería perse
guir una oposición ágil, que 
asimismo cuenta con los vo
tos necesarios para ello. La 
patética escenita montada 
en el último pleno de enero 
por el Partido Popular con
tra el Concejal de bienestar 
social y que ridiculizó a sus 
propios promotores ha tapa
do los claramente inadecua
dos excesos verbales del 
portavoz socialista en otra 
sesión plenaria. Por su par
te, Izquierda Unida y últi
mamente sin norte, nos está 
haciendo dudar de la serie
dad en la concrección de sus 
interesantes propuestas de 
gobierno y del deseo real de 
una fórmula de colaboración 
entre los grupos de izquier
da para llevarlas a cabo, po
sibilitando un equipo estable 
y coherente en la ciudad. 
T T n a  vocación progresista 
^  no se muestra pateando 
los derechos profesionales y 
personales de los trabajado
res, sean cualesquiera sus 
ideas políticas, pues éstos no 
se presentan a elecciones y 
no tienen que sufrir descali
ficaciones que, por contra, 
los políticos deben saber 
aguantar y rebatir con argu
mentos. Los ciudadanos y 
ciudadanas, y no necesaria
mente por ese orden, se en
frentan a jurados de selec
ción, secciones de recursos 
“humanos” y tribunales de 
oposición de por sí suficien
temente cargados de cir
cunstancias gilipollas como 
para padecer lo suyo. No de

seamos ver envuelta la llanu
ra alcalaína en farragosas 
corruptelas que a todas han 
tocado o tocan por poco o 
mucho. Para juzgar a un tra
bajador conviene no endio
sarse y poseer una probada 
formación. Sin sartén o man
go. Con decoro y antepo
niendo el servicio a la propia 
sociedad.
'C 'l  gabinete de prensa o el 
•̂ “ 'd e  protocolo son de Al
calá y de sus partidos políti
cos, aquí por ese estricto or
den, siendo imposible lograr 
tan sano objetivo atacando 
el nombramiento de un fun
cionario municipal ya tan 
antiguo y de pública capaci
dad e independencia, sin ser 
esta la cuestión de fondo, y 
menos aún si otrora se recla
mó así para deshacerse de 
un trabajador por designa
ción directa de la alcaldía. 
No contentos, se deja por 
los suelos a un opositor, re 
conocido sabedor de la vida 
complutense, que ganó una 
plaza pública y eventual pa
ra más recochineo, acusan
do al Concejal de Personal 
de un delito que no se prue
ba. Y para qué hablar de las 
contradictorias ideas que se 
aportan a la Fundación Co
legio del Rey y que mues
tran alarmantes faltas de 
coordinación y criterios de 
prioridades entre los conce
jales opositores.
C ¡e  está cayendo por la ma- 
^ y o r ía  en la difamación y 
el insulto a lo bestia, mien
tras el personal espera que 
terminen sus reyertas. Es 
pronto para la limosna de 
nuevos comicios.
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LA PRIVATIZACIÓN DE LOS 
SERVICIOS PÚBLICOS

La privatización de los Servicios 
Públicos está evolucionando en direc
ción a la gestión indirecta. Esto se da 
por varias circunstancias a las que los 
ciudadanos no deben permanecer aje
nos, ya que estos servicios se prestan 
con cargo a los impuestos que ellos sa
tisfacen a las Administraciones Públi
cas.

Muchos son los factores que están 
influyendo en este nuevo fenómeno, 
entre los que podíamos destacar los si
guientes:

Comodidad en la gestión para los 
Equipos de Gobierno, Empresas con 
mayores medios y mayor especializa- 
ción, falta de Inversiones en los Par
ques de Servicios, mejores condiciones 
sociales de los trabajadores públicos y 
horarios más reducidos, nacimientos 
de empresas de servicios cercanas a las 
organizaciones políticas, mala organi
zación de los servicios, falta de recalifi
cación profesional de los trabajadores 
públicos, almacenes descapitalizados y 
con sistemas de gestión de los años 20.

■  VENTAJAS:

Facilitan la gestión ya que toda la 
organizacón y prestación de los servi
cios recaen en el contratista, dejando 
sólo el servicio de inspección a cargo 
del Poder Público.

Se ahorra la infraestructura (alma- 
cenees, maquinarias, herramientas, lo
cales, vehículos, etc.).

Descarga de la contrata de perso
nal con todo lo que conlleva (selec
ción, gestión organización) y aminora 
el Capítulo I del Presupuesto de Gas
tos.

■  DESVENTAJAS:

Peores condiciones sociales y hora
rios más prolongados de los trabajado
res que contratan estas empresas, sala
rios más bajos, en definitiva precariza- 
ción del empleo público, prestado por 
entidades privadas.

Se fomenta el clientelismo a la hora 
de contratar personal para estas em
presas, ya que no pueden intervenir los 
órganos de selección tipificados en las 
leyes de las Administraciones Públicas.

Pueden propiciar, si los empresa
rios no son escrupulosos con la ley, la 
financiación diferida de las organiza
ciones políticas.

La calidad de los servicios presta
dos puede disminuir al incidir directa
mente el beneficio industrial, al ser el

adjudicatario quien en la práctica pone 
el límite entre lo cobrado a la Adminis
tración Pública en cuestión y el servi
cio que se presta al ciudadano.

PSOE y PP coinciden por motivos 
diferentes: Mientras que el Partido Po
pular defiende la libertad de Empresa 
como filosofía política, en detrimento 
del sector público, el PSOE lo hace 
por otras cuestiones y que fundamen
talmente se inscriben en la comodidad 
que para ellos supone la gestión indi
recta. Casos en Alcalá de Henares 
(festejos, recogida de basuras, limpieza 
viária, y en gran medida parques y ja r
dines).

Ahora bien, ¿eso es mejor para los 
ciudadanos? Pues yo en principio pien
so que no, en Alcalá no creo que nadie 
esté en condiciones de decir que Fe
rrovial ha hecho un buen trabajo, y si 
ahora lo está mejorando es gracias a la 
presión política y de los ciudadanos. Y 
no digamos el servicio del transporte 
urbano, recogida de basuras, limpieza 
viária, destrancos, alcantarillado, man
tenimiento de colegios públicos, man
tenimiento de señalización horizontal y 
vertical, mantenimiento de papeleras, 
perrera municipal, grúa, acometidas de 
agua, parquímetros, etc. etc.

Si además preguntamos las condi
ciones salariales, sociales y de horario, 
de los trabajadores que prestan sus 
servicios en estas empresas, desde lue
go mi posicionamiento ha de ser nega
tivo por convicción.

Pero aún así sería receptivo si se 
prestase servicio más económico. Pero 
eso no es verdad, ya que si a los costes 
de explotación le sumamos el beneficio 
industrial, a la Administración, es de
cir, al ciudadano, le cuesta lo mismo.

Sin embargo, lo que más me llama 
la atención en este proceso es que el 
PSOE y el PP, allí donde gobiernan no 
tienen empacho de rodearse de aseso
res, técnicos y colaboradores políticos, 
con salarios elevadísimos que en la ma
yoría de los casos son innecesarios, ya 
que su fundamento está más en ganar 
votos o agradecer fidelidades que en el 
servicio que puedan prestar al ciuda
dano, y Alcalá no es precisamente una 
excepción.

El Equipo de Gobierno del PSOE 
si no fuese por ese segundo cinturón 
“Técnico Político” compuesto por 
unas 35 personas, no se permitiría “la 
chulería” de decir que ellos pueden 
gobernar la ciudad desde sus puestos 
de trabajo.

Por eso cuando en Alcalá, se nos 
propone el privatizar servicios, cuando 
menos hay que echar la ropa en remo-

ÁLCALA: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXJ i

Joaquín Arias Abengozar

jo, porquetodo lo enunciado hasta aquí 
se puede dar, y digo se puede dar, que 
no es lo mismo que decir que se esté 
dando, aunaue en lo referente a los 
Técnicos-Políticos, sí que se están dan
do, y además con el consentimiento del 
PP ya que no está haciendo nada por 
reducir ese “segundo cinturón”.

¿Cómo se está planteando el tema 
de la privatización en el Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares?.

Hace ya cinco años que mi grupo y 
yo planteamos la necesidad de reorga
nizar todos los departamentos y sec
ciones de este Ayuntamiento.

El planteamiento básico consiste en 
lo siguiente: a) Mejorar la organiza
ción de todos los departamentos y sec
ciones una por una, reorganizando el 
personal y dándole la formación nece
saria para que desarrolle su función en 
las condiciones más óptimas posibles, 
b) Mecanizar y modernizar todos los 
servicios con las tecnologías que hoy 
están a nuestro alcance, c) Dotar de 
las herramientas necesarias a todas las 
brigadas y servicios, d) Informatizar el 
almacén de mantenimiento dotándole 
de los medios y con personal necesario 
y lo mejor preparado posible, e) Dotar 
de vehículos a todas las brigadas de los 
servicios municipales, f) Dotación eco
nómica suficiente, para poder tomar 
las medidas antes enunciadas, g) Des
centralizar el Parque Municipal en dos 
subunidades más: B-1, que estaría ubi
cada en el Parque O’Donnell y atende
ría a los distritos I, VII y VIII. Y B-II, 
que estaría ubicada en Ronda Fiscal, 
Polígono de la Rinconada, y atendería 
a los distritos II, III y IV. La unidad A 
sería el Parque Municipal de Servicios 
y atendería los distritos V y VI.

¿Qué está haciendo el Equipo de 
Gobierno? Lo que realmente está ha
ciendo es obviar todo lo anterior, e ir 
privatizando lo que le viene en gana, 
unas veces contando con los demás 
grupos y otras sin tan siquiera eso.

La penúltima ha sido el alumbrado, 
la próxima será parte del Servicio de 
Limpieza de Edificios Municipales y 
así, suma y sigue.
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C.E.I.F.A.S
CEÑIDO DE ESTUDIOS WDA El NGKSO 

EN LAS FUERZAS ARMADAS

PREPARACIONES
MILITARES

ABIERTO PLAZO 
MATRICULA

HORARIO DE OFICINA 
LUNES A VIERNES 

DE $,J0 A 9,JO

• Ingreso Institutos Politécnicos del Ejercito
de Tierra I.P.E.S. Femenino y Masculino nacidos 
entre 1-5-75 y 30-4-77. admisión de Instancias hasta 2 de marzo 
o Ingreso Academia General Básica de Suboficiales 
A.G.B.S. masculino y femenino
• Ingreso G uard ia  Civil auxiliar masculino
o Ingreso G uard ia  Civil profesional masculino 
y fem enino
•  Ingreso Policía N acional y M unicipal

C.E.I.F.A.S.
C/ Cm de Flores, i/a 

(SeaieefBlu c/ Taltauacs)
Tel. Me 47 te 

ALCALA DE HENARES

OFERTAS DE EMPLEO
Hasta el día 15 de los corrientes pueden presentarse ins

tancias para los siguientes puestos de trabajo:
UNA plaza de DIRECTOR/A para el Centro Asesor de 

la Mujer de la Plantilla Laboral
UNA plaza de TECNICO DE ADMINISTRACION GE

NERAL, Licenciado en Derecho, a media jornada.
TRES plazas de ASISTENTE SOCIAL
Las Bases quedan expuestas al público en el Tablón de 

Edictos de la Casa Consistorial.
Los exámenes se celebrarán con el siguiente calendario, 

en la Ciudad Deportiva Municipal (Club Social):
DIRECTOR/A para el Centro Asesor de la Mujer, día 21 

de febrero a las 17 horas.
T.A.G. Licenciado en Derecho, día 20 de febrero a las 17 

horas
TRES ASISTENTES SOCIALES, día 19 de febrero a las 

17 horas.
Las plazas que se convocan lo son para cubrir interina

mente vacantes de Plantilla, y el sistema es por Oposición li
bre.

Alcalá de Henares, 4 de febrero de 1992 
El Secretario General

LA CULTURA EN
ALCALA DE HENARES
UN DIÁLOGO PERMANENTE

Días: 14, 15 y 16 de Febrero de 1992 

COLEGIO PÚBLICO CRISTOBAL COLÓN

JORNADAS DE DEBATE SOBRE LA 
CULTURA EN ALCALÁ DE HENARES

Esperamos contar con la participación 

de todas las entidades, grupos y personas 

que de una u otra forma trabajan en este 

quehacer cotidiano

In fo rm a c ió n  e  in s c r ip c ió n  e n :

Fundación Colegio del Rey
Avda. de Guadalajara, 7. Tel. 881 39 34
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Se celebrará del 29 de febrero al 4 de marzo

JOSÉ CALLEJA SERÁ EL PREGONERO DE 
LOS CARNAVALES DE ALCALÁ DE ESTE AÑO

E l presupuesto total de los festejos de 1992 asciende a los dos millones y  medio de pesetas

José Macías, concejal de Festejos

El conocido hombre del 
deporte alcalaíno y ex-con- 
cejal del Ayuntamiento com
plutense, José Calleja, que 
en estos momentos publica 
semanalmente sus memorias 
alcalaínas en LA CRONICA 
DEL HENARES, será el 
pregonero del carnaval de 
este año, aunque la trans
cripción del texto será leída 
por la periodista de Telema- 
drid, Inmaculada Loeches, 
ya que José Calleja no puede 
articular bien la voz por pro
blemas de salud.

El carnaval se celebrará 
del 29 de febrero al 4 de 
marzo, debido a que este 
año la Semana Santa tiene 
fechas más tardías, en abril. 
El pregón se pronunciará a 
las 7 de la tarde en el balcón 
del Ayuntamiento, hora en 
que se concentrarán las pe
ñas en la plaza de Cervantes.

Después se celebrará un 
baile popular que amenizará

la orquesta “Reyban” en las 
antiguas cocheras de los Au
tocares Continental, que es
ta empresa ha cedido gratui
tamente para ello. Este año 
se festejarán allí todos los 
bares, con el fin de no sus
pender ningún acto en caso 
de lluvia y que el público 
pueda estar guarecido del 
frío típico de la estación.

■  ENTIERRO DE LA 
SARDINA EN EL 

RECINTO FERIAL

El carnaval se cerrará 
con el tradicional “entierro 
de la sardina” a las 7 de la 
tarde del Miércoles de Ceni
za, 4 de marzo. Este año el 
óbito no se producirá en la 
plaza de toros, como ha sido 
habitual, sino que se cele
brará en el recinto ferial, 
donde se quemará a la “di
funta”, seguida de una mues

tra de fuegos artificiales que 
supondrá otra innovación 
con respecto al año pasado.

El “entierro de la sardi
na” saldrá de la calle Cole
gios, pasará por la calle San
to Tomás y seguirá hacia el 
recinto ferial, después de de
jar atrás la fuente de Agua
dores. Cada año una peña se 
ocupa de preparar el “entie
rro” y en este carnaval será 
“El Quijote” la responsable 
de organizado.

Las orquestas tocarán to
dos los días desde las siete 
de la tarde hasta las diez de 
la noche, y el domingo 1 de 
marzo, en el baile de las 
doce del mediodía, dedicado 
a los niños.

Este día se hará la entre
ga de premios a los mejores 
disfraces infantiles. El ju ra
do estará compuesto por 
miembros de las peñas, y se 
otorgarán seis trofeos a tres 
niños y otras tantas niñas.

Se premiarán a ancianos 
y adultos en general en otros 
dos bailes, lo que supone 
seis trofeos más al mejor dis
fraz. Además se repartirán 
cincuenta medallas y accésits 
en los cinco bailes. Los tro
feos reflejan una alegoría re
ferente al carnaval.

La orquesta “Colores” 
tocará el sábado 29 de febre
ro. El día 1 de marzo, la or
questa “Amadeus” tocará en 
el baile de vermut, y por la 
tarde, a las 19 horas, repi
tiendo al día siguiente. El úl
timo baile, el día 3 de marzo, 
será amenizado por la or
questa “Reyban”.

■  DOS MILLONES Y 
MEDIO DE PESETAS 
DE PRESUPUESTO

El presupuesto de los 
festejos de carnaval es de 
dos millones y medio de pe
setas, que sufragan las or
questas, las charangas que 
acompañan a las peñas, los 
fuegos artificiales, publici
dad y carteles, amén de la 
subvención que se da a algu
nas entidades como el taller- 
escuela de danza, el centro 
Formación Integral de Ado
lescentes (FIA), los clubes 
de tercera edad del distrito 
V y distrito III. Unas y otras 
entidades colaboran en las 
actividades de carnaval.

El coste de las orquestas 
es de 125.000 pesetas cada 
una, y el de los fuegos artifi
ciales es cercano a las 
500.000 pesetas (fabricados, 
como en años anteriores, 
por la Pirotecnia Moderna, 
de Leganés, quienes también 
proveen al Ayuntamiento de 
Alcalá en el resto de festejos 
de todo el año).

Félix Rodríguez
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En noviembre el porcentaje bajó hasta el 2.07 por 100

EL AYUNTAMIENTO SÓLO RECAUDA EL 12 % 
DE LAS MULTAS QUE IMPONE LA POLICÍA

Los porcentajes de cobro real oscilan entre el 26,27y  el 2,07 % de las cantidades originales

Si le pone una multa la Policía 
Municipal de Alcalá de Henares no 
se preocupe, porque no va a tener 
que inventarse ninguna excusa para 
evitar el pago.

A tenor del porcentaje de sancio
nes abonadas en 1991, se puede decir 
casi que el que paga es un “primo” 
que corre el riesgo de provocar risas 
entre sus amigos si lo comenta: de las 
8.769 multas interpuestas por la Poli
cía Municipal el pasado año, sólo se 
cobraron 1.051, un 11.98 por 100 del 
total.

No se trata de evitar las sanciones 
legalmente dispuestas, pero tampoco 
se le puede pedir al ciudadano que 
pague una multa con la que no suele 
estar de acuerdo si encima no siente 
ningún tipo de presión. Vamos, que 
lo más fácil es hacerse el remolón...

TOTAL % DE
DENUNCIAS COBRADAS COBRADAS

ENERO 885 223 25,19

FEBRERO 411 108 26,27

MARZO 683 166 24,30

ABRIL 582 135 23,19

MAYO 654 136 20,79

JUNIO 578 93 16,08

JULIO 457 58 12,69

AGOSTO 286 19 6,64

SEPTIEMBRE 705 59 8,36

OCTUBRE 994 38 3,82

NOVIEMBRE 770 16 2,07

DICIEMBRE - - -

TOTALES 8.769 1.051 11,98

■  ENERO Y OCTUBRE,
MAS MULTAS

El mes en el que menos denuncias 
policiales abonaron los multados fue 
en noviembre, con sólo 16 pagadas 
sobre 770 partes, un 2.07 por 100. 
Por contra, el mes en el que los veci
nos de Alcalá se mostraron más “dis
puestos” fue en febrero, con 108 
abonadas sobre 411 posibles, un 
26.27 por 100.

Enero y octubre fueron los meses 
en que los policías municipales tuvie
ron más trabajo, con 885 y 994 mul
tas de las que se pagaron únicamente 
223 y 38, (25.19 por 100 y 3,82 res
pectivamente), dato que contrasta 
con el de agosto, cuando los munici
pales impusieron 286 denuncias, 19 
de ellas abonadas.

■  ANARQUIA FISCAL

Es difícil averiguar el montante 
que hubiera supuesto el cobro de las 
8.769 multas o lo que ha supuesto el

Tabla de multas municipales en T

abono de las 1.051 pagadas en todo 
el año. De todas formas, el Ayunta
miento de Alcalaá de Henares tenía 
previsto para ese ejercicio unos in-

M, con indicación de las cobradas

gresos de 15 millones entre multas de 
la Policía Municipal e infracciones 
urbanísticas, y, teniendo en cuenta 
que por norma las multas eran de 
unas 2.000 pesetas hasta que entró 
en vigor la temida Ley de Seguridad 
Vial, cuando el mínimo se situó alre
dedor de las 5.000, el dinero recauda
do podría haber superado los diez 
millones con facilidad.

Con estos datos en la mano ya 
han surgido las primeras manifesta
ciones en contra. Así, Francisco 
González, concejal de IU, aseguró a 
LA CRONICA DEL HENARES 
que “no se trata de propiciar las mul
tas, pero está claro que se está pro
duciendo una especie de anarquía y 
absentismo fiscal, motivado por la 
parálisis municipal en algunos temas 
de hacienda”.

El edil izquierdista explicó que 
“además, debe ser un ‘palo’ para la 
Policía ver que trabajan y luego no 
vale para nada. Les debe bajar la mo
ral”.

Antonio R. Naranjo
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Aunque falta la decisión de la Asamblea de la coalición

PSOE E IU  ALCANZAN UN ACUERDO 
CON EL QUE NADIE ESTÁ CONTENTO
E l gobierno municipal cederá en los medios económicos, mientras que en IU  surgen diferencias

Francisco Adrada apunta criterios particularesTomás Sánchez ha llevado

El acuerdo en el pro
grama de gobierno entre el 
PSOE e IU de Alcalá de 
Henares ha llegado, tras 
muchas semanas de incerti
dumbre.

La lectura es muy senci
lla: el PSOE adquiere la 
garantía de aprobar los 
presupuestos en años suce
sivos (eliminan ese “estran- 
gulamiento” denunciado 
insistentemente) y, a cam
bio, IU recibe el compro
miso socialista de incluir en 
sus objetivos para esta le
gislatura 144 “ideas” de la 
coalición.

Parece lógico que, tras 
esta firma, ambos grupos 
se pusieran también de 
acuerdo en el reparto de 
obligaciones (IU seguirá

la negociación por el PSOE

siendo oposición de un 
equipo de gobierno que en 
parte funcionará con sus 
alternativas, primera curio
sidad) o que, por lo menos, 
los partidos se pusieran de 
acuerdo en el reparto de 
medios necesarios para po
der desarrollar sus compro
misos.

Lo de los dineros no de
ja de tener interés, sobre

todo para los propios con
cejales, conscientes de que 
sin tiempo (pagado, lógica
mente) no se puede hacer 
nada (segunda curiosidad: 
reconocen que durante es
tos meses de distancia- 
miento se ha perdido la 
ocasión de hacer más co
sas, que, hay que recono
cer, han paliado “tirando 
del cuerpo”).

En el terreno que pro-* 
píamente afecta al ciuda
dano, el PSOE ha incluido 
propuestas de IU como és
tas:
•  Creación de una gerencia 

de Urbanismo.
•  Peatonalización del casco 

histórico en cuatro años.
•  Intención de enterrar las 

vías del tren a su paso por 
la ciudad.

•  Negociación del plan de 
vivienda pública.

•  Servicio de autobuses Ma- 
drid-Alcalá.

•  Transformar en calles los 
tramos de carreteras de 
Meco, Camarina, Dagan- 
zo y Pastrana que están 
dentro de Alcalá.

•  Recuperación forestal de 
500 hectáreas en la reser
va ecológica.

MANZANA DE LA DISCORDIA

En la debatida cuestión del reparto de medios, que ha 
retrasado considerablemente las negociaciones, parece que 
al fina l podría imponerse el criterio de IU, según el cual al 
PSOE le correspondería 10 concejales con dedicación ex
clusiva, y  dos personas de confianza para el alcalde, m ien
tras que, por su parle, a los dos grupos de la oposición ¡es 
corresponderían tres liberados a cada uno de ellos.
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•  Instalación de contenedores dese- 
chables para la recogida de basura.

•  Traslado del cuartel de la Policía 
Nacional y gestionar también el de 
la Guardia Civil.

•  Creación de un albergue municipal.
•  Gestión con el MEC y la Universi

dad para la creación de más escue
las Politécnicas.

•  Mantener la presión fiscal con arre
glo a la subida anual del IPC.

Estas son algunas de las 144 mo
ciones que el PSOE ha incluido pro
cedentes del programa de IU, y que 
aún deben ratificarse en una asam
blea de la coalición en la que se so
meterá a la opinión de los militantes 
la conveniencia de apoyar el progra
ma socialista con estos retoques.

■  DIFERENCIAS EN IU

Todo parece indicar que no ha
brá problemas, aunque dentro de IU 
también hay diferencias, proceden
tes sobre todo del concejal Francis
co González: “nosotros tenemos la 
llave y el PSOE nos necesita. Podía
mos conseguir lo mismo que hemos 
conseguido absteniéndonos en vez 
de votar afirmativamente, y preser
vábamos mayor independencia. Esa 
abstención también tendría valor, 
porque ellos sacarían adelante su 
programa”.

Para González no eran necesa
rias tantas concesiones: “no pode
mos dar la impresión de ser la mule
tilla del PSOE, porque eso confunde 
a los votantes. IU ha subido en esta 
ciudad un 50 por 100 por su inde
pendencia...”. Esa confusión en el 
electorado, según González, sólo 
puede beneficiar al PSOE y PP, pe
ro nunca a IU: “al PSOE lo único 
que le interesa es mantenerse en le 
poder como sea, y le da igual pactar 
con el CDS, PP... no podemos dejar 
que utilice cuando le interese a IU, 
es una falta de respeto”.

A pesar de las diferencias, el con
cejal de IU no se plantea su dimi
sión: “en IU discutimos y acabamos 
respetando las mayorías. Lo que pa
sa es que donde se tiene que demos
trar tenacidad es en temas como la 
devolución de la subida del agua o 
en la privatización de servicios pú
blicos, donde hemos cedido”.

Antonio R. Naranjo

APARCAMIENTOS

LOS PARQUÍMETROS ESTÁN 
RECAUDANDO 8 MILLONES 

MENOS DE LO PREVISTO
Aún así, los beneficios alcanzan los tres millones y  medio

FECHA
LIQUIDACION

RECAUDACION
NETA

COSTE
SERVICIO SU PE R A V IT

B EN EFIC IO
A Y TO .

B EN EFIC IO
EM PR ESA

17-12-90/18-3-91 3.780.705 3.286.223 499.482 370.861 123.621

18-3-91/19-6-91 4.864.558 3.394360 1.469.998 1.102.498 367300

20-6-91/20-9-91 3.767.393 3.358.448 408.945 306.709 102.236

21-9-91/31-12-91 4.851.259 3.683.459 1.167.800 875.850 291.950

TOTAL 17.263.915 13.722.690 3.541.225 2.655.918 885307

Tabla resumen del servicio d

El sistema de parquímetros pa
ra regular el aparcamiento en el 
casco histórico de Alcalá de Hena
res, experiencia pionera en la Co
munidad de Madrid, ha cumplido 
su primer año de servicio con unos 
resultados que arrojan unos bene
ficios para las arcas municipales 
menores de las previstos.

En un informe realizado a fina
les de 1990 al que ha tenido acceso 
LA CRONICA DEL HENARES, 
un ingeniero técnico municipal es
timaba que los ingresos totales pa
ra 1991 en concepto de parquíme
tros superaría los 25 millones para 
un 60 por 100 de ocupación de la 
superficie, de los que, descontando

e parquímetros durante 1991.

el coste en personal, mantenimien
to y beneficios de la empresa Setex 
Aparki, el Ayuntamiento obten
dría unas ganancias cercanas a los 
10 millones. Sin embargo, para cu
brirse las espaldas, en los presu
puestos de 1991 se recortó la pre
visión hasta los cinco millones, ci
fra que tampoco se ha cumplido, 
quedando finalmente el beneficio 
en 2.655.918 pesetas.

Francisco González, concejal 
de IU, grupo que se opuso desde el 
principio a la instalación de los 
parquímetros, aseguró que la expli
cación “puede ser que con un mis
mo ticket se deje aparcado el co
che durante mucho tiempo”.

BREVES

45 VIGILANTES Y DOS 
PRESOS, INTOXICADOS

Un total de 45 vigilantes y dos presos 
de la cárcel militar de Alcalá resultaron 
intoxicados el pasado domingo por la in
gestión de alimentos en mal estado, se
gún informaron a LA CRONICA fuentes 
del Ministerio de Defensa.

Los agentes de seguridad fueron in
gresados en el hospital militar Gómez 
Ulla, donde se les diagnosticó gastroen
teritis provocada por la ingestión de ali
mentos sin determinar. Las mismas fuen
tes comfirmaron a esta revista que “los 
dos presos ya han sido dados de alta y los 
vigilantes lo serán en los próximos días”.

TOROTE: PLANTACION

El pasado domingo alrededor de 200 
personas convocadas por el colectivo 
ecologista Arce plantaron 550 árboles y 
arbustos en las márgenes del Torote. 
Dos autobuses transportaron a los volun
tarios hasta el lugar de plantación, y en
tre ellos acudieron concejales de todos 
los grupos políticos municipales. Se 
plantaron álamos blancos, chopos, sau
ces, tarais, fresnos y alguna encina.

Los árboles procedían del colectivo 
Arce, del vivero existente cerca a la ave
nida de Reyes Católicos, de la casa de 
oficios medioambientales. Se han planta
do árboles y arbustos propios de la zona. 
El objetivo era poblar la zona en un in
tento de recuperación de un entorno 
que se ha convertido en un vertedero.
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Podría estar en funcionamiento antes de final de año

LA ESCUELA DE HOSTELERÍA, UNA 
REALIDAD QUE PARECE CERCANA

El proyecto de la Es
cuela de Hostelería de Al
calá de Henares nace como 
consecuencia del acuerdo y 
posterior firma de un gru
po de hosteleros de Alcalá 
con el OADE (Organismo 
Autónomo para el Desa
rrollo de Empleo).

Una vez construida, la 
Escuela de Hostelería po
dría ser desempeñada por 
el Ministerio de Educa
ción, para lo cual el conce
jal Urbano Brihuega ya ha 
realizado las gestiones ne
cesarias.

“El convenio prevé que 
la Escuela de Hostelería 
sea cedida al Ayuntamien
to de Alcalá para que éste 
se la ceda en uso al Minis
terio de Educación”, expli
ca el concejal Brihuega.

El tratar este tema con 
el Ministerio ha resultado 
difícil, según el concejal de 
Educación de Alcalá de 
Henares, puesto que en es
tos momentos era algo que

no contaba dentro de sus 
planes.

“Sin embargo se le ha 
convencido de que, aun 
cuando no estuviera este 
tema previsto, resultaba un 
proyecto muy interesante. 
Y lo es porque nos la dán 
construida y equipada to
talmente. Al Ministerio le 
corresponde dotar a la Es
cuela de profesorado y los 
gastos de funcionamiento”.

La Escuela de Hostele
ría será una construcción 
de unos 2.500 metros cua
drados y estará situada en 
terrenos próximos a Al- 
campo. Tendrá una capaci
dad para acoger a unos 600 
alumnos y contará, entre 
otras instalaciones, con un 
salón de actos con capaci
dad para 200 personas, 
gimnasio, almacén, ofici
nas, vivienda para conserje,

bodega, lavandería y plan
cha.

No puede hablarse de 
fechas concretas sobre la 
puesta en marcha de la Es
cuela de Hostelería.

“En la actualidad se es
tá elaborando el proyecto - 
explica el concejal- ya casi 
terminado y a falta del vis
to bueno del Ayuntamien
to. Debo decir que los em
presarios están dispuestos 
a acelerar la construcción 
de la Escuela. A todos nos 
gustaría que la Escuela de 
Hostelería entrase en fun
cionamiento en el mes de 
octubre de este año”.

■  TODA LA COMARCA

A la Escuela de Hoste
lería podrán acceder alum
nos de todo el Corredor 
del Henares. Porque para 
el concejal de Educación 
los profesionales de la hos
telería merecen todo tipo 
de atención.

“En una ciudad de ser
vicios hay que dar a estos 
profesionales un trato de 
privilegio. Si en Alcalá se 
pretende fomentar el turis
mo, con un convenio re
cientemente firmado, los 
profesionales deben estar a 
la altura de las circunstan
cias. No se trata de dignifi
carlos sino de darles la ca
tegoría profesional que se 
merecen".

La Escuela de Hostele
ría vendría a subsanar, a la 
vez, un problema de ense
ñanzas medias mientras el 
Instituto número 9 se con
vierte en realidad.

Miguel Martínez

LAS TRES ALCALÁS DE ALCALÁ

Según Urbano Brihuega, tras el proyecto está la 
apuesta de este Ayuntamiento por una ciudad en la 
que el tema de los servicios fuese un elemento domi
nante.

“La polémica sobre si Alcalá es una ciudad indus
trial, universitaria o de servicios está pasada de mo
da. Los tres conceptos pueden y deben conjugarse. 
Nadie duda de que Alcalá de Henares tiene un gran 
proyecto como ciudad de servicios, y la Escuela de 
Hostelería debe aportar a la ciudad una cualidad y 
una calidad que ahora no tiene. La cualificación del 
personal que trabaja en la rama de hostelería estaría 
asegurada con la Escuela”.
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BREVES

LOS NIÑOS DEL 
COLEGIO ZULEMA SE 

RESFRÍAN POR LA 
FALTA DE CALEFACCIÓN

El APA del Colegio Público Zulema, 
situado en la Nueva Alcalá, se ha dirigi
do a LA CRONICA DEL HENARES pa
ra mostrar su malestar con el concejal de 
Educación, Urbano Brihuega, por qo 
ocuparse del problema de calefacción 
que afecta al parvulario del citado cen
tro.

Según fuentes del APA, “desde hace 
varios días los niños tienen que soportar 
’temperaturas de 11 grados por el mal 
funcionamiento de la caldera, y el conce
jal, al que mandamos una carta por re
gistro, nos ha dado la callada por res
puesta”.

Los padres no enviarán a sus hijos al 
colegio si el día 11 no se han instalado 
unos radiadores eléctricos provisionales, 
que reduzcan el problema: “uno de los 
pequeños tiene otitis, otro bronquitis o 
principio de neumonías, y muchos están 
acatarrados”.

EL INSTITUTO 
CERVANTES, EN PARIS
El Instituto Cervantes, cuya sede se 

encuentra en la calle Libreros de Alcalá 
de Henares, ha abierto su primera dele
gación, con esta denominación, en París, 
sustituyendo a las dos Casas de España 
que existían en la capital francesa.

Es la primera actuación internacional 
de la institución dirigida por Nicolás 
Sánchez-Albornoz, que en los próximos 
meses absorverá la mayor parte de los 35 
centros que hasta ahora difundían oí 
idioma español en todo el mundo.

CONCEJAL PREGUNTA 
POR EL SALARIO DEL 
GERENTE DEL O ADE
El concejal de Izquierda Unida por 

Alcalá, Joaquín Arias, ha solicitado al al
calde de la ciudad, Florencio Campos, 
que se le facilite el contrato y las condi
ciones laborales que lo rigen del gerente 
del Organismo Autónomo de Empleo 
municipal, así como fotocopias de las 
nóminas del gerente citado correspon
dientes a octubre y diciembrecde 1991 y 
de enero de 1992.

La solicitud del concejal tiene rela
ción con la preparación de los nuevos 
presupuestos para 1992 del OADE.

DESDE 
EL CENTRO

Gerardo Azañedo Sanz

MODERNIZAR LA 
ADMINISTRACIÓN

TQM pasado viernes, el Consejo de Mi- 
-®-'nistros dio luz verde al Proyecto de 
Ley de Régimen Jurídico de las Admi
nistraciones Públicas y Procedimiento 
Administrativo.
ü a l t a  hace que la Administración se 

modernice para que pueda exigirse 
a sí misma, lo que exige al ciudadano. 
TDienvenido este proyecto, si por fin 
■*“*los sufridos españoles nos podemos 
presentar ante las instituciones con el 
ánimo seguro y confianza suficiente al 
saber que nos van a orientar bien, que 
vamos a resolver los problemas que 
presentamos y sobre todo “rápido”, y si 
no es así, podremos pedir responsabili
dades a alguien concreto: El funciona
rio de ventanilla que tendrá obligación 
de identificarse.

Q
uiero expresar mi extrañeza de que 
esto se consiga, ya que no se trata 

de establecer normas-leyes-decretos, se 
trata de estar plenamente convencida - 
la Administración- de que está al servi
cio del ciudadano y no al contrario, se 
trata de explicar claramente todo tipo 
de incidencias y problemáticas sin nin
gún tipo de oscurantismo. Se trata de 
que la Administración tiene que asumir 
una serie de responsabilidades que no 
asume estableciendo a cambio meca
nismos que llamo del “aburrimiento”, 
para no asumirlas.
CJe trata de preparar concienzuda- 
L* mente a los administradores de to 
dos los campos y sectores, previo estí
mulos de promoción o económicos. Se 
trata de normalizar leyes que sean de 
clara interpretación para el ciudadano 
y de explicación por parte del informa
dor.
C Je trata, en fin, de adecuar depend- 
^  encías y descentralizar la Adminis
tración para acercarla al ciudadano, se
guiría con muchos más, se trata, se tra
ta..., pero también digo “no se trata” de 
palabras que quieran justificar la ac
ción del ministro de turno, o de bande
rín de enganche político, ya que bastan
te politizada está: Se observa fácilmen
te viendo a los teóricos -de oposición

lógicamente- que tienen miedo o no se 
atreven a tomar decisiones en sus infor
mes.
HTengo la sensación personal, que mu- 

chas de las personas que hablan de 
la Administración no la conocen, no sa
ben cuál es el estado de ánimo del fun
cionario, no saben con exactitud cuánto 
cobran y cuáles son sus situaciones la
borales, verdaderamente se necesita 
“modernizar”, por emplear un “tópi
co”, pero pensando desde la perspecti
va única y exclusiva de la profesionali- 
dad y no en facilitar -sistemas de acce
so-concurso de méritos-libre designa
ción, etc, que lo que hacen es frustrar a 
muchos funcionarios ya que los méritos 
los contraen aquellos a quienes se les 
han dado facilidades para realizar tal o 
cual trabajo, por ejemplo: U n mérito 
para cualquier concurso es haber sido 
subdirector general o director general, 
pero resulta que fue nombrado a dedo, 
luego será mérito ante quien le nom
bró, pero no para toda la Administra
ción, sin embargo, lo que parece que 
no es mérito es cumplir diariamente 
con disciplina, orden y seriedad el tra
bajo encomendado y sin embargo a 
esos, a los administradores anónimos, 
¡que poco se les promocional, parece 
que también en la Administración se 
aplica aquello de “conmigo o contra 
mí”, el “conmigo” no se refiere al ciu
dadano, sino al político de turno. Mod
ernizar, sí, urgente, ¡YA!, pero contan
do con los administradores que cono
cen sus incidencias y tratando de valo
rar su trabajo, estimulando y profundi
zando en sus necesidades, no se puede 
hoy argüir, que no se trata mejor al fun
cionario porque tiene un trabajo fijo, 
hoy fijo no hay nadje, aunque al pare
cer algunos quieren y/o procuran serlo. 
A nimo, Sr. Ministro, “modernice” la 

•^A dm inistración. Los ciudadanos - 
que no súbditos-, se lo agradeceremos, 
pero recuerde que nos modernizar sig
nifica agilizar, nunca complicar, y bas
tante complicada está, hasta el momen
to.
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AFECTARIA A NUEVE CENTROS

LAS APAS DE ALCALÁ ESTÁN EN CONTRA DE 
PRIVATIZAR LA LIMPIEZA DE LOS COLEGIOS

Además, la Federación 
denuncia que, a pesar de 
que es obligatorio sacar a 
concurso la oferta de adju
dicación, la realidad es que 
ya existe una empresa pri
vada que limpia cuatro co
legios infantiles.

La negativa de las 
APAS se basa en la expe
riencia de otras privatiza
ciones anteriores que no 
han resultado, como la de 
mantenimiento de cole
gios. Hemos visto que no 
es solución ya que, a su 
vez, estas empresas traba
jan con subcontratas y re
sulta imposible pedir res
ponsabilidades. La solu
ción al problema está, se
gún la Federación, en una 
mejor gestión del dinero. 
Si las privatizaciones se lle
van a efecto, las APAS 
convocarán movilizaciones 
y acciones de fuerza.

¿NECESITAS VIVIENDA?

La Empresa Municipal de la Vivienda está realizando 
una encuesta para saber las necesidades reales de vi
vienda en Alcalá de Henares.

Colabore. Infórmese en su Delegación de Distrito co
rrespondiente, hasta el día 10 de marzo

Concejalía de Medio Ambiente y Vivienda 

Excmo Ayuntamiento de Alcalá de Henares^

_

En una reciente reu
nión de la Federación de 
APAS de Alcalá, que tuvo 
lugar en la nueva sede del 
Colegio Portillo, los repre
sentantes de los padres se 
mostraron en contra de 
que el Ayuntamiento pri- 
vatizara la limpieza de los 
colegios.

Para la Federación, el 
problema de la limpieza 
viene de muy atrás. “La 
limpieza deja mucho que 
desear, denuncian, y este 
es un problema que incide 
en la educación de nues
tros hijos. Por toda solu
ción el responsable de edu
cación del Ayuntamiento 
nos habla de privatizar la 
limpieza de nueve centros".

Según la Federación, 
esto supondría invertir 11 
millones de pesetas aproxi
madamente, una cantidad 
que a juicio de los padres 
podría dedicarse a mejorar 
el sector y dar más puestos 
de trabajo.

UN CENTRO DE 
ATENCION A 

DROGADICTOS
El concejal de Sani

dad alcalaíno, José Iras- 
torza, se reunió hace po
cos días con Julio Alva
rez, coordinador general 
del Plan Regional de 
Drogas de la Comunidad 
de Madrid. En esa reu
nión el concejal hizo la 
petición formal para que 
la Comunidad incluya en 
sus presupuestos de 1992 
la construcción de un 
Centro de Atención en 
Alcalá de Henares.

La Asamblea ya había 
aprobado que un porcen
taje de los presupuestos 
vaya a la ejecución de me
didas preventivas contra 
la drogodependencia. El 
primer Centro de la Co
munidad que de apruebe 
se construirá en Alcalá.
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Alcalá en FITUR’92

ALCALÁ ESTARÁ PRESENTE 
EN LA EXPO’92 DE SEVILLA

Un momento de la visita complutense a la Feria de Turismo

EXPOSICION EN 
ALCALÁ SOBRE 

«LA PASIONARIA»
Francisco González Adra

da, concejal de IU, ha envia
do una carta a la concejala de 
Cultura, Dolores Pérez Qui- 
rós, en la que le explica el in
terés de su partido en traer a 
Alcalá de Henares una expo
sición sobre la vida de Dolo
res Ibárruri, Pasionaria.

Hace dos semanas se cele
bró en el Círculo de Bellas 
Artes de Madrid una exposi
ción sobre la destacada diri
gente comunista fallecida en 
1989. en la que se rapsaron 
manuscritos, libros y docu
mentales referentes a la Pa
sionaria, y que contó con la 
asistencia de destacadas per
sonalidades de la política y de 
la cultura, como Rosa Monte
ro, José María Llanos (re
cientemente entrevistado por 
LA CRONICA), Rafael Al
berti, Julio Anguita, Jordi So
lé Turá, Matilde Fernández, 
Javier Solana, Francisco Ra
bal o Raúl del Pozo.

El problema, según Adra
da, puede estar “en la falta de 
un recinto adecuado, aunque 
esperamos que la concejal de 
Cultura haga un esfuerzo por 
algo de este interés para los 
ciudadanos”.

EXAMENES PARA 
CUBRIR PLAZAS 
EN EL CENTRO 
DE LA MUJER

A partir del próximo 17 de 
febrero se celebrarán en el 
Ayuntamiento los exámenes 
para cubrir las plazas de Di
rectora, Abogada y tres Asis
tentes Sociales para el Centro 
Asesor de la Mujer.

Fernando Español, conce
jal de Personal, ratificó la 
“absoluta transparencia” de 
las pruebas que se impondrán 
a los candidatos, negando así 
las acusaciones vertidas por 
IU, para quien los exámenes 
están preparados “para cier
tas personas”, supuestamente 
afines al equipo de gobierno, 
hecho calificado de “tontería” 
por Español, quien ha recibi
do el apoyo en la convocato
ria de exámenes del PP.

El pasado jueves 30 de 
enero, el alcalde de Alca
lá, Florencio Campos, vi
sitó la Feria Internacional 
de Turismo, FITUR 92, 
una de las más importan
tes en su género de las 
que se celebran en Euro
pa. Acompañado de Do- 
lure Pérez-Quirós, conce
jala de cultura, y del di
rector-gerente de la Fun
dación Colegio del Rey, 
José María Nogales, se 
acercaron al stand de la 
Comunidad de Madrid, 
donde había una impor
tante presencia de Alcalá 
de Henares.

Tras varios años de au
sencia, Alcalá de Henares 
volvía a estar presente en 
esta cita anual. Todos los 
visitantes y profesionales 
del sector que se acerca
ban al stand eran obse
quiados con una carpeta 
que contenía folletos, pla

nos e información -tanto 
turística como hostelera- 
de la ciudad. Así mismo, 
se les entregaba el pro
grama de la Semana Gas
tronómica que, organiza
da por la sociedad Fo
mentar, alcanza ya su sex
ta edición.

■  PROMOCIÓN 
TURÍSTICA

Campos y Pérez Qui- 
rós aprovecharon la visita 
para hacer acto de pre
sencia en el Día de la Re
gión, organizado por la 
Comunidad de Madrid. 
Asimismo, mantuvieron 
una entrevista muy positi
va con la nueva Directora 
General de Turismo, 
Mercedes Vera, en la que 
ésta expresó su intención 
de asistir a la clausura de 
la Semana Gastronómica.

Por otro lado, se confir
mó la presencia de Alcalá 
de Henares en la Exposi
ción Universal de Sevilla 
dentro de la muestra de la 
Comunidad de Madrid.

La presencia de Alcalá 
ha sido valorada como 
“importantísima para su 
promoción turística” por 
parte de Pérez Quirós, 
debido a los millones de 
visitantes que pasarán por 
la Expo’92.

En fecha próxima, ten
drá lugar una nueva en
trevista entre el Ayunta
miento complutense y la 
Comunidad de Madrid, 
con el fin de concretar el 
modo en que se hará 
efectiva dicha presencia, 
así como la contribución 
financiera de la institu
ción regional para el in
mediato desarrollo turísti
co que se prevé para Al
calá de Henares.



uc .v orero de 1992 LA CRONICA del Henares ALCALA/50

El día 17 de febrero puede volver la actividad a la empresa

EL GRUPO SOLSONA COMPRA «RISI»
La empresa Risi de Alcalá de He

nares puede volver a la actividad en 
breve, tras siete meses de cierre por 
motivos de suspensión de pagos y 
despidos incontrolados.

Hasta hace un mes la situación era 
de resignación por parte de los traba
jadores. Siete meses parados, diez 
meses de impagos salariales, unos jui
cios nulos a los que la empresa Risi 
no recurre, unos trabajadores que 
pensaban ya en el Fondo de Garantía 
Salarial para recuperar lo adeudado y 
una empresa sin solución de futuro.

A primeros de año surgen plan
teamientos de diferentes empresas 
que quieren comprar Risi. Finalmen
te es el Grupo Solsona, en el que se 
encuentra la familia Cuétara, quien 
inicia los contactos con el comité de 
empresa para intentar una negocia-

cuando los nuevos gestores cumplan 
dos requisitos. Por un lado el pago de 
las diez mensualidades, siete meses y 
tres pagas extraordinarias, adeudadas 
a los trabajadores. Por otro lado, una 
bien llevada regulación de empleo.

“Como las instalaciones no van a 
funcionar al 100% desde el primer 
momento y en consecuencia la rein
tegración del personal no va a ser to
tal, se planteará una regulación de 
empleo. La empresa debe garantizar 
el 100% del salario hasta un máximo 
de 700.000 pesetas", explican los rep
resentantes de los trabajadores.

Está prevista, igualmente, la posi
bilidad de bajas incentivadas y volun
tarias. Estas personas deben tener 
aseguradas unas indemnizaciones de 
25 días por mes hasta un máximo de 
12 meses.

peración de una empresa que desa
parecía y el mantenimiento de casi 
centenar y medio de puestos de tra
bajo. El Grupo Solsona ha tenido 
que negociar con los acreedores, Ha
cienda y la Seguridad Social entre 
ellos, un acuerdo de un 60% como 
mínimo para evitar la ejecución de la 
suspensión de pago. Un esfuerzo 
grande por parte de los nuevos due
ños y un esfuerzo también importan
te por parte de los trabajadores, a 
juicio de UGT.

“Era importante no perder logros 
sindicales que se habían conseguido 
durante largos meses de lucha con la 
anterior empresa. Y no era el mo
mento de buenas intenciones sino de 
hechos. Somos conscientes que reflo
tar la empresa va a costar años. Aho
ra es el momento de las inversiones".

ción.
Intensas negociaciones, que han 

durado hasta el pasado lunes, dan co
mo fruto un preacuerdo entre los 
abogados del Grupo Solsona y el co
mité de empresa con el apoyo de 
UGT de Alcalá.

La empresa no se abre hasta el 
próximo 17 de febrero, siempre y

Si los nuevos empresarios cum
plen estos requisitos los trabajadores 
de Risi comenzarán a trabajar el día 
17. Si esto no se diera, el acuerdo no 
sería válido, y los planteamientos de 
ejecución que se encuentran tempo
ralmente parados en el Juzgado de lo 
Social, seguirían su curso normal.

Así pues, es casi un hecho la recu-

@roit @et*ecerfa

U neipt
ESPECIALIDADES ALEMANAS,

TRES PISTAS DE BOLERA

DONDE PODRA DEGUSTAR

NUESTRA SELECCION 
DE CERVEZAS DE 

IMPORTACION Y NUESTRA COCINA 
ALEMANA RESERVAS DE MESA

KNEIPE, S.L  
Mayor, 45. Tel. 881 25 26

28801 Alcalá de Henares 
(Madrid)

Miguel Martínez

IU DE ALCALA EN 
CONTRA DEL PRIMER 

MINISTRO CHINO

El grupo de concejales de Izquier
da Unida de Alcalá ha enviado el pa
sado día 4 de enero un telegrama a la 
embajada de China en el que protesta 
por la visita oficial del primer ministro 
chino Li- Peng, y exige que en ese país 
se respeten los derechos humanos, 
erradicándose la pena de muerte de la 
legislación vigente en China.

RECICLAJE DE PAPEL 
EN COSLADA

El Ayuntamiento de Coslada y la 
Asociación Española de Empresarios 
de Papel han firmado un convenio pa
ra la realización de una campaña de 
recogida de papel usado en los centros 
de enseñanza y organismo públicos de 
la localidad y su posterior reciclaje.

Con este fin se han instalado 50 
contenedores, repartidos entre cole
gios, Casa Consistorial, patronatos, 
centros de salud, etc. Con la campaña 
se pretende recuperar 15 toneladas 
diarias de papel para su posterior reci
claje y en el caso de que resulte exitoso 
los contenedores se instalarán también 
en los portales y en las calles.
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Causados por una obra

VECINOS SE QUEJAN 
DE LA SUCIEDAD Y 
LOS SOCAVONES

"""

n W:;:| 1 - 2 2 %

Los vecinos del bloque nú
mero 10 y otros colindantes 
de la calle Santander de Alca
lá acusan a la constructora de 
una obra cercana, que utiliza 
una calle lateral como salida 
de camiones, de que estos es
tán ensuciando la calle con 
arena, piedras y grava, al no 
colocar la red reglamentaria 
que debe cubrir la caja de los 
vehículos, lo que levanta 
enormes nubes de polvo que 
se introduce continuamente 
en los domicilios de la citada 
calle lateral, manchando mue
bles y ropa tendida, además 
de ensuciar todos los automó
viles aparcados en la zona.

■  VEHICULOS PESADOS

Se quejan igualmente de 
que el continuo trasiego de 
vehículos pesados, tanto ca
miones como hormigoneras, 
que entran y salen cada pocos 
minutos, levantando grandes

polvaredas. Otra queja im
portante hace referencia a los 
socavones que se han abierto 
debido al alto tonelaje de los 
vehículos, como pudo com
probar “in situ” este redactor 
en la propia calle Santander.

Los vecinos se pusieron en 
contacto con delegación del 
distrito V, donde les indica
ron que hablaran con el con
cejal de Planeamiento, Cres
cendo Vicente, a quien entre
garon un pliego de noventa 
firmas.

Teresa López, vecina que 
habló, entre otros, con el con
cejal, señaló a LA CRONICA 
que “este señor nos dijo que 
lo único que podía hacer era 
exigir a la constructora que 
los camiones utilizasen red. 
Le pedimos que se arreglase 
la calle cuando termine la 
obra, dentro de dos años, y 
nos dijo que eso ya se vería. 
También le pedimos que se 
barra diariamente la calle y 
no cada quince días”

Félix Rodríguez

0 ^ 0 0

CALENDARIO 1 9 9 2  
FISCAL

Importante:
Se recu erd a  a textos los c o n trib u y e n te s  q u e , co n  e l f in  d e  fa c il ita r  la  gestión  

de tr ib u to s , se p u e d e  d o m ic ilia r  en  e l b a n c o  e l p a g o  d e  lo s m ism os. P a ra  

e llo  d e b e rá  re lle n a r  unos im p reso s espec ia les q u e  es tán  a  su d ispo sic ión  en  

e l p ro p io  A y u n ta m ie n to  o  en  la  O f ic in a  d e  R eca u d ac ió n

Se re cu erd a  as im is m o  q u e  p a sad o  e l p e r io d o  d e  p a g o  e n  v o lu n ta r io , estos 

tr ib u to s  t ie n e n  un  recarg o  d e l 2 0 %

EXcmo. Ayuntamiento 

de Alcalá de Henares 

COMISION DE HACIENDA
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Cenas a pan y agua

MANOS UNIDAS DE ALCALA SUBVENCIONARA 
UNA ESCUELA INFANTIL EN EL PARAGUAY
Esta semana ha comenzado una nueva campaña contra el acuciante problema del hambre

Hoy comienza “oficial
mente” una nueva campa
ña de Manos Unidas en Al
calá de Henares, con la ce
lebración en distintas pa
rroquias de la ciudad de las 
llamadas “cenas de ham
bre”, a base de pan y agua, 
en solidaridad con el Ter
cer Mundo.

■  CINCO MILLONES

El mes de febrero es el 
mes de esta organización 
benéfica, cuyos desvelos se 
orienta, año tras año, a las 
necesidades de las zonas 
más deprimidas de el mun
do. Este domingo, las tres

principales impulsoras de 
Manos Unidas en Alcalá,

Amelia Calvo, Carmen 
Blanes y Soco Salgado, 
montarán una mesa infor
mativa en la Plaza de Cer
vantes donde los ciudada
nos podrán conocer las ac
tividades de esta entidad.

Si usted quiere recibir 
más información o si inclu
so quiere realizar algún do
nativo, puede hacerlo en la 
mayoría de las oficinas 
bancarias de la ciudad o 
llamando a los teléfonos 
889 32 87, 888 26 26 y 889 
02 59.

La cantidad recaudada 
el pasado año superó los 
cinco millones, enviados a 
Perú para la compra de in
fraestructura agrícola con 
la que paliar las necesida
des de los poblados más 
pobres.

Este año el objetivo es
tá cifrado en conseguir 
5.720.000 pesetas, destina
dos a la construcción de 
una escuela primaria para 
los niños de la ciudad para
guaya de Concepción.

FR

EMPRESA DEL CORREDOR NECESITA

ADMINISTRATTVO/A
•  Perfecta mecanografía
•  Imprescindible conocimiento de sistemas de Autoedi- 

ción (abstenerse sin esta condición)
•  Lugar de trabajo: Torrejón de Ardoz
•  Jornada completa.

Concertar entrevista. Tel. 883 19 91

CARROCERIAS VICTORIA, S. L.
CHAPA - PINTURA Y MECANICA

SECADO AL HORNO 

BANCADA

C/ Avila. Nave 32 y 34. Polígono El Val. Alcalá de Henares. Tel. 882 75 97
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Centro Comercial LA DEHESA

MIÉRCOLES DfA DEL ESPECTADOR
P R E C IO : Laborables y  Festivos: 4 5 0  Pts 

Miércoles (no festivo): 350  pts.

B W A  DISFRUTAR  

DEL

CINC
PASE 19 PASE 22 PASE 32

S. 1: Hamlet 17,00 19,30 22,00

S. 2: Frankie y Johnny 17,30 19,50 22,00

S. 3: El Rey Pescador 17,00 19,30 22,00

S. 4: Peligrosamente unidos 17,15 * 19,25 21,35

S. 5: Pesafilla final:
La muerte de Freddy

17,30 19,50 22,00

(junto a ALCAMPO)

ESTO QUE VD . VE, SO N  
P IS O S  D E  L U J O

UNOS PEQUE^ol DETALLES LE VOYA A ENUMERAR

i  m  r E m  « f c w  é m
y tmños en liAKMOL crema marft Suelos de habiadones y pasfts 
en U !  DE M E , tom é 501J, lodapie del memo material

IV, PAREDES: De los b o te  y cocinas en GRES osando de 
™  dlsefo, uno de los b o te  totalmente teimlnado en 

eterna mástil Incluyendo enclmesa del lavabo
EN EL PRO XIM O  NUMERO LE IRE EXPLICANDO 
MAS DETALLES DE ESTA --------------

INFORM ACION: 6 7 1  4 8  8 0
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El Ayuntamiento aporta a las cofradías dos millones de pesetas

LA PROCESIÓN GENERAL DE 
SEMANA SANTA EN ALCALÁ 
DOBLARÁ SU RECORRIDO

La comisión de Cultura 
y Festejos del Ayuntamien
to alcalaíno ha aprobado el 
presupuesto de los actos de 
Semana Santa, que cele
brará en la tercera semana 
de abril, después de haber 
mantenido una reunión 
con el obispo de Alcalá, en 
la que estuvieron presentes 
todas las cofradías.

Una de las principales 
novedades que tendrá la 
Semana Santa de 1992 es 
que se doblará el recorrido 
de la procesión general del 
Viernes Santo. Además, 
Televisión Española emiti
rá la procesión del Domin
go de Ramos, a las diez de 
la mañana, que saldrá del 
palacio arzobispal en direc
ción a la iglesia Magistral.

Las nueve cofradías que 
saldrán son la del Cristo de 
Medinaceli, desde el con
vento de las Bernardas, de 
donde saldrá también el

paso de la Virgen de la So
ledad; de la iglesia de la 
Imagen saldrá el Cristo de 
la Columna, con la cofradía 
de las peñas, en su tercer 
año de participación ; la de 
la Virgen de la Esperanza, 
(que salió en procesión por 
p i nera vez el año pasado 
tras quince años de ausen
cia) saldrá de la ermita del 
Cristo de los Doctrinos.

■  EL CRISTO DE LOS 
DOCTRINOS

El resto saldrá de la 
iglesia Magistral. Son las 
cofradías del Cristo de la 
Agonía, del Santo Entie
rro, de la Virgen Dolorosa, 
de la Cruz a Cuestas y la 
del Cristo de los Trabajos. 
Esta última imagen salió 
por primera vez el año pa
sado. Otra novedad es que 
después de un lapso de die

ciséis años el Cristo de los 
Doctrinos presidirá la pro
cesión de Viernes Santo. 
Estará situado en la plaza 
de su ermita, del mismo 
nombre, donde se mostrará 
la mayor parte del tiempo 
durante las jornadas de la 
Semana Santa. Esto será 
posible porque el recorrido 
de la procesión general de 
Viernes Santo tendrá do
ble longitud que la que ha 
tenido en años pasados. 
Los pasos saldrán a las 20 
horas de la iglesia Magis
tral, atravesando la calle 
San Juan hacia la de San
tiago, siguiendo por la calle 
del Tinte.

En este punto varía el 
itinerario con respecto a 
otras Semanas Santas, al 
seguir por la calle Libre
ros, plazoleta de los Cuatro 
Caños, calle Teniente 
Ruiz, calle Giner de los 
Ríos, para llegar a la fuente

Foto: Inicio de loe desfiles
procesionales en 1991

de Aguadores, girando a la 
calle Colegios (desfilando 
delante del Cristo de los 
Doctrinos, expuesto ante 
su ermita) hasta llegar a la 
plaza de Cervantes y calle 
Mayor, regresando a la 
iglesia Magistral.

En años anteriores, el 
recorrido era idéntico has
ta la calle del Tinte, desde 
donde volvía por la calle 
Mayor en dirección a la 
plaza de los Santos Niños, 
a la Magistral Catedralicia.

■  RETRANSMISION DE 
TELEVISION 
ESPAÑOLA

Televisión Española re
transmitirá la procesión vi
viente que protagonizan 
las peñas el Domingo de 
Ramos, a las diez de la ma
ñana, desde el palacio ar
zobispal hasta la iglesia 
Magistral, a través de la ca
lle San Juan, que une am
bos edificios.

El Martes Santo se ce
lebrará el Via Crucis, con 
la cofradía del Cristo de la 
Cruz a Cuestas. El miérco
les saldrá la procesión del 
Silencio, en la que partici
pa la cofradía de las peñas 
con el Cristo de la Colum
na, a las 0 horas.

El Jueves Santo se cele
brará la procesión con el 
Cristo de Medinaceli y la 
cofradía del mismo nom
bre. El Viernes Santo por 
la mañana saldrá en pro
cesión el Cristo de la Ágo- 
nía con su cofradía, y por la 
tarde se celebrará la proce
sión general.

El Ayuntamiento apor
tará a las cofradías entre 
un millón y medio y dos mi
llones de pesetas, además 
de pagar toda la publicidad 
y cartelería y las siete ban
das de música que acompa
ñarán a las procesiones.
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LAPALESTRA

EL CANARIO
Antonio R. Naranjo

'p 'l  que paga una multa en la 
■^ciudad  de Alcalá, o es tonto 
del culo, o tiene un corazón más 
grande que el de Paquirrín y se lo 
toma como un donativo a una 
justa causa. Veamos: de las 8.769 
multas que los Municipales nos 
plantaron en 1991, sólo hemos 
pagado 1.051, como de recochi
neo...
1^1 resto, más de siete mil, han 
‘“"“'ido a parar al montón que te 
nemos todosencima de la nevera 
junto a los cupones de descuento 
de Ariel -¡ compre tres paquetes 
y le engañamos con el cuarto!- los 
cromos de fútbol del Tigretón 
que devora el nene de merienda, 
y una factura del teléfono de ha
ce año y medio -de esas que origi
nan una riña familiar porque la 
niña se enrrola demasiado ha
blando de Borja con “Mary”, se
gún el padre, la madre es la res
ponsable porque se olvida del 
tiempo cuando critica al marido 
con la abuela, según la niña, y el 
padre dilapida el dinero hablando 
de cosas que él considera “serias” 
y que el resto de la familia califica 
de “coñazo”, según la madre-. 
rT \)do lo más, acabamos vacilan- 
■“■ do de las multas que nos po

nen y que, sin duda por nuestra 
pericia para “éstas cosas”, acaba
mos coleccionando sin el sello de 
pagado: ¡menudo soy yo , multas 
a mí, me río".
Jj> malo es que de vez en cuan

do aparecen personajes como 
el “Canario” -no sé como se lla
ma-, distinguible por ser el único 
humano cuyo cuerpo se compone 
de cabeza, tronco, extremidades, 
cuaderno de multas y grúa. Si no 
llega a ser por él, no pagábamos 
ni las mil y pico sanciones.

Campos, con los vecinos del distrito V

LAS INDEMNIZACIONES DEL 
APARCAMIENTO DE CORINTO LAS 
PAGARAN LOS CONCEJALES DE LA 

OPOSICIÓN DE SU BOLSILLO
El pasado 28 de enero el alcalde de 

Alcalá, Florencio Campos, mantuvo un 
encuentro con los vecinos del distrito V 
en el Colegio Público Miguel de Cervan
tes. La convocatoria, que se enmarca 
dentro del plan de reuniones periódicas 
que desde hace dos años se viene reali
zando con los habitantes de los diferen
tes distritos de la ciudad, tenía por obje
to recabar de los vecinos sus demandas y 
reclamaciones, así como informarles de 
la situación actual y las actuaciones futu
ras que se van a llevar a cabo.

La reunión contó con la presencia, 
además de Campos, del concejal de Pla
neamiento, Crescendo Vicente, del de 
Obras, José Macias, del de Tráfico y 
Aguas, José María Velasco, así como de 
Jesús Hernando, vocal de la delegarión 
del distrito V.

■  AÑO DE POCO DINERO

Comenzó el alcalde refiriéndose a la 
situación presupuestaria de cara a 1.992, 
afirmando que sería necesario consen
suar con los grupos políticos de la oposi
ción los presupuestos anuales. Dijo que 
el 92 sería un “año de poco dinero debi
do a las restricciones de la oposición” - 
en clara referencia a la congeladón de 
las tasas- y adelantó que el presupuesto 
de este ejercicio estaría en torno a los 
11.000 millones de pesetas, así como que 
se intentaría llegar a los 1.200 millones 
en el capítulo de inversiones para equi
pamientos y nuevas obras. Por otro lado, 
se refirió a la reestructuración de algu
nos servicios, comenzándose por el 
alumbrado público. En lo que respecta al 
Plan de Distritos, explicó que el V era 
uno de los más extensos y que concentra
ba mayores recursos. Terminó su inter
vención con el equipamiento de centros 
cívicos en los distritos, haciendo hincapié 
en que ya se está trabajando en el diseño 
de las características y ubicación del co- 
rrepondiente al distrito V.

A continuación, en un clima bastante 
distendido, los vecinos fueron plantean
do distintas preguntas al alcalde sobre la 
situación de su distrito, así como las defi
ciencias que encontraban. Las reclama
ciones se centraron básicamente en cues
tiones como la construcción de viviendas

para jóvenes; la poda; la elaboración de 
un carnet de lector único para todas las 
bibliotecas municipales; la reglamenta
ción del referendum municipal; la situa
ción de la Colonia Santa Mónica con el 
IVIMA; algunas deficiencias de luz en la 
plaza Juan XXIII; la entrada al Instituto 
de Formación Profesional y la cada vez 
más preocupante proliferación de excre
mentos caninos en las vías públicas y jar
dines. Otra de las denuncias más repeti
das por los vecinos fue la situación de 
molestias, sobre todo de ruidos, que su
fren los vecinos próximos a discotecas | 
radicadas en una zona concreta del dis
trito. Otro de los temas “estrella” fue la 
situación del aparcamiento de la calle 
Corinto; manifestándose los vecinos en el 
sentido de que no se debería permitir 
que un pequeño grupo pueda imponer 
por la fuerza su opinión a la mayoría.

■  RUIDOS

A continuación, Campos y los conce
jales presentes fueron dando cumplida 
respuesta a las preguntas y observaciones 
anteriores. En lo que respecta a los rui
dos, Campos explicó a los asistentes que, 
de la misma forma que se debía asegurar 
los derechos de los vecinos, había que 
hacerlo con los de la propiedad de los lo
cales públicos y que sólo se podía llegar 
al cierre o a la clausura previa compro
bación técnica de que esos ruidos exce
dían los límites contemplados por la ley; 
Crescendo Vicente, por su parte, añadió 
que desde el mes de junio, había iniciado 
un total de 148 expedientes de regula
ción de situaciones de locales públicos.

Sobre el aparcamiento de la calle Co
rinto, Campos coincidió con los vecinos 
en que los opositores a su construcción 
no eran más que una pequeña minoría, 
pero que los grupos de la oposición ha
bía echado marcha atrás en uno de los 
últimos plenos municipales, rechazando 
algo que habían aprobado anteriormen
te, y que el asunto estaba en este mo
mento en los tribunales; en este sentido 
afirmó que las indemnizaciones por da
ños y perjuicios a los vecinos no las paga
rá el Ayuntamiento, sino que saldrán “de 
los propios bolsillos de los concejales 
que habían tomado dicho acuerdo”.



• ‘Pisos de 2, 3 y  4 dormitorios

•  Apartamentos de 60 a 80 m2

• Duplex de 216 a 256 m2

•  Chalets de 253 m2 construidos 
con 200 de parcela

•  Zonas ajardinadas con piscina

Locales y  oficinas

C O M U N ID A D E S

o * Información en la propia



bia Tel. 882 62 03
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Máquina intercambiadora de jeringuillas

Son las doce y  media de una m a
ñana soleada del último diciembre. 
Manuel J. se acerca a la entrada del 
Centro de Salud alcalaíno, situado en 
la calle Santiago, y  pasa al vestíbulo. 
Saca del bolsillo de la cazadora tres 
jeringuillas de insulina vacías, con las 
tapas de las agujas puestas, y  las mete 
una a una en el émbolo cilindrico que 
tiene una máquina rectangular situa
da a la izquierda.

Esta le devuelve tres paquetes, 
cada uno de ellos envuelto en un ci
lindro de cartón. Abre los envases, 
que tira a un cubo de basura coloca
do al lado y se guarda los paquetes. 
Cada uno de ellos contiene una je 
ringuilla, una ampolla de agua esteri
lizada, un sobre con dos toallitas de 
papel empapadas en alcohol y un fo
lleto informativo.

Manuel J. tiene 21 años y es he- 
roinómano desde hace seis meses. Se 
pincha una dosis cada dos o tres días 
y acude al Centro de Salud a cambiar 
su jeringuilla, que sólo usa una vez. 
En esta ocasión también ha cambia
do jeringuillas de unos amigos. Aun
que ha leído la hoja que viene en to

dos los "kits", y ha pensado en ello, 
todavía no se ha propuesto acudir al 
servicio de rehabilitación de toxicó- 
manos del Centro de Salud.

Manuel J. es uno de los muchos 
heroinómanos que está usando la 
máquina intercambiadora de jerin
guillas instalada en el Centro de Sa
lud municipal desde el pasado 18 de 
noviembre, y que hasta el 30 de ene
ro ha suministrado 13.500 paquetes a 
los toxicómanos alcalaínos, lo que 
significa una media diaria de 225 je
ringuillas expedidas, un número que 
se ha estabilizado en el mes de ene
ro.

■  UNICA EN TODA ESPAÑA

Esta máquina que devuelve una 
jeringuilla estéril cuando se introdu
ce otra usada es de fabricación no
ruega y ha sido modificada antes de 
su instalación; fundamentalmente se 
la ha provisto de un blindaje, amén 
de otras pequeñas variaciones.

La intercambiadora es fruto de 
una decisión de la concejalía de Sani
dad, y forma parte del Plan Regional

de Drogas de la Comunidad de Ma
drid. Se ha instalado con la intención 
de impedir la propagación del sida y 
la hepatitis B, dos enfermedades que 
tienen como principal forma de con-

La máquina intercambia 
diariamente 225 jeringuillas 

estériles por otras tantas 
que ya están usadas

tagio el uso de una misma aguja con
taminada por diferentes personas, tal 
como demuestra el hecho de que dos 
tercios de los enfermos de sida han 
adquirido el virus a través de una je
ringuilla.

Los días 5,6, 7 y 9 de diciembre la 
concejalía ha realizado una encuesta 
entre los usuarios de la máquina, con 
el fin de recabar datos sobre el grado 
de uso de la misma por los toxicóma
nos alcalaínos.

Se preguntó a 144 personas dis
tintas, quienes intercambiaron 387 
jeringuillas durante los cuatro días 
que duró la encuesta. Un 99,3% de 
los abordados consideraba el servicio 
"bueno" o "muy bueno". Otro dato 
que destaca es que de cada cien 
usuarios de la máquina, 86 son hom
bres y 14 mujeres.

Simultáneamente a esta encuesta 
se produjo otra entre todos los far
macéuticos y ayudantes de farmacia- 
de Alcalá, de los que el 90% calificó 
positivamente la instalación de la ci
tada máquina. Como "muy bueno" 
fue la opinión de un 47,5% y de 
"buena", la de un 42,5%. A un 5% le 
resultaba "indiferente", a un 2,5% le 
pareció "mala" y a otro 2,5%, "muy 
mala".

La encuesta revela que la mayoría 
de los toxicómanos que acuden a la 
máquina dispensadora de jeringuillas 
tienen entre 20 y 29 años, en concre
to un 71.5%. Los comprendidos en
tre los 30 y los 39 años constituyen el 
siguiente grupo por edad, con un 
14,6%. Los menores de 20 años lie-
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MIEDO A LA MAQUINA
Dos máquinas intercambiadoras de jeringuillas se instalarán próximamente en 

dos municipios del sur de la Comunidad de Madrid, entre ellos Getafe, según ha 
declarado el concejal de Sanidad de Alcalá de Henares, José María Irastorza, 
quien también ha dicho que, además de instalar una segunda máquina, querría que 
la concejalía tuviera una tercera en reserva, para poder atender las peticiones de 
otros ayuntamientos del corredor del Henares que han mostrado su interés en ins
talarla en su propia localidad.

Irastorza ya manifestó hace dos meses su intención de que la segunda máquina 
se instalase en un centro de urgencias, adelantando que se estaba en conversacio
nes con el Insalud (el lugar sería el hospital "Príncipe de Asturias") y con la Cruz 
Roja. Sin embargo, esas gestiones no han fructificado, a la espera de que la prime
ra máquina ofrezca resultados positivos, tal como indica la encuesta realizada en
tre los drogodependientes que han utilizado la máquina del Centro de Salud alca- 
laíno. Parece que el miedo a que el funcionamiento de la máquina genere alguna 
fantasmal violencia permanece todavía en las conciencias de más de un burócrata.

gan al 12,5% y los mayores de 39 
años son un porcentaje mínimo, el 
1,4%.

En cuanto a la utilización de la 
máquina, el 61,1% intercambia jerin
guillas todos los días, mientras que el 
20,9% lo hace con una frecuencia de 
varias veces a la semana, cada dos o 
tres días. El resto de los consultados 
usa de la máquina cada ocho días o 
incluso en periodos más amplios.

Curiosamente, las horas en que la 
mayoría de los adictos acostumbran a 
realizar sus intercambios en la má
quina son las típicamente comercia
les, es decir, de las doce de la maña
na a las dos de la tarde y de las seis a 
las ocho y media de la noche. En 
contra de lo que algunos pudieran 
temer, la dispensación de jeringuillas 
estériles por la noche es mínima, 
aunque el Centro de Salud está 
abierto las 24 horas de la jornada.

■  MAYOR HIGIENE

Según los resultados de la encues
ta, las costumbres de higiene de mu
chos heroinómanos están mejoran
do, lo que significa un aminoramien- 
to del riesgo de transmisión del sida 
o la hepatitis B. Precisamente, este 
ha sido uno de los objetivos perse
guidos con la instalación de la máqui
na de intercambio, ya que un porcen
taje importante, el 64%, de los afec
tados por sida son adictos a la heroí
na. Generalmente, la causa estriba 
en compartir la misma jeringuilla por 
varias personas y la mala higiene a la 
hora de inyectarse.

Según respondieron los encuesta- 
dos, el 58,5% de ellos solía compar
tir las agujas, mientras que ahora só
lo el 4,2% reconoce hacerlo. Ade
más, el número de toxicómanos que 
utilizaba en más de una ocasión la 
misma jeringuilla era el 90,7%, cifra 
que ha bajado ahora a la mitad, al 
42,4%.

Algo que está teniendo un efecto 
positivo es que en la bolsa que entre
ga la máquina se incluyen dos toalli- 
tas impregnadas en alcohol y un fras- 
quito de agua destilada. Las compre
sas, tal como indica el folleto infor
mativo que va en el paquete, sirven 
para desinfectar la zona a pinchar 
tanto antes como después de la in

yección de la droga.
Antes de la puesta en servicio de 

la máquina intercambiadora el 
91,5% de los heroinómanos nunca 
desinfectaba el lugar de punción, y 
ahora ese número se ha reducido al 
3,4%. En cuanto al agua esterilizada, 
antes de ser entregada por la máqui
na sólo el 5.1% de los encuestados la 
empleaban y ahora es una costumbre 
de la totalidad de los encuestados.

La máquina intercambiadora ha 
costado 600.000 pesetas y se calcula 
que el coste global de las bolsas que 
entrega es de once millones de pese
tas al año, cantidad ridicula si se la 
compara con el coste de la hospitali
zación de un enfermo de sida, alre
dedor de 5millones de ptas de media.

Esto sin olvidar la eficacia pre
ventiva que supone que un número 
importante de toxicómanos no com
parta su jeringuilla y mejore su higie
ne en la práctica de la adicción.Otro 
dato rlevante es que, al contrario de 
los temores de más de un ciudadano 
sobre un posible aumento de la peli
grosidad en el entorno del Centro de 
Salud, esta no se ha producido, e in
cluso los usuarios demuestran un 
comportamiento muy cívico.

Por ejemplo, en una ocasión en 
que la máquina comenzó a expender 
los "kits" de 3 en 3, el drogodepen- 
diente llamó a los responsables del 
Centro para avisar de la avería, sin 
intentar aprovechar la circunstancia.

Félix Rodríguez

El concejal de Sanidad, José María Irastorza
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"CABEZAS
RAPADAS"

( I I I ) .

La opinion de sociólogos, policía y politicos.

¿LOS NEONAZIS SON 
AHORA MISMO PELIGROSOS?

La Policía no cree que los neonazis sean un peligro

Una de las cuestiones que se plan
tean tras las dos entregas anteriores 
del informe sobre los cabezas rapadas 
es su verdadera repercusión en la se
guridad ciudadana: si todo se queda 
en una moda molesta con pensamien

tos infantiles o, si por el contrario, es
tos grupos radicales son capaces de 
llevar a la práctica esa apología de la 
xenofobia que proclaman.

Si bien está claro que muchos jó

venes se dejan llevar por la moda y 
acaban copiando una determinada 
vestimenta con la que se sienten más 
"seguros" y "rebeldes", no es menos 
cierto que otros skinheads están ab
solutamente convencidos de su parti-

"Sí, como parece ser, son 
tan violentos, la Policía 

debe investigar y 
controlar a estos jóvenes"

cular lucha contra "la invasión ex
tranjera y los yonquis".

La cuestión, por tanto, es si los 
cabezas rapadas son un peligro real o 
si todo se queda en agua de borrajas. 
En el tercer capítulo contestan a esta 
pregunta destacados sociólogos, 
miembros de los Cuerpos de Seguri
dad y políticos de Alcalá de Henares 
y Torrejón de Ardoz.

■  "SON PELIGROSOS"

Javier Nieto, sociólogo madrile
ño, ha realizado recientemente un 
estudio antropológico sobre las "tri
bus urbanas" existentes en el barrio 
capitalino de Lavapiés, cuyas conclu
siones se pueden extrapolar a todo el 
Corredor del Henares.

"Es un hecho social, y no político, 
procedente de dos capas desencanta
das: por un lado los ‘niños de papá’ 
relacionados con la bebida o las dro
gas y por otro los jóvenes desfavore
cidos, que buscan enemigos y focali
zan su agresividad en grupos margi
nales como ellos, a los que conside
ran inferiores, y se convierten en una 
especie de francotiradores".

Para Nieto, es incomprensible 
que la sociedad no dé la importancia 
que tienen este tipo de ideologías: 
"son muy peligrosos, porque, en cier
ta forma, sacan a relucir ese inscons
ciente que todos tenemos, ese nazi



Sergio L. presidente del F.H.E.

que guardamos. En vez de 
contentarse con dar un pu
ñetazo a una mesa, se lo 
pegan a alguien en la cara: 
la violencia es el grito más 
visceral que tenemos, y 
puedo nombrar a ETA o 
HB".

Este sociólogo cree que 
los cabezas rapadas no tie
nen ningún tipo de organi
zación: "se identifican úni
camente como racistas, sin 
liderazgos claros. Les une

tá el problema, y es la úni
ca forma de concienciar a 
la opinión pública".

■  'CARECEN 
DE ILUSION"

Julián López, portavoz 
del PP en Torrejón de Ar- 
doz, opina que los cabezas 
rapadas son "grupúsculos 
sin ideología política que 
surgen de la propia socie

"Buscan enemigos y focalizan su 
agresividad en grupos marginales como 
ellos, convirtiéndose en francotiradores"

el sentirse desplazados y 
marginados, y toman a Hit
ler como una especie de 
‘mito’ aglutinador. Lo que 
está claro es que no es ni 
una moda ni un hecho ais
lado. Debemos mirar nues
tro interior, porque allí es-

dad", informa Celia Igle
sias.

Para este concejal, "la 
solución pasaría por ofre
cerles las suficientes alter
nativas, porque ahora mis
mo se encuentran sin hori
zontes y sin ilusiones". Al
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contrario que el sociólogo, 
Julián López considera 
que los skinheads no son

los grupos neonazis. E n  la 
prim era p arte  de este  in
form e, un skinhead, identi-

"Son muy peligrosos porque 
sacan a relucir ese ‘nazi’ 

que todos tenemos dentro"

7 de febrero de 1992

peligrosos: "hasta el mo
mento no hay que darles 
importancia. Son pequeños 
grupos perfectamente lo
calizares, a los que no hay 
que reprimir, sino orientar 
e intentar encauzar su pro
pia vida".

■  INDIGNACION

Los Cuerpos de Seguri
dad son uno de los teóricos 
"objetivos a eliminar" para

Tommy Las componente del F.H.E.

ficado como S2, realizaba 
estas fuertes declaraciones: 
"si tuviéramos organización 
seríamos terroristas, no 
mataríamos niños, pero 
‘maderos’ s f .

Estas palabras han cau
sado cierta indignación en 
la Comisaría de la Policía 
Nacional de Alcalá de He
nares, aunque no ha habi
do una respuesta oficial de 
las autoridades oficiales. 
Hemos intentado recoger 
sus opiniones, pero la pre-
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ceptiva autorización que más grandes que un pia- 
tiene que conceder la Jefa- no", comentaba un policía

"Ahora son grupúsculos sin 
ideología política que, de 

momento, no hay que reprimir"

tura de Madrid no llegaba 
en el plazo necesario para 
cerrar este reportaje.

Sin embargo, fuentes 
policiales han reconocido 
que "bueno es saber lo que 
piensan para no descuidar
nos". Pero el ambiente más 
generalizado es el de la in
diferencia ante tales ame
nazas: "son unas mentiras

municipal.
El mismo agente asegu

raba que los skinheads ac
túan intermitentemente: 
"van por temporadas. Hay 
veces que hacen cosas y 
luego están mucho tiempo 
parados".

De parecida opinión 
son los concejales de Alca
lá de Henares Fernando

Los "cabezas rapadas" tema a debate

Español, del PSOE, y 
Francisco González, de 
IU: "en esta ciudad no hay 
una tradición de altercados 
con esta gente, pero hay 
que tener cuidado y estar

nes deben dar respuesta a 
este tipo de problemas. No 
podemos seguir aletarga
dos y dejar que se apode
ren de las calles. Hay que 
tener claro que no son co

"No debemos seguir aletargados y 
dejar que se apoderen de las calles"

prevenidos". González fue 
más allá y aseguró que "si, 
como parece, son tan vio
lentos, la Policía debe in
vestigar y controlar a estos 
jóvenes".

■  "NO SE DEBE 
SILENCIAR"

En este sentido, Ma
nuel Rioyo, sociólogo del 
Centro de Salud de Alcalá, 
apunta que "hasta ahora se 
han silenciado algunas co
sas, y tanto la sociedad co
mo las propias institucio

sas de chicos sin importan
cia, porque conozco casos 
de muchachos que se han 
tenido que marchar de la 
ciudad, y otras peleas con
tra gitanos, incendios en la 
biblioteca, un coche bom
ba contra el primer alcal- 
de...en Alcalá ha habido 
brotes violentos desde ha
ce muchos años".

El tiempo determinará 
si el auge de los grupos ra
dicales en la sociedad ac
tual fue una moda o el co
mienzo de un movimiento.

Antonio R. Naranjo 
Fotos: Juan  M. Martín



UN CENTRO 
RODEADO DE 

CLIENTES
El Centro Comercial LOS PINOS tiene el éxito aseaurado.

POR SU CONCEPCION Locales de todos los tamaños
equipados para que su negocio 
empiece a funcionar.

Si estás dudando donde ubicar tu negocio.
Llámanos:

Construcciones Tulima, S.A. 
Montera, 48-2 - deha. 28013 Madrid 
Teléfono: (91) 531 54 90 
Y en el propio Centro:
Paseo de Los Pinos, 2 bis 
Alcalá de Henares 
Teléfono: (91) 883 11 17

C E N T R O

POR SU UBICACION En una zona superpoblada.

Li



C Angel Marlin Puebla, n. 28 

ljunio a la antigua cárcel de mujercs| 

Tels.: 22 S3 72 23 13 94

H E R C E S A .

Nuestras
promociones
destacadas
son:

la  A  jvamiaaa
i ^ym ■ Ti

Viviendas, Jardines y Comercios.

EN GUADALAJARA
Centro Residencial y Comercial

A L (  A  1. A’ D E  H E N A R E S

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial

Residencial Pastrana

EN GUADALAJARA
C/ Angel Martín Puebla, n.° 28 Chalets
(junto a la antigua cárcel de mujeres)
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94

i



Hoy
La Vaguada:

C Angel Martin Puebla, n.° 28 

(junto a la antigua cárcel de mujeresj 

Tell.: 22 S3 72 23 13 94

H E R C E S A .

No lo  dude más

Disponemos del mayor Centro 

Comercial con todo lo necesario 

para su actividad 

y  viviendas

desde 1 hasta 5 dorm itorios.

Y todo esto con grandes 

facilidades de pago en el centro 

de Guadalajara.

Acérquese a comprobar cómo 

avanzan las obras al 

ritm o previsto.

El Piso P iloto de La Vaguada es la Antesala de su hogar. Disfrútelo.
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Manuel Lucena es el catedrático del 
departamento de Historia de América de 
la Universidad de Alcalá de Henares, a la 
que se incorporó en 1981, al poco de su 
creación, trasladándose a residir a la ciu
dad. Viendo a este hombre de 57 años, re
gordete, con gafas y  afable, es imposible 
imaginar que más de veinte años atrás se 
encontraba en las selvas colombianas, 
donde pasó una década investigando la 
form a de vida de los indígenas, aprendien
do'sus lenguas y  bañándose con absoluta 
tranquilidad en lagunas que escondían 
anacondas capaces de devorarle con sólo 
abrir la boca.

DELA  
SELVA DEL 
AMAZONAS 

A LAS AULAS 
ALCALAINAS

Desde entonces hasta ahora, hay 
media vida dedicada al estudio de los 
indígenas americanos y a la enseñan
za universitaria. Además, es autor de 
treinta y cinco libros (acaba de publi
carse una biografía crítica de Simón 
Bolívar en Alianza Editorial) e infini
dad de artículos en la prensa especia
lizada. Este conocimiento de ambos 
campos hace que tenga opiniones 
muy críticas sobre la universidad ac
tual ("la situación es muy parecida a 
la que había en la universidad fran
quista") y el Quinto Centenario ("no 
creo que se deba celebrar una con
quista muy violenta para los indíge
nas").

Manuel Lucena es madrileño, se 
graduó en 1960 en Filosofía y Letras, 
en la especialidad de Historia de 
América, en la universidad Complu
tense de Madrid. Simultaneó esta ca
rrera con estudios en la Escuela de 
Periodismo, siendo el primer redac
tor que trabajó en la agencia de 
prensa Europa Press, fundada enton
ces. También estuvo en la delegación 
española de la agencia internacional 
Reuters. Preparó su tesis doctoral en
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1961, y al año siguiente se 
marchó a América, a la 
universidad de Bogotá, en 
Colombia.

En esta universidad ne
cesitaban un profesor es
pañol para dirigir el Centro 
de Investigaciones Lingüís
ticas y Etnográficas de la 
Amazonia Colombiana, en 
la capital colombiana. Lu- 
cena se incorporó a este 
centro ("entonces tenía la 
edad apropiada; ahora no 
me iría"), perteneciente a 
los padres misioneros del 
Amazonas, y permaneció 
allí diez años.

En dicho centro se ha
bía recopilado información 
sobre las tribus de indios 
de la zona desde ochenta 
años antes. Allí Manuel 
Lucena se dedicó a investi
gar las lenguas, la cultura y 
religión indígenas.

■  CON LOS INDIOS

• ¿Qué destacaría de su 
trabajo con las tribus del in
terior de Colombia?

- Mi trabajo consistía en 
desplazarme desde la capi
tal al interior de Colombia, 
en la frontera con Vene
zuela. Iba a los territorios 
periféricos, grandes zonas 
apenas controladas por las 
fuerzas armadas, donde pa
saba gran parte del tiempo 
con los indios.

Recorrí el Amazonas, el 
Putumayo, los llanos orien
tales junto a Venezuela, la 
selva del Chocó, los altipla
nos donde habitaban los 
indios páez. He publicado 
cosas sobre muchas tribus 
de aquellas tierras, de los 
guaunana del Chocó, de 
los guajibos de los llanos, 
de los cofame del Putuma
yo, de los páez y de muchos 
otros.

Estudiaba sus lenguas y 
creencias y les ayudaba en 
todo lo que podía en cues

tiones como la mejora de 
su producción agropecua
ria.

Aprendí mucho de 
ellos; la época más feliz de 
todo mi aprendizaje de lo 
que es América fue aque

lla, cuando conviví con los 
indios. En el Putumayo, 
prácticamente viví un año, 
entrando y saliendo al te
rritorio de continuo. Tenía 
numerosos amigos allí, y 
aprendí mucho sobre lo 
que es el ser humano, por
que llegué con un afán in
vestigador exclusivamente 
y terminé valorándolo co
mo las personas que son.

- ¿Le acompañaban otros 
científicos en su trabajo?

- No, en realidad yo era 
prácticamente el único que

conocía a los indios, es de
cir, había algunos investi
gadores, pero no era fre
cuente que el universitario 
entrara en territorio indí
gena. Yo sí, yo era un tipo 
raro que entraba en aque

llas zonas. Unicamente en 
algunas ocasiones me 
acompañaron mis alumnos, 
porque yo daba entonces 
mis clases en la universi
dad, combinándolas con 
mis trabajos de campo con 
los indios.

- ¿Cuándo volvió a Espa
ña?

- A finales de 1973, por
que después de pasar diez 
años en Colombia, quise 
conocer otros países y es
tuve dos años en la univer
sidad de Panamá. En total

estuve doce años fuera del 
país.

Ya me llegaban los cua
renta años, y me pesaba la 
selva, porque es duro dor
mir siempre en una hama
ca e ir de un sitio abriéndo
se paso con el machete.

Así que volví a mi país, 
que afortunadamente esta
ba cambiando, porque 
cuando yo me fui no había 
el menor viso de renova
ción.

■  UNIVERSIDAD 
COPADA

La universidad estaba 
totalmente copada por la 
estructura aquella que le
vantó Franco con la gente 
que le apoyó, después de la 
guerra civil. Entraron cate
dráticos jóvenes, de veinti
dós años o así, cuya jubila
ción, evidentemente, tar
daría en llegar más de 
treinta años, así que la uni
versidad estaba totalmente 
cerrada, porque ni había 
jubilaciones ni se amplia
ban plazas.

-¿También estaba cam
biando la universidad cuando 
volvió?

-Sí, en el 73 empezaron 
a producirse algunas jubila
ciones, se sacaron plazas 
nuevas, así que volví con la 
intención de opositar. En
tré en la universidad de 
Deusto, a lo que me ayudó 
que la universidad de Co
lombia fuera de los jesuí
tas. En 1975 saqué la plaza 
de agregado en Murcia, 
donde estuve un par de 
años, y después la de cate
drático en Barcelona, don
de enseñé otros dos años, 
volviendo posteriormente 
a Murcia. En 1981 la uni
versidad de Alcalá dotó la 
cátedra de Historia de 
América, donde me he 
quedado. En mi tierra, o 
muy cerca.

“La cerrazón que creó Franco en 
la Universidad española la ha 

repetido ahora el PSOE”
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Viene de página anterior

Manuel Lucena es pausado 
al hablar y  puntúa sus palabras 
con un acento reflexivo y  to
ques de buen humor. Fuma 
bastante, encendiendo cigarri
llos mbios de manera mecáni
ca, mientras se toca la frente 
para pensar lo que está dicien
do en ese momento, o se sonríe 
agradablemente cuando recuer
da ciertos detalles del pasado, 
igual que agrisa la mirada a la 
hora de la crítica.

-  Usted ha dicho que al co
nocer más de cerca a los indí
genas, comenzó a valorarlos 
más como seres humanos. ¿A 
qué se debió esa evolución?

- Yo estaba formado en 
la universidad europea, 
muy distante del fenómeno 
indígena, como un investi
gador puro, que sólo ve a 
los indios como un objeto 
de estudio.

Pero cuando convives 
con ellos, y les ves como se 
desenvuelven en su medio, 
llegas a enamorarte del ser 
humano y valoras esas ha
bilidades que uno no tiene, 
como, por ejemplo, cuando 
íbamos de caza. Recuerdo 
una ocasión que me acom
pañaba un indio, y como yo 
no conseguía dar a ningún 
animal, me dijo: “Déjeme 
la escopeta, doctor, -me lla
maban así- y una bala -en 
singular-, porque tenemos 
que comer”, y rápidamente 
cazó una pava. Pero yo era 
una calamidad, era un occi
dental que no tenía ni idea 
de vivir en la selva.

■  CON EL PELIGRO

• ¿Alguna vez tuvo un inci
dente peligroso?

- La verdad es que no, 
aunque sí pasé por alguna 
situación atemorizante. 
Una vez que me encamina
ba solo a un poblado por 
senderos apenas visibles y

me perdí, por lo que tuve 
que pasar la noche en mi
tad de la selva. Colgué la 
hamaca entre dos árboles y 
me tumbe, pero no dormí 
nada en absoluto.

Lo peor son los sonidos 
de los animales que no ves 
y la vegetación que te ro
dea. Se pasa muy mal hasta 
que amanece.

Con animales no tuve 
ningún percance. Vi mu
chos, pero llegué a la con
clusión de que tenían más 
miedo de mí que yo de 
ellos.

Otra vez me bañé cua
tro o cinco días seguidos en 
una laguna en la que anida
ba una anaconda, cuando 
al sexto día llegaron los in
dios de la tribu con la que 
estaba armando gran es
cándalo y la malaron. La

ignorancia ayuda mucho a 
vivir.

La entrevista se desarrolla 
en la biblioteca de la casa del 
catedrático, la cual todavía no 
está terminada de acondicio
nar. Dos simples mesas de m a
dera y  dos sillas son el único 
mobiliario de la estancia. Las 
estanterías, repletas de libros, 
cubren todas las paredes, al

igual que ocurre en varios pasi
llos. En la habitación sólo se 
oye la voz reflexiva y  bienhu- 
morada de M anuel Lucena, 
que pasa a hablar de la univer
sidad actual, dejando atrás un 
pasado lleno de exotismo.

• Después de todos estos 
años en la universidad espa
ñola, ¿qué opinión más o me
nos personal le merece su es
tado actual?

- Aparte de los proble
mas de masificación que

hay en muchas facultades, 
que en el departamento de 
Historia de América por 
suerte no sufrimos, existe 
una importante falta de in
centivos y oportunidades 
para los estudiantes. Se es
tá reproduciendo la misma 
situación que había hace 
veinticinco años, a la que 
antes hice referencia.

El problema es que se 
ha colocado a un número 
concreto de personas, a la 
vez que se impide nuevas 
incorporaciones, de forma 
que la gente que aspira a 
ingresar en la docencia se 
encuentra que la universi
dad está bloqueada, tal co
mo a mí me pasó en el año 
1961. Lo que hizo Franco 
entonces ahora lo ha he
cho el PSOE.

■  FORMAR PARA 
DESPERDICIAR

- Pero, ¿la universidad se 
tiene que am pliar indefinida
mente?

- Debe tener un cupo 
de crecimiento para asimi
lar a los nuevos graduados. 
Es decir, es disparatado 
que este país se gaste tres 
millones de pesetas en for
mar a un señor para des
pués desperdiciar esos re
cursos humanos. Los orga
nismos oficiales dan becas 
a los alumnos más brillan
tes para que puedan for
marse como investigado
res.

Pero cuando estos 
alumnos terminan su pre
paración no hallan empleo 
en la universidad, porque 
la universidad se encuentra 
estructurada de acuerdo a 
un modelo de economía de 
mercado.

Si crece el número de 
estudiantes, se amplían las 
plazas de profesores, y si es 
al contrario, no. Así, luego

“Dentro de quince años podemos 
tener una Universidad mucho más 

propia del paleolítico”
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muchos licenciados se tie
nen que ir a trabajar a el 
metro o en lo que sea, o se 
tienen que marchar al ex
tranjero.

Manteniéndose esta lí
nea, dentro de quince años 
tendremos una universidad 
del paleolítico, porque la 
única forma de progresar 
en el conocimiento es in
corporando nuevas voca
ciones. Tenemos un país 
sin especialistas en nume-

Pero no creo que los 
fastos que se celebran sean 
del caso, porque hubo una 
conquista militar muy com
plicada que terminó con 
una serie de dominaciones 
de los indios, que ellos no 
se habían buscado.

La conquista fue un he
cho bélico, muy doloroso y 
violento, como cualquier 
conquista, y el que, por 
comparación, otros lo ha
yan hecho peor no justifica

“No creo que se deba celebrar 
una conquista violenta y 

dolorosa; sí el importante 
descubrimiento geográfico"

rosos campos. Otros países 
que sí los tienen los apro
vechan para extender sus 
relaciones económicas, y 
ahí está el ejemplo de 
Francia y su influencia en 
Africa, lo que demuestra 
que el ingreso de investiga
dores tiene efectos prácti
cos y no sólo teóricos.

- Volviendo a la historia, 
estamos en el año de gracia 
de 1992. La empresa de Co
lón, ¿qué fue, encuentro o 
descubrimiento?

- En cuanto a lo de en
cuentro, para que este 
exista debe haber dos per
sonas o dos grupos que re
corren un camino para lle
gar a un punto de encuen
tro, precisamente. Y a los 
indios no les interesaba en 
absoluto encontrarse con 
los españoles.

Ahora bien, hay una re
alidad, como es que Colón 
y sus hombres cruzan el 
Atlántico y descubren unas 
tierras nuevas que resultan 
ser un continente.

Su conmemoración es 
algo válido, celebrar un 
descubrimiento que fue 
importante para la huma
nidad.

nuestra dominación en la 
zona.

- ¿No cree que fue una au
téntica proeza la que culmi
naron los conquistadores, ex
plorando toda América, has
ta  llegar al Pacífico?

- Sí, pero no hay que ol
vidar que recorrieron un 
continente buscando oro y 
riquezas. Si no hubieran 
tenido ese móvil económi
co no habrían salido ni de 
Sevilla. También es cierto 
que el soldado español te
nía una gran resistencia 
ante las dificultades a con
secuencia de un proceso 
de formación medieval, al
go que se demostró en 
América. Sin embargo, los 
españoles, motivados por 
esa búsqueda del oro, tu
vieron que dominar y so
juzgar a muchos pueblos 
americanos.

Yo no creo que las ma
tanzas y las conquistas ten
gan ninguna justificación 
en la historia de la Huma
nidad, ni las antiguas ni las 
modernas. No hay nada 
que justifique matar a se
res humanos.

Félix Rodríguez

LÍNEA DIRECTA 
ENTRE USTED Y 
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Han organizado jornadas de lectura, animación y por la paz

EL COLEGIO PUBLICO 
HENARES: "EN PIE DE PAZ"

El buscar la paz uno de los lemas de estas jornadas

Por tercer año consecuti
vo el Colegio Henares cele
bra unas Jomadas por la 
Paz. Una iniciativa que ju n 
to a las Jomadas de Anim a
ción a la Lectura convierten 
a este colegio alcalaíno en 
un ejemplo de buenas ini
ciativas que completan una 
educación, necesarias para 
cuando el hoy niño se en
frente a la sociedad.

El Colegio Henares co
menzó su andadura educa
cional en el año 1979 coin
cidiendo con la creación de 
la zona llamada Nuevo Al
calá. En la actualidad son 
950 los alumnos, entre 4 y 
16 años, los que estudian 
bajo la tutela de 45 profe
sores.

El director Anselmo 
Tapias opina que el Cole
gio Henares "no está sufi- 
centemente preparado en 
cuanto a despachos y otros 
servicios como el gimnasio, 
que por problemas de la 
empresa constructora to
davía está sin terminar. 
Falta igualmente un come
dor, el cual lo tendremos 
cuando el gimnasio se ter
mine y así poder ocupar 
para este fin lo que en la 
actualidad utilizamos como 
gimnasio".

Las treinta y una aulas 
son suficientes al igual que 
la dotación de libros exis
tente en la biblioteca, un 
espacio que ademas es uti
lizado como sala de vídeo, 
como sala de reuniones, y

además como sede de una 
asociación.

■  COLABORACION Y 
PARTICIPACION

Con un presupuesto su
ficiente, según Anselmo 
Tapias, el Colegio Henares j 
desarrolla todos sus p i>  
yectos con colaboraciones.

"Una campaña de pro
moción de las bibliotecas 
de aula para ciclo inicial 
pudimos llevarla a cabo 
con 250.000 pesetas que 
nos llegaron de la Comuni-

con una grandes inquietu
des de formación. En estos 
momentos los profesores 
están participando en un 
curso de formación de cara 
a la reforma y de cara a la 
elaboración del proyecto 
curricular".

■  JORNADA POR 
LA PAZ

Con el ánimo de ir in
tercalando actividades del 
curriculum transversal, ha
ce tres años se plantea en 
el claustro de profesores,a

Despachos para profesores, gimnasio y 
comedor, son algunas de las deficiencias 

que carece el colegio público Henares.

dad. Este año ya tenemos 
concedida otra cantidad si- 
miliar para otra campaña 
igual, para ciclo medio".

Para el responsable del 
"Henares" los colegios no 
deberían ser tan grandes.

"En un colegio tan gran
de, con una comunidad 
educativa tan grande, exis
ten problemas porque la 
vida en un centro tan gran
de es muy compleja. Estoy 
convencido que los cole
gios cuanto más pequeños 
su convivencia es mayor y 
mejor. A pesar de todo el 
Colegio Henares está vi
viendo una situación de co
laboración y de participa
ción muy importante".

El claustro de profeso
res del Colegio Henares es 
definida por el máximo res
ponsable del Centro como 
"una plantilla con una for
mación extraordinaria y

propuesta de la jefatura de 
estudios, la posibilidad de 
celebrar anualmente una 
Jornada por la Paz. La idea 
cuajó y ya es el tercer año 
que se lleva a cabo.

"Desde el primer año - 
explica Anselmo Tapias- se 
vió que era una actividad 
positiva. Cada año se ha 
¡do modificando el progra
ma. Dos o tres personas 
coordinan las actividades, 
pero donde se lleva a cabo 
el trabajo, reflexiones, ela
boración de material, etc., 
es en las tutorías, en las 
clases".

Al ser actividades que 
se salen de lo cotidiano la 
participación del alumnado 
es total. Pero hablar de 
participación obliga a ha
cer referencia a la impor
tancia que ésta tiene por 
parte de la Junta del Dis
trito, las Asociaciones de
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Estas jornadas animan a los niños a las actividades culturales

Padres y el Ayuntamiento.
Así pues, el Colegio Henares los 

pasados días 30 y 31 de enero se vol
có en las I I I  Jornadas por la Paz. 
Lecturas de poemas, confección de 
pegatinas, confección plástica de di
bujos relacionados con la paz y suel
ta de palomas fueron algunas de las 
actividades realizadas por el Colegio.

"En definitiva hemos pretendido - 
añade el director- que niñas, niños, 
profesoras, profesores y demás per-

Las Jornadas por la Paz 
se han visto que son una 
actividad muy positiva 
para todo el alumnado

sonas relacionadas con nuestro en
torno escolar trabajen día a día por 
mejorar la convivencia con los de
más".

■  EN PRO DE LA LECTURA

Las Jornadas de Animación a la 
Lectura surgen con la pretensión de 
rentabilizar el amplio material con 
que cuenta la biblioteca del centro 
escolar. Según Anselmo Tapias, ya se 
tiene claro la forma de llevar a cabo 
este proyecto.

"Hasta ahora la biblioteca se utili

zaba en horas determinadas. Los 
alumnos, desde las aulas, bajaban in
dividualmente a por los libros. Pero 
nos dimos cuenta que las colas que 
se formaban al principio bajaban mu
cho al avanzar el curso. Este año la 
organización de la biblioteca ya es 
distinta al intentar promocionar al 
máximo las bibliotecas de aula."

Bajo esta modalidad es el profe
sor el que se acerca a la biblioteca, 
elige los libros y en la clase los traba
ja con los alumnos. Este cambio de 
estructura de la biblioteca va a traer

consigo la organización de activida
des de animación a la lectura.

"La duración de este programa se 
va a extender a lo largo de todo el 
curso, pero las Jornadas de Anima
ción se centrarán en semanas con
cretas. Varios autores pasarán por el 
Colegio para hablar de alguna de sus 
obras. Está confirmada la presencia 
de escritoras como Marta Osorio, 
Concha López Narváez y Carmen 
Lavandera".

■  Me jo r a r  día  a  día

El futuro del Colegio Henares de
be pasar, según deseo del director 
Anselmo Tapias, por conseguir una 
mejora en todos los aspectos.

"Debemos ir trabajando todos, 
paso a paso, en la construcción de 
una comunidad viva, de colaboración 
de unos con otros. En mi intención, 
además, está la posibilidad de ir sa
cando adelante otros proyectos para
lelos a la educación similares a los ya 
referidos de la lectura y la paz".

La LOGSE va a significar un 
cambio importante y el Colegio He
nares está adaptándose al mismo.

"Es un proceso en el que nos en
contramos y de ahí el porqué del cur
so de formación del profesorado. Pe
ro bien es cierto que en algunos de 
los ciclos ya se ha implantado, por 
ejemplo la educación infantil".

Miguel Martínez
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Cinco años trabajando en el Corredor del Henares

PROYECTOS Y DISEÑOS EUROPA: UNA 
EMPRESA CON VOCACION DE PERMANECER

Emilio Reguero es el director financiero de Proyectos y Diseños Europa

Nacieron para desarrollar su profesio- 
nalidad en el área de influencia de Alcalá 
de Henares. Desde que esto ocurrió, allá 
por el año 1986, y  hasta el momento ac
tual, la empresa Proyectos y  Diseños Eu
ropa ha escalado en importancia dentro 
del sector.

Con el Director Financiero, Emilio 
Reguero, recorremos este quinquenio de 
vida de Proyectos y Diseños Europa y 
nos adentramos en el momento que vive 
el sector de la construcción en el Corre
dor del Henares. El nacimiento de la em
presa coincide en el tiempo con un auge 
de la construcción en la zona.

"Estos últimos años ha habido muchí
simo trabajo. Desde Costada hasta Gua
dalajara el crecimiento ha sido especta
cular, lo que ha hecho que no hayamos 
tenido necesidad de salir de nuestra área 
de influencia. De todas las formas, esta 
empresa por su crecimiento, que consi
dero muy fuerte, está abierta a cualquier 
tipo de espectativa siempre y cuando re 
sulte interesante.”

Proyectos y Diseños Europa puede 
ser tachada de empresa con una estruc
tura lo suficientemente bien diseñada pa
ra ser flexible a los cambios que en cual
quier momento el sector requiera.

"Nosotros tenemos una estructura

muy clara, que es una estructura flexible 
para adaptarnos a las situaciones del 
mercado. Y la situación del mercado de 
la construcción, por una serie de impon
derables económicos por los que atravie
sa el país como la inversión y el precio 
del dinero, hace que las empresas que 
quieran tener importancia deban tener 
esa flexibilidad”.

En la actualidad Proyectos y Diseños 
Europa cuenta con una plantilla de unas 
60 personas, en la que se mezcla la juven
tud y una muy probada experiencia. Esto 
hace que, a juicio de Emilio Reguero, el 
peso específico de la empresa sea muy 
importante dentro del sector.

"Cuando comenzamos a trabajar está
bamos a años luz del resto de la compe
tencia. En estos momentos esas diferen
cias han quedado anuladas e incluso con
sideramos que estamos muy por encima 
a nivel de estructura y de medios".

Pero, en buena lógica, es positiva la 
competencia dentro del sector y así lo re
conoce el responsable financiero de la 
empresa.

"A nosotros nos interesa que haya 
empresas fuertes en la competencia den
tro de la zona. Es una forma de respetar 
al sector, de comprobar que hay mucho 
trabajo, de ver que se atraviesa un mo

mento importante, y de notar que el Co
rredor no se estanca sino que crece a to
dos los niveles, j^demás cuanto más com
petencia, más crecemos. Me refiero a 
competencia justa y no a competencia 
desleal".

Con recursos más bien limitados, 
Proyectos y Diseños Europa aparece en 
el mundo de la construcción con voca
ción de promotor. Esto obliga, en un pri
mer momento, a trabajar para terceros 
como contratistas de obra. Una etapa 
que tuvo sus aspectos positivos según 
Emilio Reguero.

"Esa etapa nos obligó a escoger muy 
bien a los clientes, porque cualquier falta 
de pago por su parte nos hubiera ocasio-

"E1 precio del metro 
cuadrado de los solares 

para construir es un gran 
problema con que cuentan 
las empresas promotoras"

nado graves problemas. No tuvimos nun
ca problemas en ese aspecto, acaso por 
el momento expansionista del sector. 
Ahora, además de trabajar para terceros, 
construimos para nosotros y vendemos a 
particulares".

Con la excepción del año 1991, "que 
ha sido muy duro", según opinión de 
Emilio Reguero, los años anteriores han 
sido de relanzamiento del sector.

"Nuestras promociones se han vendi
do muy bien, incluso antes de tenerlas 
terminadas. Esto nos ha permitido inver
tir en otros proyectos posteriores".

Y en contra de lo que a veces a resul
tado normal en la construcción, la fugaz 
presencia de empresas, Proyectos y Dise
ños Europa se asoma a este mundo con 
la vocación de permanecer.

"Para lograr esto reinvertimos, es de
cir, dotamos de patrimnio a la empresa 
con solares, de cara al futuro. En la ac
tualidad contamos con el patrimonio su
ficiente como para afirmar que en la pró
xima década no tendremos problemas 
para seguir desarrollando nuestro traba
jo  con toda profesionalidad".

El alto precio del metro cuadrado de 
los solares es uno de los grandes proble
mas con que se encuentra la empresa 
Proyectos y Diseños Europa, según su 
responsable financiero.

"Es uno de los grandes problemas de 
los promotores. La repercusión del me-
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"La empresa cuenta con una 
estructura flexible que 
le permite adaptarse a 

las necesidades del sector"

tro cuadrado de construcción, sin haber 
puesto ni un solo ladrillo, sin haber paga
do un solo impuesto, incide de manera 
muy importante en el coste de venta al 
cliente. Alcanza el 40% en algunas oca
siones".

El abaratamiento de la vivienda, a jui
cio de Emilio Reguero, debe conseguir
se, en primer lugar, con el abaratamiento 
del metro cuadrado de solar, labor que 
está en mano de ayuntamientos y comu
nidades autónomas.

Hablar de beneficios es hablar de una 
importante reducción en los últimos 
años, según Emilio Reguero. "El margen 
de beneficio en nuestro sector se ha visto 
reducido a la mitad. El coste del suelo, el 
coste de la mano de obra y el coste de 
materiales se ha disparado, mientras que 
la repercusión que podríamos hacer de 
todo esto en nuestros clientes se ha man
tenido, se ha estabilizado".

Alcalá tiende a convertirse en una 
ciudad de servicios, según opinión del 
responsable financiero de Proyectos y

La construcción en Alcalá cada vez a más

Diseños Europa.
"Se necesitan oficinas bien comunica

das, actualizar el sector de hostelería, 
acercar más la población universitaria lo 
que conllevará una mejor oferta de servi
cios. En definitiva me refiero a un Alcalá 
como ciudad de servicios. Y hablo a lo 
sumo de dos años vista".

"En nuestras promociones procura
mos cuidar el hábitat en donde se cons
truye. Algo casi siempre difícil porque 
trabajamos en espacios muy reducidos y 
es imposible hacer jardines, patios que 
contribuyan a crear espacios más huma
nos para habitar".

Miguel Martínez

— Es para usted.
Le llaman al teléfono

T E L Y C O

- Sí, dígame
- Hola, buenos días
- Mire, le llamo en nombre de TELYCO

- -Ah, sí, la compañía de los aparatos de teléfono, los contestadores y todo eso, 
¿no?

- Exactamente. Verá, el motivo de esta llamada es informarle de la inaugura- 
,  ción de un centro Telyco cerca de donde usted reside.

- Hombre, pues eso me puede interesar. Precisamente ahora que vamos a
|  abrir nuevas oficinas.

^ J  - Pues, si realmente le interesa, no deje de venir visitarnos. En Telyco va a
encontrar una gran variedad de equipos telefónicos.

- A mí me interesa un telefax. Por mi trabajo, más que nada.
- Claro, claro. Pues encontrará lo que busca.

- Y además de teléfonos y fax, ¿qué más aparatos tiene en Telyco?
- Disponemos de Teléfonos Móviles, Mensatel, Centralitas Telefónicas, etc.
- Vale, vale, Ah, oiga, ¿también puedo solicitar las líneas en sus oficinas?
• Está claro, cualquier servicio puede, actualmente gestionarse ya en TELYCO

ALCALA.
- Ah, muchas gracias. Pasaré por sus oficinas a ver los equipos que me intere

san.
- Nos vemos en TELYCO ALCALA
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Teatro Salón 
Cervantes

A l c a l a  d e  H e n a r e s

CALENDA, SJL presenta:
"MAS CUENTO QUE CALLEJA”

Versión y dirección de Carlos Marco.
Sobre cuentos de Saturnino Calleja.

Intérpretes: Raquel Lázaro,
Pilar Ruiz y José Luis Santos.

Un contador de cuentos, llamado Saturnino Calleja, tiene un encuentro 
teatral con sus personajes, representados por un Genio-Diablo de humor 
imprevisible y desbordante; encuentro que permite aventuramos en el 
doble juego literario  y  teatral, y  acceder a una 

experiencia que apela a nuestras emociones y  sentim ientos.

13 JUEVES-11 H. 14 VIERNES-11 Y 22 H, 
15 SABADO-22 H. 16 DOMINGO-19 H. 

17 LUNES-11 H. 18 MARTES-11 H.

PRECIOS: Butaca de patio: 700 ptas. Butaca de 
anfiteatro: 600 ptas. Silla de palco: 400 ptas. 

Precios especiales para escolares previa 
concertación. Con la colaboración de la Red de 

Teatros de la CAM.

Venta anticipada de localidades: 15 días antes 
función en la taquilla del Teatro Salón Cen/antes. 

Calle Cervantes s/n. Tel. 882 24 97

PROXIMAMENTE

21 VIERNES-22 H. 22 SABADO-22 H. 
23 DOMINGO-19 H.

"YO, PIERRE RIVIERE, H A B IE N D O  D E G O LLA D O  A 
M I M ADRE, A  M I H E R M A N A  Y A M I H ER M A N O ..."  

Dirección: M anuel Angel Egea.

Interpretes: Vicente Díaz y Paco Torres

PRECIOS: Butaca de patio: 700 ptas. Butaca de 
anfiteatro: 600 ptas. Silla de palco: 400 ptas.

Con la colaboración de la Red de Teatros de la CAM.

Tiene 2 9  años y  está domiciliado en Torrejón

DETENIDO EN 
37 OCASIONES

El pasado sábado, so
bre las cinco menos cuar
to de la mañana, un co
che patrulla de la Comi
saría de Alcalá de Hena
res procedía a detener, 
en el interior del estable
cimiento Bodega Maydo- 
ra ubicado en la calle Se
govia, a una persona que 
había entrado en el local 
forzando el cierre metá
lico de una de las venta
nas.

Trasladado a las de
pendencias policiales re
sultó ser Pedro G.G., na
cido en Madrid el 17 de 
noviembre de 1963 y con 
domicilio en Torrejón de 
Ardoz.

Tras las comprobacio
nes oportunas se ha 
comprobado que Pedro 
G.G. ha sido detenido, 
con esta, en 37 ocasio
nes. Además cuenta con 
cuatro órdenes de bús
queda y captura de ls 
cuales dos provienen de 
Juzgados de Madrid y 
dos del Juzgado de Alca
lá de Henares.

■  LE ROBAN EN 
LA CALLE

Sobre las nueve y me
dia de la noche del pasa
do sábado y mientras ca
minaba por la calle Hos
pital, un joven de 30 
años fue asaltado por 
dos individuos que se le 
acercaron a cara descu
bierta.

Tras intimidarle de 
forma verbal, los asaltan
tes le quitaron 23.000 
pesetas en metálico así 
como un sello de oro cu

yo valor ignora el joven 
asaltado.

■  ROBAN EN DIA

En la madrugada del 
pasado sábado un desco
nocido o desconocidos 
robaron en el estableci
miento que DIA tiene 
en la calle Nardo, 6 de 
Alcalá de Henares.

Producto del robo los 
ladrones se llevaron artí
culos por un valor supe
rior a las 900.000 pese
tas.

■  TIRON EN LA 
ESTACION DE 

RENFE

Una señora de unos 
50 años sufrió el pasado 
domingo un tirón cuan
do se encontraba en la 
Estación de Renfe.

Un joven de unos 24 
años se acercó a la citada 
señora y tras dar un tirón 
al bolso se dió a la fuga.

■  ROBO EN PISO

Un piso de la calle 
Santiago, 47 fue asaltado 
por unos desconocidos el 
pasado domingo, que en
traron en el domicilio 
tras romper el cristal de 
una de las ventanas.

Los ladrones lograron 
llevarse 150.000 pesetas 
en efectivo y otros obje
tos de valor cuya cuantía 
asciende a las 300.000 
pesetas.

Miguel Martínez
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Capitulo 8fi 
AÑOS 30 Memorias Alcalaínas de José Calleja

LA ALCALA QUE YO CONOCI
JUGAR AL FÚTBOL CON CINCO DELANTEROS

Mi inicio en el fútbol 
como jugador fue realmen
te curioso y extraño. Un 
domingo, como otro cual
quiera, me marché con mi 
padre al campo viejo del 
Alcalá para presenciar un 
partido de fútbol.

En el Alcalá resultaba 
que faltaba un jugador pa
ra completar el once y cuál 
fue mi sorpresa cuando se 
acercó el entrenador de 
entonces, Carlos Sánchez 
Catete (padre del que fue 
muchos años preparador 
físico del equipo, Ricardo 
Sánchez) y me dijo que ju
gara con ellos, con esta 
graciosa frase: “que juegue 
éste, que es muy borrico”. 
Y así empezó mi carrera.

Como es normal, yo iba 
de calle e improvisadamen
te me tuve que ir al vestua
rio y cambiar la ropa de 
paisano por la vestimenta 
deportiva.

Me colocaron de defen
sa y desde ese preciso ins
tante siempre he jugado en 
esa posición, aunque con el 
transcurso del tiempo, los 
entrenadores de los equi
pos en que he militado me 
han puesto ocasionalmente 
en todas las demarcacio
nes, incluso he jugado has
ta de portero.

En el Alcalá siempre he 
sido como un verdadero 
comodín, cuando faltaba- 
un jugador para un puesto, 
siempre pensaban en mí 
para ocupar esa zona.

Aquel primer partido 
que jugué en el Alcalá era 
un encuentro amistoso y

en ese momento, el Alcalá 
no estaba federado y no ju
gaba ninguna liga en con
creto. Por esa época yo 
contaba con quince años y 
entré en el equipo juvenil 
del Alcalá.

■  EN EL JUVENIL: EL 
FUTBOL«FUERZA»

El entrenador de todas 
las secciones del Alcalá, 
era el mencionado ante
riormente, Carlos Sánchez, 
entrenaba tanto el equipo 
grande, el llamado equipo 
reserva y a nosotros mis
mos, el juvenil. Normal
mente jugábamos todos los 
domingos por las mañanas, 
y los “grandes” lo hacían 
por las tardes, a eso de las 
tres.

Como juvenil llegué a 
jugar contra equipos como

el Azul, el Maravillas, la 
Gimnasia Española, la 
Obrera de Guadalajara, 
equipos que ya han desa
parecido del mundillo fut
bolístico

El sistema que se em
pleaba por estos años 30 
en el fútbol era muy dife
rente al que se utiliza en la 
actualidad, antes era un 
fútbol verdaderamente 
ofensivo con cinco delante
ros, dos defensas y tres me
dios. Parece imposible ima
ginar que en la liga actual 
alguien utilizara cinco de
lanteros, cuando muchos 
equipos juegan con uno só
lo, sobre todo cuando jue
gan fuera de su casa.

No había ninguna clase 
de sistemas preestableci
dos, ni estudios en la piza
rra, ni «vídeos» de los de 
ahora que nos pusieran an
tes de los partidos... Noso

tros salíamos al campo de 
fútbol con la única y sana 
intención de mandar el ba
lón cuanto más lejos mejor, 
“todo para adelante”, nos 
decía nuestro entrenador. 
Y allá que nos íbamos co
mo balas.

■  DEMARCACIONES

Los dos defensas, eran 
laterales, uno en la banda 
izquierda y otro en la dere
cha, yo podía jugar indis
tintamente en las dos posi
ciones, ya que tocaba con 
las dos piernas. Aunque la 
mayoría de las veces lo ha
cía en el lado izquierdo.

Los centrocampistas se 
colocaban de la siguiente 
manera: tres en el centro y 
dos jugaban por las bandas.

Los cinco delanteros se 
situaban en línea (cual
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a sábados, unas tres o cua
tro horas diarias, hasta que 
anochecía, ya que el “cam
po viejo” del Alcalá por 
esa época no disponía de 
alumbrado eléctrico, como 
se pueden imaginar.

■  DUCHAS 
CON AGUA FRIA

guerrilla) con la única mi
sión de marcar cuanto más 
goles mejor.

La técnica en el fútbol 
de los años 30 no existía 
para nada, todo era prepa
ción física, había mucha 
deportividad, sin proble
mas con los contrarios, ni 
menos con los árbitros. La 
gente acudía masivamente 
al campo para ver los parti
dos del Alcalá. Ahora, sin 
embargo, da pena ver lo la
mentablemente vacías que 
están las gradas del Estadio 
del Val.

Equipo aficionado Peña Briega

Con el sistema que se 
utilizaba, el portero queda
ba muy libre y las goleadas 
llegaban por doquier, los 
cinco delanteros sólo baja
ban hasta la media. Este 
fútbol era mucho más viril 
que el de ahora y más boni
to.

■  EL ROJO Y EL 
BLANCO

Desde siempre el Alcalá 
ha utilizado la indumenta
ria que se conoce en la ac

tualidad: camiseta roja, 
medias rojas y pantalón 
blanco. Por esos años 
treinta, la Federación nos 
regalaba nuestro traje, ya 
que teníamos el color rojo 
en la camiseta como el de 
la selección española, que 
como todo el mundo sabe 
tiene además de la camise
ta roja, el pantalón azul y 
las medias rojas.

El propio entrenador 
realizaba las funciones de 
técnico y de preparador fí
sico. Nosotros entrenába
mos todos los días de lunes

Equipo reserva del Alcalá, que potenciaba al equipo mayor

Los entrenamientos se 
basaban en lo siguiente: 
dar vueltas al campo de 
fútbol, hacer “sprints”, re
alizar ejercicios gimnásti-

con el balón durante toda 
una hora. No había distin
ciones por categorías en el 
entrenamiento, entrenába
mos juntos, los juveniles y 
los jugadores mayores.

En estos años, el Alcalá 
contaba con tres equipos: 
el Alcalá, el equipo reserva 
y el juvenil. Quizás ustedes 
no me crean cuando les di
ga que nos duchábamos 
con agua fría, el guarda del 
“campo viejo”, Daniel, nos 
llenaba un depósito de 
agua (fría) y así nos duchá
bamos, tanto en verano co
mo desgraciadamente en 
invierno. Pero la verdad 
sea dicha que, como entrá
bamos en el vestuario con 
tanto calor, no notábamos 
que el agua estuviera hela
da.

En nuestra categoría, la 
juvenil, ya he comentado 
que no había una liga 
preestablecida: quedába
mos con los chavales que 
había por Alcalá tanto en 
barrios o estudiantes de 
Bachillerato y jugábamos 
un partido de fútbol. Más 
tarde se organizó un cam
peonato en Alcalá, con 
equipos como el Cerámica, 
la Peña Saldaña.

Ningún jugador del Al
calá, de ninguna categoría 
cobrábamos un sólo duro, 
ni tampoco el entrenador,
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Jugadores del Alcalá en 1933

Carlos Sánchez. Este era empleado 
de prisiones, y antes de ser técnico 
vistió los colores del Alcalá.

En el llamado “equipo reserva” 
como su propio nombre indica, esta
ba formado por hombres que el en
trenador no contaba para el primer 
equipo. En este equipo me viene a la 
memoria nombres como el propio 
entrenador, Victoriano Heredero, 
que era también muy aficionado al 
boxeo, Isidoro, Villada, Bravo, Sevi
lla, Martín, Cachito, Chimenea, Va
lero, Yanes, Salazar, “El Puro”, le 
llamaban así porque era muy more
no, Hernández, El Rubio, Gil y Al- 
mestre.

Otro equipo pintoresco por esa 
época era el de la Peña Briega, el se
ñor Briega, de quien tomó su nombre 
el equipo, fue su fundador. Dicho 
equipo estaba formado por gente 
mayor y lo hacían por pasar el tiem
po, recuerdo nombres como “El Ces
ta”, Rojano “el Santo”. Estos no ju
gaban con el Alcalá.

En el mismo curso de cristiandad 
del que hablé la semana pasada, 
aquel verano inventé y organicé 
unos cursos, aparte de los que nor
malmente se celebraban. Estos cur

sos versaban sobre el deporte, claro 
está. Me llevaba a los seminaristas al 
campo de fútbol para que disputasen 
algo de este deporte.

Una anécdota curiosa que recuer
do fue que un sacerdote me mandó 
comprar una “duyeta”, abrigo que se 
ponían los curas, y como eramos de 
la misma altura, me valía perfecta
mente, y me fui con él puesto hasta la 
clase con él. La gente me decía que 
me había metido a cura.

Para no relatar en este capítulo 
sólo cosas de fútbol, quiero recordar 
una de las barberías más importantes 
de la ciudad, situada en la propia Pla
za de Cervantes, ahora convertida en 
un juego de salón recreativos, al lado 
del Restaurante Topeca, el dueño de 
esta barbería era Agapito. Otro esta
blecimiento célebre, la Taberna del 
Tío Guillén donde lo que más se be
bía era cazalla, anis y, cómo no, vino.

Fin del 8o Capítulo

Peluquería Peñalver, Plaza Mayor, 28
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Aunque Ambulancias Bailón de Alcalá prestará su servicio

IMPORTANTE CONFLICTO EN 
EL SECTOR DE LAS AMBULANCIAS

El sector de las ambulancias atra
viesa, en toda España, uno de los 
momentos más difíciles de los últi
mos años. La Seguridad Social tiene 
en estos momentos una deuda pen
diente con el sector que oscila alre
dedor de los 3.000 millones de pese
tas. Una deuda que por su cuantía y 
antigüedad ha obligado a los empre
sarios de ambulancias a emprender 
medidas de presión. Hoy viernes, 
más de 400 ambulancias se darán cita 
en la capital de España para exigir el 
cobro de la deuda.

Ambulancias Bailón es la única 
empresa de Alcalá de Henares que 
tiene concertado su servicio con la 
Seguridad Social y por tanto es una 
de las empresas acreedoras de la S.S.

"Aunque últimanente he recibido 
una serie de millones derivados de 
facturas de hace dos años, todavía 
me deben bastante. Vamos a partici
par en la manifestación, pero no va
mos a llevar a cabo ningún tipo de 
huelga. Por tanto, aquellas personas 
que piensen que no va ha haber am
bulancias para asistir a las urgencias,

rehabilitaciones y hemodiálisis, 
que tengan la seguridad de que no es 
cierto. La empresa Bailón va a cum
plir con todos los servicios y necesi
dades que surjan en Alcalá de Hena
res", explica el responsable de la em
presa J. Herrera.

El retraso en el cobro de las factu
ras ha obligado en la mayoría de los 
casos a las empresas a pedir créditos 
bancarios, lo que significa, a juicio de 
los empresarios, que una parte im
portante de los beneficios se los lleva 
el banco.

■  RETRASO EN LOS COBROS

En opinión de J. Herrera de Am
bulancias Bailón, "esta es una situa
ción que se arrastra de muy antiguo y 
ahora tratamos de arreglar el sector 
llevando a cabo estas protestas. So
mos un sector marginado, a pesar de 
la importancia de nuestro servicio".

Ambulancias Bailón tiene concer
tadas con la Seguridad Social cinco 
ambulancias para su servicio en Alca

lá y 12 pueblos de la zona.
"En la actualidad tenemos nueve 

ambulancias. Es fácil deducir la si
tuación si vemos que cada ambulan-

"Tememos una huelga 
general de conductores 

de ambulancia a raíz 
de la negociación 

del nuevo convenio”

cia vale unos 4 ó 5 millones, que cada 
servicio realizado oscila alrededor de 
las 900 pesetas, que cada ambulancia 
necesita un conductor, y que encima 
no cobramos", se lamenta J. Herrera.

Con veinte años de experiencia el 
responsable de Ambulancias Bailón 
espera el día en que haya unas tarifas 
dignas para poder ofrecer el mejor 
servicio que el enfermoverdadera- 
mente se merece.

En algunas provincias españolas, 
las medidas de presión van a llegar 
hasta el punto que las ambulancias 
van a cobrar el servicio al cliente me
diante factura y que sea éste quien lo 
cobre, a su vez, a la Seguridad Social.

"Ambulancias Bailón no va a ac
tuar así. Antes realizaría gratis el ser
vicio. Pero la situación puede tender 
a empeorar. Tememos una huelga 
general de conductores de ambulan
cias a raiz de la negociación del nue
vo convenio".

Cada servicio de ambulancias en 
Madrid, dentro del área urbana, se 
cobra a 2.000 pesetas. A juicio de J. 
Herrera, si el servicio en el área de 
Alcalá se cobrase a ese precio la co
marca contaría con 20 ambulancias.

Más de 100 servicios diarios, ven- 
ticuatro horas al pié del cañón, una 
plantilla de 12 personas, pueden ser 
datos de una empresa, Ambulancias 
Bailón, que tiene concertado el ser
vicio con la Seguridad Social y que 
en estos momentos atraviesa una di
fícil situación.

Miguel Martínez
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José Calleja, pregonero de los carnavales

"POR ALCALA, HAGO CUALQUIER COSA"

Don José Calleja ayudado por su eterno amigo, Bravo

El próximo día 29 de febrero, se dará 
inicio a los carnavales en Alcalá de He
nares y su pregonero será Don José Ca
lleja, persona vinculada muy íntimamen
te a esta ciudad, y que Vds. pueden co
nocer más de él por las memorias que es
tá publicando en nuestra revista. El pro
pio protagonista nos explicó como suce
dieron los hechos y de quién surgió esta 
idea:

"Me llamó un día José Macias, el con
cejal de festejos, para decirme que ha
bían acordado que yo fuese el pregonero 
de los carnavales de este año y por mi 
forma de ser no puedo decir que no, y 
acepté. No sé por qué se han acordado 
de mí ahora, un motivo puede ser el de 
escribir mis memorias en LA CRONICA 
DEL HENARES".

Don José a sus 72 años de edad y con 
un largo bagaje como deportisa, dirigen
te e incluso como político, el próximo día 
29 hará una cosa insóita en su vida: "la 
verdad, es que nunca he sido pregonero 
de nada. Yo escribiré el pregón y una pe
riodista de Telemadrid, Inmaculada Loe- 
ches, se lo transmitirá al público. Me hu
biera hecho más ilusión ser el pregonero 
en las Ferias de San Bartolomé. Pero por

Alcalá soy capaz de hacer cualquier cosa 
y lo doy por bien hecho".

Calleja no puede obviar las compara
ciones entre los actuales carnavales y los 
de su época: "Los que se hacen ahora no 
me gustan mucho, en mi época no se gas
taba tanto dinero como en la actualidad 
y nos lo pasábamos mejor, casi toda la

gente que vivía en Alcalá se disfrazaba y 
salía a la calle a pasárselo bien. La ver
dad sea dicha es que en Alcalá no existe 
tradición para festejar los carnavales, y 
sobre todo noto la falta de sitios para 
que la gente baile y festeje los carnavales 
en condiciones. Además hace mucho frío 
para bailar en la calle".

LANCIA
DEDRA
2000
TURBO

D o m ina nd o  e l Paisaje

A bordo del Lancia Dedra 2000 
Turbo se domina el paisaje en toda 
su plenitud. Desde su interior, 
equipado de serie con dirección 
asistida y climatizador automáti
co, envuelto en el tacto de la ta
picería Alcantara® y los detalles 
en madera de Rosa Africana. 
Sintiendo su potencia controlada 
electrónicamente por su nuevo 
dispositivo BOOST-DRIVE. Pro
tegido por la seguridad del sistema 
antideslizante VISCODRIVE en 
su tren delantero.
En el dominio del paisaje está la 
sensación de conquista. Es el nue
vo Lancia Dedra 2000 Turbo

DITALAUTO, S.A.
C t r a .  M a d r id - B a r c e lo n a ,  k m .  3 2 .1 0 0  ( e s q u in a  a  calle  A vila)  

T lfs .  8 8 9  72 11 - 8 8 0  04  33 - 8 8 0  04  49 
A L C A L A  D E  H E N A R E S
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LOQUILLO Y LOS TROGLODITAS

DENOMINACION DE ORIGEN

El público respondió a la llamada de Loquillo

José María Sanz, Loquillo, cantando una balada

Loquillo no tiene una 
voz prodigiosa. E l sonido 
era malo. Hubo cuatro pe
leas y, encima, en el bar era 
prácticamente imposible to
marse una caña. Sin em
bargo, el concierto qué ofre
ció el pasado viernes en el 
pabellón de E l Val fu e  vi
brante y, en muchos m o
mentos, impactante.

Y es que lo que pasa 
con Loquillo y los Troglo
ditas es que lo de menos es 
su calidad, tal y como esta
mos acostumbrados a defi
nirla. Lo que importa es el 
sentimiento que la banda 
es capaz de transmitir, o lo 
que es lo mismo, esa sensa
ción de credibilidad, de po
ner lo mejor de uno mis
mo, que tanto agrada al 
público.

Un público de más de 
2.000 personas, de todos 
los colores y sabores. Es 
curioso que los "rockers", 
teóricamente los más iden
tificados con Loquillo, se 
vieran relegados por el res
to del respetable.

Su tupés, boogies, chu
pas de cuero y demás ava
lónos desentonaban, quien 
lo iba a decir, con el "dis
fraz" de los numerosos pi- 
jos que acudieron a la cita. 
Esto es lo más sorprenden
te, y pongo un ejemplo: vi 
a un chaval con una bande
ra española del régimen 
franquista en estado de éx
tasis tras oír una canción 
en la que el sonido predo
minante era la batería de 
Jordi Vila, un joven con as
pecto de macarra de los 
que tanto asco suelen dar a 
cierto tipo de gente. Pero 
ya se sabe...es famoso.

Puntual como un reloj 
suizo, Loquillo, de "mote" 
José María Sanz, apareció 
en el escenario cantando

"Carne para Linda", el te
ma con el que siempre 
abre el concierto y con el 
que de paso deja claro 
quien manda. Su sola pre
sencia alteró la consciencia 
colectiva para crear una 
especie de intimidad ruido
sa que sólo consiguen en 
España contados grupos, 
como Los Celtas Cortos.

El momento culminante 
de la noche llegó con "El 
Cadillac solitario", una can
ción compuesta hace casi 
una década por Sabino -el 
músico que abandonó la 
banda por problemas con 
las drogas- y que se ha con
vertido en la mejor baza de 
los catalanes, aunque Lo
quillo esté un poco harto 
de ella: "no me gusta que la 
gente conozca solamente 
esa canción".

Objetivamente, desta
ran los Trogloditas -el gui
tarra Xavi Tacker lo puede 
bordar cuando se inspira-, 
y defraudó el sonido, deva
luado por las escasas con
diciones del hermético re
cinto. En la realidad, nadie 
se quejó, como tampoco se 
quejaron hace un par de 
años las más de 100.000 
personas que acudieron a 
un concierto de Loquillo y 
se encontraron con que la 
potencia de sonido era pa
ra poco más de 10.000 per
sonas.

Y es que, después de 
que Ramoncín figure en la 
nómina estatal, los Bur
ning pasen desapercibidos 
para los "modernos", y 
arrasen niñatos como Ale
jandro Sanz -con la voz 
que tiene, es una pena- o 
Eras Ramazzotti -me da 
arcadas el tipo éste-, re
conforta escuchar algo con 
denominación de origen.

Antonio R. Naranjo 
Fotos: Pozuelo-Roldán
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En el Taller de Escritura se "forman" literatos

¿PODRIA ESCRIBIR SU HIJO COMO CELA?
Seguramente usted recuerda sus 

tiempos de poeta ocasional, de narra
dor de cuentos infantiles o incluso de 
aspirante a novelista. Rara es la per
sona que no ha sentido en alguna 
ocasión la llamada de la literatura, y  
más rara aún es la persona que ha po 
dido acudir a la cita.

calle Alvaro de Bazán, y que comen
zó a funcionar el pasado cuatro de 
febrero.

■  A PARTIR DE UN SUEÑO

Es frecuente apuntarse a una aca
demia de idiomas, informática o mar

Generalmente, todo queda en un 
encantador recuerdo de la adoles
cencia, o en un arrebato creativo de 
la madurez, que, por falta de tiempo 
o de confianza, se acaba perdiendo.

Y es que es muy difícil sentarse 
delante de un folio insultantemente 
blanco y escribir...quizá por defecto 
de mentalización. Pero esa constan
cia es la que le permitió a Gabriel 
García Márquez escribir libros tan 
maravillosos como "Cien años de so
ledad" o a John Kennedy Toole la no 
menos increíble "Conjura de las dan
zas". Después de todo, talentos como 
el de Lope de Vega aparecen de si
glo en siglo, y la inspiración suele vi
sitarnos únicamente cuando le pre
paramos una suculenta cena a base 
de paciencia, papel y bolígrafo.

Precisamente así se trabaja en el 
Taller de Escritura, instalado recien
temente en Alcalá de Henares, en la

Paola Duchén, coordinadora del Taller de Escritura

keting. "¿Por qué no a una de litera
tura?". La respuesta a esta pregunta 
es, para la coordinadora del taller, 
Paola Duchén, afirmativa: "trabaja
mos la creatividad, con grupos redu
cidos de niños y adultos".

Basta con que un niño recuerde 
un sueño de la noche anterior e in
tente plasmarlo en el papel. "Otras 
veces construimos cuentos entre to
dos, creando a personajes distintos 
para luego unirlos".

Además, se "obliga" a los alumnos 
a leer distintos autores, comentarlos 
y opinar sobre su obra. El precio, 
6.000 pesetas al mes, una hora y me
dia semanal, con opción a elegir al
guna de estas actividades:

- Taller de Poesía (a partir de los 
18 años): es un taller eminentemente 
práctico donde la tarea es producir 
poemas y cuentos. Se leerán, asimis
mo, autores de diferentes épocas.

- Taller de Escritura para jóvenes 
(a partir de los 10 años): se trabajará 
de forma divertida y de acuerdo con 
la edad e interés del integrante, pro
duciendo poemas, cómics, guiones o 
cuentos. Se trata de crear un espacio 
donde sea posible plasmar y canali
zar las inquietudes de los chavales.

Antonio R. Naranjo
"Intentamos sacar el escritor que tenemos dentro"
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POLÍGONO "EL GURUGÚ". Naves 9 y 10

T e l.  9 0 8 -  61  3 4  64

•HORMIGONES «MATERIALES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA •URALITA «ISOVER 
•AZULEJOS «PAVIMENTOS •CONTENEDORES 
•CAMIONES CON GRUA «GRAVA CEMENTO Y ARIDOS

CAMPAÑA DE TEATRO ESCOLAR.

MAS DE 1.500 ALUMNOS DE EGB ASISTIERON 
A LA OBRA "LA POSADA DEL ARENAL"

Una escena de la obra "La posada del Arenar

Durante los pasados días 28, 29, 30 y 
31 de Enero y organizada por la Funda
ción Colegio del Rey a través del Teatro 
Salón Cervantes, se inició la TERCERA 
CAMPAÑA DEL TEATRO ESCOLAR, 
que con la participación de la Compañía 
TEATRO DEL ARTE interpretando la 
obra "LA POSADA DEL ARENAL" de

Eduardo Galán y Javier Garciamartín, 
obtuvo una muy buena acogida entre los 
centros docentes de Alcalá y alrededores 
en las funciones de mañana programadas 
para escolares, confirmándose el éxito en 
los días siguientes en las repre
sentaciones para público en general.

Un total de algo más de 1.500 alum

nos pudieron asistir al Teatro Salón C er
vantes, sobre un aforo de 1.700 butacas, 
lo que supone una ocupación de más de 
90% de la sala. La función elegida para 
esta primera fase de la Campaña de Tea
tro Escolar, estaba especialmente selec
cionada para alumnos de Enseñanzas 
Medias, asistiendo alumnos de los insti
tutos Alcal’a Nahar, Isidro de Guzmán, 
Complutense y Pedro Gumiel de Alcalá 
de Henares los colegios Lope de Vega, 
Dulcinea, San Felipe Neri, Arcipreste de 
Hita, Calasanz, y Antonio de Nebrija; así 
mismo asistieron alumnos de los Cole
gios e Institutos: Diego Lainez, Angel 
Berzal y María Moliner de Torrejón de 
Ardoz, Daganzo y Costada respectiva
mente. Por otro lado, se contó con la 
asistencia de la Escuela Municipal de 
Adultos de Alcalá de Henares.

"LA POSADA DEL ARENAL" es una 
comedia de humor actual ambientada en 
el Madrid del siglo XVII y aunque su es
critura corresponde a dos autores con
temporáneos: Eduardo Galán y Javier 
Garciamartín, parodia las comedias de 
Lope de Vega a base de todo un juego 
de enredos, entradas y salidas, situacio
nes inverosímiles, y partiendo de senti
mientos y situaciones contemporáneas 
entronca todo el teatro barroco español.

La segunda entrega de esta campaña 
de Teatro Escolar tendrá lugar en el mis
mo Teatro Salón Cervantescos días 13, 
14, 17 y 18 de febrero, repitiéndose la 
función los días 14,15 y 16 en horario de 
tarde para el público en general.

HACEMOS VACIADOS 
Ctrt. Villalbilla, Km. 2 
Tela. 885 92 81 y 806 96 31

i____________________:____________

PRECIO
28)10 VILLALBILLA 
(Madrid)
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Ha representado once mil funciones de "Enseñar a un sinvergüenza"

PEPE RUBIO ACTUA EN "PASARSE DE 
LA RAYA", UNA COMEDIA DE ENREDO

Este fin de semana el famoso actor 
Pepe Rubio y su compañía repre
sentarán "Pasarse de la raya", una co
media de enredo de Juan José Alonso 
Millán, quien también la dirige en el 
Teatro Salón Cervantes. Esta tarde las 
sesiones serán a las 19 y 22 horas; ma
ñana, sábado, habrá otras dos funciones 
en idéntico horario, y el domingo, a las 
17 y 20 horas.

Pepe Rubio ofreció una rueda de 
piensa el pasado martes en la que de
rrochando simpatía y contestando a to
das las preguntas con buen humor ha
bló de la obra que representa actual
mente y de la que le ha hecho famoso a 
lo largo de dieciséis años, "Enseñar a 
un sinvergüenza", de la que ha llegado a 
representar once mil funciones.

A preguntas de los periodistas, Ru
bio no se mostró partidario de transmi
tir el teatro en directo por televisión, 
aunque sí de interpretarlo en los platós 
televisivos al estilo de los antiguos "Es
tudio 1", de TVE, como muchos de los 
que interpretó hace años.

Pepe Rubio estuvo en Alcalá de H e
nares tiempo atrás, con "Enseñar a un 
sinvergüenza" y alabó el remozamiento 
hecho en el edificio con muestras de vi
va admiración: "Esto es una maravilla; 
tengo ganas de que llegue el viernes".

■  16 AÑOS CON "ENSEÑAR A 
UN SINVERGÜENZA"

Pepe Rubio comentó que después 
de representar en once mil ocasiones la 
obra que le convirtió en alguien f?_miliar 
al gran público dijo que "ya no tengo ni 
edad ni fuerza ni humor para llegar a 
ese número de representaciones con 
otra obra. La vida se va y hay que apro
vecharla, haciendo una función sola
mente al año", ya que él nunca había 
pasado por la experiencia de preparar 
intensamente una representación que 
sólo durase un mes.

De todas maneras, el actor indicó 
que pudo poner en escena durante tan
tos años "Enseñar a un sinvergüenza" 
porque nunca era el mismo texto. "Con 
todo el respeto y la autorización de 
Juan José Alonso Millán, -detalló- no 
tiene nada que ver lo que contemplarán 
los espectadores de Alcalá con lo que 
hemos estado haciendo en Madrid."

Añadió que "para interpretar este 
género si no improviso, me aburro, y si 
ocurre esto, transmito ese aburrimiento 
al público. Debo estar alegre y "rom-

Un momento de "I

piendo" siempre. El "Sinvergüenza" te
rna una elaboración constante del per
sonaje", además de que la obra sufrió 
numerosos cambios de actrices y otros 
miembros del reparto a lo largo de die
ciséis años.

Rubio explicó que "siempre analiza
ba la actualidad de lo que ocurría en el 
mundo, para que la reflejase el chulo 
que encarnaba en la obra. Así la fun
ción era algo fresco y nuevo, porque se 
estaba improvisando constantemente. 
Leía periódicos y revistas, me hacía eco 
de los titulares de política, deportes y

Pasarse de la Raya"

sociedad, de los cambios en las costum
bres. Duré tanto con el "Sinvergüenza" 
porque era como estar aquí hoy, si no 
me habría vuelto loco".

El famoso "Sinvergüenza" señaló 
que Alonso Millán le había marcado 
varias réplicas en el texto con la anota
ción ’aquí, a tu aire’, com ejemplo de 
que mantiene el mismo estilo de impro
visar en "Pasarse de la raya", la obra 
que representa este fm de semana en 
Alcalá de Henares.

Félix Rodríguez
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Se premió a la mejor

3.500 PERSONAS 
EN EL DIA DE 
LA TORTILLA

El pasado lunes se ce
lebró en Torrejón de Ar- 
doz el tradicional día de 
la Tortilla, que congregó 
en el popular El Olivar a 
3.500 personas. El con
curso de tortillas tuvo lu
gar entre las 12 de la ma
ñana y las dos de la tarde 
y contó con 10 partici
pantes, repartidos en tres 
categorías: la tortilla más 
sabrosa, la mejor presen
tada y la más grande.

Según declaró a esta 
revista el representante 
de la Universidad Popu
lar en el jurado, Francis
co Izquierdo, hubo una 
gran competencia en las 
tres modalidades. "Tuvi
mos, dijo, que desempa
tar en las tortillas que op
taron a la más sabrosa, lo 
que no nos molestó pues 
pudimos repetir". La ga
nadora finalmente fue 
Josefa Guijo, mientras 
que los premios a la más 
grande y a la más original 
recayeron en María Jesús 
Martín y también en Pe
pa Marián, respectiva
mente.

El premio que se 
otorgó a los ganadores 
fue una pieza de cerámi
ca de Santiago Cuena, 
quien ganara el año pasa
do el primer certámen de 
Artes Plásticas para artis
tas de Torrejón.

■  MIL Y UNA 
TORTILLA

A parte de las tortillas 
que concursaron, se ofre
ció a los visitantes otras

no menos sabrosas, como 
lo demuestran sus sabo
res: de champiñón y alca
chofas, dulce de pan, de 
bechamel, de lechuga, de 
macedonia, de patata con 
gambas, de plátano, de 
manzanas reineta, de 
mar, a las finas hierbas, 
con chorizo, y un largo 
etcétera.

Por su parte, el Ayun
tamiento, a través del 
Hostal Torrejón, llevó 
dos tortillas gigantes y 
varios souflés.

También, para com
pletar la jornada festiva, 
se organizó un concurso 
de mesas y manteles, y 
como clausura se celebró 
el baile de la patata, una 
especie de calco de las 
romerías de antes.

Así pues, un día pro
tagonizado por la tortilla, 
que guarda ya una larga 
tradición. Los datos que 
se tienen a cerca de él 
son escasos y se han con
seguido por el testimonio 
oral de los torrejoneros 
de más edad.

Varias son las teorías 
que se barajan sobre la 
fecha de su nacimiento, 
por ejemplo, se dice que 
el día de la tortilla coinci
día con el final de la re
cogida de la aceituna, 
motivo por el cual se reu- 
nína todos los vecinos del 
pueblo, a la vez que se 
despedían de la parte 
más cruda del invierno. 
Esta y otras hipótesis las 
ha recogido la Universi
dad Popular en el libro 
"Torrejón de Ardoz, una 
historia viva".

A partir del próximo mes

CRISTINA ALMEIDA, 
EN LA SEMANA 

DE LA MUJER
La Universidad Popular 

(UP) de Torrejón de Ardoz 
ha confirmado en estos días 
el programa de lo que será 
una nueva edición de la sema
na de la mujer, que se cele
brará el próximo marzo.

Conferencias, tertulias, 
exposiciones y mesas redon
das conforman los actos de 
esta semana, en cuya organi
zación trabajan la U P y el 
Area de la Mujer.

Los títulos de las charlas 
previstas son: "Nobles, mon
jas y prostitutas. La mujer en 
la España medieval", "La mu
jer española en el Antiguo 
Régimen. En las puertas de la 
modernidad", "Cama, cocina y 
fábrica. Mujeres españolas en 
la historia contemporánea",

"La mujer hoy o como Adán 
perdió su costilla".

El día 11 de marzo, a las 7 
de la tarde, se celebrará una 
tertulia literaria en la que se 
brindará un homenaje a la pe
riodista y escritora catalana, 
Monserrat Roig, reciente
mente fallecida.

O tra de las actividades 
programadas es la mesa re
donda a cargo de la diputada 
de IU  por Madrid, Cristina 
Almeida, la directora del 
Centro de Empleo, Elena Va
lenciano, y la presidenta de la 
Organización de Mujeres 
Empresarias y Gerencia Acti
va (OM EGA), Inmaculada 
Alvarez. Todas ellas versarán 
sobre el trabajo de las muje
res en la sociedad actual.

A la CAM por Navarro (PP)

PETICION DE MAQUINAS 
DE JERINGUILLAS

El concejal popular en el 
Ayuntamiento de Torrejón 
de Ardoz y diputado por di
cho grupo en la Asamblea 
de Madrid, José Luis Nava
rro, ha dirigido una pregun
ta a la consejera de Salud de 
la Comunidad de Madrid 
(CAM), Elena Vázquez, so
bre la posibilidad de instalar 
máquinas dispensadoras de 
jeringuillas para toxicóma- 
nos en la ciudad al igual que 
se hecho en Alcalá de H e
nares.

■  INSTALACION

La pregunta en cuestión, 
tal como declaró Navarro, 
es la siguiente: ¿Participa la 
Comunidad de Madrid en el 
proyecto de instalación de 
máquinas dispensadoras de 
jeringuillas para toxicóma- 
nos que se acaban de poner 
en marcha en la ciudad de 
Alcalá de Henares?.

Acto seguido añade que 
"en caso afirmativo, ¿tiene 
previsto extenderlo a otros 
municipios?.

Continuando con el tema 
de sanidad, el grupo de con
cejales del PP en el Ayunta
miento torrejonero ha de
nunciado el estado en que 
se encuentra la Casa de la 
Salud, el cual han calificado 
de "lamentable", después de 
que ha transcurrido un año 
de las quejas que emitieron 
los propios trabajadores.

A juicio de Julián López, 
portavoz del Partido Popu
lar de Torrejón de Ardoz, 
"tanto los usuarios como los 
profesionales que allí pres
tan servicios no pueden de
sarrollar su trabajo en un 
centro que carece de las mí
nimas condiciones de salu
bridad, higiene y comodi
dad, y que son más propias 
de un país tercermundista 
que de uno europeo".

Celia Iglesias
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En el Ayuntamiento

ENCIERRO 
DE POLICIAS 

MUNICIPALES

La Policía Municipal de Torrejón con problemas

Un grupo de 15 poli
cías municipales de To
rrejón de Ardoz mantu
vieron un encierro desde 
primeras horas de la ma
ñana del pasado miérco
les en el Salón de Pleni- 
llos del Ayuntamiento.

El motivo principal 
del encierro, según decla
ró a esta revista el repre
sentante de los trabajado
res en el Comité Inter- 
centros y miembro de la 
lista de CCOO, Juan Car
los Casas, es la apertura 
de un expediente por el 
concejal de Policía, Ra
fael Pareja, a 4 agentes 
del turno de noche por 
negarse a patrullar, al 
carecer estos de un arma 
reglamentaria desde hace 
un mes. -

Casas señaló entre 
otros motivos del encie
rro que en los dos últimos 
años no han contado con 
un uniforme, teniendo 
que patrullar con su pro

pia vestimenta; el pésimo 
estado del material móvil, 
"muchos vehículos, dijo 
Casas, no han pasado las 
revisiones obligatorias"; y 
el no funcionamiento en 
algunos coche del sitema 
de transmisión.

La situación en estos 
momentos para Casas es 
insostenible. "Es vergon
zoso, manifestó, que los 
hombres y las mujeres 
tengamos que utilizar un 
mismo water".

En el momento de es
cribir esta crónica, Casas 
aseguró que continuarían 
con el encierro hasta que 
se anulen los expedien
tes, primer paso para em
pezar a dialogar.

Por su parte, el conce
jal de Policía, Rafael Pa
reja, no quiso hacer de
claraciones a los medios 
informativos hasta que no 
hablase con los repre
sentantes de los policías 
encerrados.

TffliPO AuniciPfli
J O S E  M A R I A  R O D E R O

Torrción át kráoi

CARTELERA
FEBRERO/92

SABADO DIA 8 FEBRERO -20,00 H.

n"LA MÚSICA CLÁSICA
ORQUESTA DE CÁMARA DE 
LA COMUNIDAD DE MADRID

3 0 0  ptas.

DOMINGO DÍA 9 FEBRERO - 20,

"LO QUE NO MUERE"
G R U P O  DE T E A T R O  "LA FARÁNDULA"  

3 0 0  Ptas.

SÁBADO 15 Y DOMINGO 16 - 20,00 H.

3 2 1 , 3 2 2
DE ANA DIOSDADO

D IR E C C IÓ N : Carlos Larrañaga  

Localidad: 500 ptas.

CINE

"EL PROFESOR DE MUSICA"
DE GERARD C0RBIAU

VIERNES 7 FEBRERO -20,00 H.

VIERNES 14 FEBRERO - 20,S3 H.

" A M A N T E S "

ENTRADA: 200 PTAS. DE Vicente Aranda

TEATRO MUNICIPAL JOSE M* RODERO
C / Londres, 3 . Tel. 6 5 5  05  13 /27  

y 6 7 7  23  10. T O R R E J Ó N  D E  A R D O Z

HORARIO TAQUILLA:
Jueves, viernes, sábado y  domingo de 18 a  2 0  h.
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pero no debemos confundirnos, aun
que las cosas van cambiando, todavía 
quedan actitudes que tradicional
mente se han calificado de machistas, 
algunas de las cuales no merecen la

"Me dijeron que no me 
daban el empleo porque 

tradicionalmente 
contrataban a hombres 

para ese puesto".

pena ni nombrar por ser simples 
anécdotas con las que pasar unos 
minutos de risas mientras que otras 
se convierten en auténticos proble
mas, ya no sólo en el trabajo, sino 
también en la relación de pareja.

¿Hasta qué punto la publicidad potencia el machismo? ¿CON PRESERVATIVO?

E l hom bre fu e  capaz de llegar a la 
luna, de escalar las m ás altas cum 
bres, de aprovechar la energía solar 
para el transporte,..., pero  n o  a sí de 
elim inar ciertos com portam ientos m a 
chistas.

Elena terminó su carrera de Inge
niería de Caminos con un expediente 
académico excelente. Esto, que en 
un principio le debía abrir todas las 
puertas del mercado laboral, no fue 
suficiente pues contaba con un factor 
en su contra, que nunca pensó podía 
perjudicarle, como es el ser mujer.

Un día se presentó con su currícu
lum y sus matrículas de honor en 
Renfe para un puesto relacionado 
con lo que había estudiado. Al mis
mo optaron también chicos que por 
el hecho de serlo no eran más cualifi
cados que Elena, sin embargo, en el 
momento de otorgar el puesto a uno 
o a otro le respondieron, no que es
taba mejor preparado otro aspirante, 
sino que la empresa siempre había 
cogido a hombres.

Este caso es un ejemplo más de la 
política de contratación de algunas 
empresas, encubierta en muchos ca
sos, pero que finalmente se descubre. J.M. Ruiz Mateos el segundo hombre más machista detrás de Jesús Gil

Yolanda, una estudiante torrejo- 
nera de 3o de Derecho, vivió no hace 
mucho una relación sentimental que 
acabó antes de lo que en un principio 
pensó, después de la buena impre
sión que José Luis le había causado 
tras los tres primeros meses de comi
das, juergas y estudios en común.

"Parecía un chico tolerante. En 
sus conversaciones siempre defendía 
la igualdad de la mujer en el trabajo, 
que las tareas en el hogar debían de 
compartirse y un montón de cosas

Todo ello cuestiona algo tan razo
nable como que el hombre y la mujer 
somos iguales ante la ley, al menos 
eso dice nuestra Constitución cuan
do afirma que no puede haber ningu
na discriminación por razón de sexo.

Hoy en día casi nadie se atrevería 
a decir que la mujer es inferior al 
hombre. Todos y todas tenemos de
recho al voto, vamos a la Universi
dad, igualando y superando en cierta 
ocasiones el número de estudiantes 
féminas en las aulas al de hombres,
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Cristina Almeida e Isabel Vilallonga , exponentes del feminismo en España

bonitas que te llevan a creer que es 
el hombre de tu vida. Pero, todo se 
estropeó cuando hicimos el amor por 
primera vez. Yo le pedí que se pusie
ra un preservativo y el me respondió 
ofendido que si no tomaba la píldora, 
que eso era problema mío, que si no 
quería quedarme embarazada pusie
se yo los anticonceptivos".

No cabe duda que este caso es ex
tremo, pero siempre es bueno tener
lo presente. Sexo y trabajo son res
quicios ideales del machismo a los 
que hay que unir que algunas muje
res, por la educación que recibieron, 
potencian hábitos como el que las ni
ñas se encargen de las labores de ca
sa los fines de semana mientras que 
los niños se van con el padre a dar un 
paseo o a ver un partido de fútbol.

Bien es cierto que cada vez más 
las mujeres se esfuerzan en que hijos 
e hijas reciban la misma educación, 
en lo que colabora también el padre, 
pero en menor medida, ya que no ca
be duda que quién dice haz ésto o lo 
otro suele ser la madre.

Lourdes, un ama de casa de To- 
rrejón con tres chicas y un chico, re
conoce que parte de la culpa de que 
existan comportamientos machistas 
en el hogar es de las madres, sin que 
lo pretendan.

"Yo no ordeno a mis hijas que ha
gan sus camas. Cuando las hacen es 
porque sale de ellas, porque lo consi
deran una función necesaria para

que el ritmo de la casa no se altere. 
En el caso de Sergio lo que ocurre es 
que no se ha dado cuenta de que él 
debe colaborar, para el buen funcio
namiento del hogar".

Lourdes hizo referencia también 
a la conflictivas suegras. "Estas, dijo, 
en muchos casos, pueden ser consi
deradas como pilares del machismo 
universal. Yo, al menos, lo he padeci
do. Mi marido siempre que está en 
casa, generalmente los fines de sema
na, se encarga de hacer las comidas. 
Un día en que invitamos a mi suegra, 
lo primero que dijo al entrar por la 
puerta y ver a mi marido en la cocina 
fue: ¡Antoñito, después de trabajar 
durante toda la semana como te me
tes en la cocina, deberías descansar!. 
Y para más inri, cuando terminamos 
de comer y mi marido y yo nos levan
tamos a recoger la mesa, mi suegra, 
con todo el descaro del mundo aña
dió en tono despectivo: ¡pero no te 
levantes, ya lo hago yo!".

Lourdes, Yolanda y Elena nos 
han descrito alguna de sus experien
cias, a fin de que juzguemos si el ma
chismo está tan enterrado como se 
ha dicho. "Claro que si por desapari
ción de actitudes machistas se en
tiende que no nos abran la puerta o 
no nos ayuden cuando vamos a la 
compra, entoces sí se puede decir 
que está muerto", añade irónicamen
te Yolanda.

Celia Iglesias

JESUS GIL, 
EL MAS 

MACHISTA
Una encuesta realizada por 

Metra/Seis , encargada por la re
vista Cosmopolitan, sobre una 
muestra de 500 mujeres, entre 
18 y 30 años, residentes en las 
ocho ciudades más importantes 
de España, revela datos tan cu
riosos como:

¿Dónde viven los hombres más 
machistas?

Io........Italia
2o.....España
3o......Francia
4o..I nglaterra 
5o......  Suecia

-¿En qué ambiente se viven las 
situaciones más machistas?

En el hogar...........39%
En el trabajo......... 25%
Entre mis amigos... 18%
En el colegio o universi
dad........................*10%

•¿Crees que hay machismo en la 
pareja?

Muy poco......59%
Sí, algo.......... 25%
Sí, mucho......16%

-¿Cuál de estos personajes te
parece más machista?

1° Jesús Gil..........
2°J.M. Ruiz

28%

Mateos................. .26%
3o Camilo José
Cela...................... ..15%
4o Julio Iglesias.... .11%
5°J.M. Aznar........ .10%
6o Emilio Aragón. ...0%
Ninguno de ellos.. ..3%

La selección de las mujeres se 
hizo por unas cuotas distribui
das por edad y ocupación en ca
da ciudad.

Asimismo, las entrevistas fue
ron personales y todas ellas se 
efectuaron en la calle.

El error estadístico máximo 
en esta muestra se establece en 
un +/- 4,5% con una prob
abilidad de 95, 5%.
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FUTBOL
M ó s to le s  0  R e a l M a d r id  1 

T O R R E J Ó N  2  P egaso 0  
P a rla  1 S A N  F E R N A N D O  0  
C a rab a n ch e l 1 S.S . R eyes 1 
A ra n ju e z  2  L a s  R o za s  1 
A lc o b e n d a s  0  V a ld e m o ro  0  

M o s c a rd ó  1 M a ja d a h o n d a  1 
V ic á lv a ro  0  A L C A L A  1 
R a y o  V a lle c a n o  1 N a v a lc a m e ro  0  

F u e n la b ra d a  4  V il la v e rd e  0

EQUIPO PUNTOS

1 Real Madrid 32
2 Aranjuez 31
3 Móstoles 30
4 ALCALA 25
5 Majadahonda 23
6 Carabanchel 23
7 TORREJON 23
8 Villaverde 22
9 SAN FERNANDO 22
10 Fuenlabrada 21
11 Vicálvaro 20
12 S.S. Reyes 20
13 Moscardó 19
14 Parla 19
15 Pegaso 18
16 Las Rozas 17
17 Rayo Vallecano 16
18 Navalcamero 14
19 Alcobendas 13
20 Valdemoro 10

BALONMANO

J . A L C A L A  30  H e la d o s  A la c a n l 21 

A r r a t e  2 0  P u leva  M a ris ta s  35  
G á ld a r  23  C o n q u en s e  22  
V a lla d o lid  2 3  G u a d a la ja ra  17

EQUIPO PUNTOS

1 Maristas 4
2 Gáldar 4
3 Valladolid 2
4 Conquense 2
5 ALCALA 2
6 Helados Alacant 2
7 GUADALAJARA 0
8 Xerox Arrate 0

BALONCESTO

C áce re s  95  B a s k e tm a r  69  
M o n te  H u e lv a  8 4  C a ja b ilb a o  61 

M e li l la  89  C a ia b a d a jo z  80  
G U A D A L A J A R A  72  J. A L C A L A  6 7  
A s k a tu a k  103 C a ñ a ra is  89  

A n d o r ra  71 H o s p ita le t  68  
S an ta  C o lo m a  65  O b ra d o ir o  71 
P ro h a c i 74  La g is a  63

EQUIPO PUNTOS

1 Andorra 43
2 Prohaci 43
3 Cáceres 42
4 Lagisa 41
5 Monte Huelva 41
6 Cajabadajoz 40
7 Canarias 40
8 GUADALAJARA 40
9 Basketmar 39
10 Cajabilbao 39
11 Askatuak 38
12 J. ALCALA 38
13 Santa Coloma 36
14Hospitalet 36
15 Obradoiro 35
16 Melilla 33

K w » '* *
VENTA DIRECTA

C re a c io n e s  LH O TS E

en nuestra fábrica en 
Avda. Castilla, 32, 

nave 34-35.
Tel. 656 36 12

AHORA ADEMAS. . .  SUPER REBAJAS
Plumas Lohtse 
Sudaderas John Smith 
Sudaderas John Smith 
Chandal Algodón niño 
Sudaderas Lhotse 
Sudaderas Lhotse 
Chandal poliester

desde 7495
1 x 3,100
2 x 5495 
1 x 3495
1 x 1.395
2 x 2,395 
1 1 3.795

Zapatillas señora Lhotse 3
Bota baloncesto Lhotse 3
Zapatilla Caballero Lhotse 3
Chandal algodón Señora 4

Y MUCHAS OFERTAS MAS

C re a c io n e s  
LH O TS E  » a

¡¡VISITENOS!!. Todos los días incluso domingos mañana
Poi Industrial San Femando d e Henares. Avda. Castilla, 32. Nave 34 (Junto a  Tonejón)’ C r M e U M . L M O T M
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Manolo Gutierrez, portero de balonmano del Juventud Alcalá

"AHORA TRABAJAMOS MUCHO 
MAS Y NO SE VEN LOS RESULTADOS"

Su melena rizada y  su espesa barba 
hacen de M anolo Gutierrez, M anolo a se
cas en el mundo del balonmano, un juga
dor que no pasa inadvertido en ninguna 
cancha. Su carrera deportiva com o profe
sional comenzó en el Jaén, donde estuvo 
un año, el m ism o periodo de tiempo per
maneció en el Michelín, y  finalm ente reca
ló en la por aquel entonces recién creada 
sección de balonmano de Cajamadrid, 
ahora Juventud Alcalá, de ésto hace ya 
once años.

-Los porteros de balonmano como 
los de fútbol cuantos más años... mejor 
rendimiento.

-La veteranía es un grado. Cuanta 
más experiencia tienes mejor cono
ces a la gente, llegas a saber cómo 
van a tirar y aprendes a reponerte de 
los momentos malos.

-¿La regularidad que estás demos
trando en la actual temporada es mues
tra de que te encuentras en tu mejor mo
mento dejuego?

-Yo no creo que esté siendo mi 
mejor temporada, quizá porque aho
ra también tengo una mayor respon
sabilidad que antes, cuando el equi
po contaba con más gente famosa.

-Dices que no es tu  mejor temporada,

pero aún así fuiste convocado para la se
lección preolímpica. ¿Estarás en la ali
neación definitiva?.

-He perdido prácticamente todas 
las ilusiones después de no haber si
do llamado para las dos últimas con
vocatorias.

•¿Si la selección de balonmano no 
consigue medalla en las Olimpiadas se
rá  un fracaso?

-Te aseguro que la final la jugare
mos. España es el mejor equipo que 
hay, junto a la ex Unión Soviética, 
Suecia y Yugoslavia.

-Supongo que aprovechaste para pe
dírselo a tus compañeros de cabalgata, 
Baltasar y  Gaspar. ¿Qué tal llevaste lo 
de cambiar la barba negra por la blanca 
de Melchor?

-Muy bien, porque nadie me reco
noció y pude hacer lo que quise, sin 
necesidad de justificarme.

-En estos momentos estáis jugando 
en el grupo para eludir el descenso a Ia 
División, ¿conseguiréis manteneros?

-En teoría no deberíamos tener 
ningún problema, lo que tenemos 
que hacer está claro: ganar partidos.

•¿Qué tal la relación entre los miem
bros de la actual plantilla?

-Es maravillosa. Sin duda, la me
jor de los cuatro últimos años. Sin 
embargo, ésto no reviste en lo que 
ocurre en la cancha.

-¿En qué medida os afecta el escaso 
rendimiento de Puzovic y Szucs?

-Eso de escaso lo dices tú. Diga
mos que en el equipo somos 14 y los 
extranjeros son dos más, todos debe
mos tener igual rendimiento. Ade
más, "Puzo" ya ha demostrado que es 
un grandísimo jugador, pero este año 
no le están saliendo las cosas. Szucs 
está haciendo lo que esperaba, dada 
su juventud.

-¿La relación con Jordi Alvaro es 
mejor que con Bárcenas?

-En general creo que la gente no 
puede tener queja. Con Bárcenas la 
relación terminó siendo falsa, todo 
estaba guiado por intereses.

-Pero, ¿Bárcenas era tan  intransi
gente como se decía?

-Bárcenas no era un dictador, pe
ro se bamboleaba. Unas veces dialo
gaba y otras no.

-¿Cómo fue posible que con una rela
ción de am or y odio como la que descri
bes llegáseis tan alto?.

-Fue un poco engañoso alcanzar 
cotas tan altas porque no trabajába
mos como para ello. ¡Se debió de 
producir un cruce de satélites!.

-¿Quizás no lo merecisteis?
-No es eso, lo que ocurre es que 

trabajamos mucho más ahora y no se 
ven los resultados. Antes no entrená
bamos tan intenso como para decir 
¡hay que ver como se nota el fruto de 
nuestro esfuerzo!. Era todo pura ma
gia o también la calidad de los juga
dores o chispa.

-¿Te queda cuerda para rato?
-Espero que para 15 ó 20 años. 

De momento he firmado tres tempo
radas más con el J. Alcalá.

-¿Qué es lo más gracioso que te han 
llamado por tu aspecto?

-Una peña de Santander me can
tó: "Hay una cosa que se llama jabón, 
que mata los piojos y quita el mal 
olor". Pero, yo ni caso. Desde los 18 
años llevo estás pintas y a mi novia 
aún la conservo.

Celia Iglesias
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Baloncesto

UN GUADALAJARA MAS SOBRIO
Cancha: Polideportivo San José. 1.500 espectadores.
Sábado 1 de febrero. 18,15 horas. Vigésimosexta jornada de la Primera División. 
Resultado: Guadalajara 72 (33) Juventud Alcalá 67 (28)
Guadalajara: Roche (19), Sánchez Burgués (11), Taylor (10),
Santos (11), Ferrer (12), Castellanos, Lasa (5) y López Goitia (4).
Juventud Alcalá: Díaz (2), Cooke (16), Román (10), González (19), Paraíso (11), 
Oquillas (4), Del Moral (5) y Fajardo.
Arbitros: Camacho y Trujillo. Bien.

Un partido considerado por los al- 
calaínos como vital e importante pa
ra el intento de alcanzar alguna de 
las ocho plazas que den la opción de 
conseguir el título y que desgraciada
mente se perdió ante el eterno rival, 
el Guadalajara.

Tardó en llegar la primera canasta 
del partido, se tuvo que esperar 1 mi
nuto y 40 segundos, para que el vete
rano Sánchez Burgués anotara los 
dos primeros partidos del choque.

Los inicios del encuentro, como 
durante la mayor parte de éste fue 
un continuo desbarajuste de juego, 
con pases perdidos, lanzamientos sin 
una previa selección de tiro, es decir 
un juego alocado.

Los ataques superaron a las de
fensas, los ataques no tardaban en 
culminar en tiro más allá de quince 
segundos. Las diferencias en el mar

cador apenas existieron, con un 25- 
24 a falta de cuatro minutos para la 
conclusión del primer tiempo.

En el Juventud Alcalá sus dos má
ximos baluartes: González y Paraíso 
no brillaron como nos tienen acos
tumbrados, y tampoco el americano 
Cooke pudo ayudar a sus compañe
ros en la consecución de las canastas. 
Al final del primer tiempo, los alca- 
rreños consiguieron una mínima dife
rencia de 5 puntos: 33-28.

En la segunda parte, la igualdad 
fue la máxima tónica en los primeros 
inicios, con un 42-40 en el minuto 7. 
Las defensas de ambos equipos fue
ron totalmente flojas, aunque el 
Guadalajara dominara los rebotes 
ofensivos y defensivos.

Poco a poco, el Guadalajara fue 
dominando además de los rebotes, y 
el acierto en el tiro exterior fue cada

m m n  i- íwm

72 67
vez mayor, distanciándose en el mar
cador: 53-46 en el minuto 13.

En el Guadalajara la labor de sus 
tres veteranos, Sánchez Burgués, Ló
pez Goitia y Roche fue determinante 
para que sus jóvenes compañeros se 
alzaran en el marcador con bastante 
diferencia.

■  VENTAJA ALCARREÑA

Los alcarreños consiguieron una 
notable ventaja de quince puntos: 
65-50, ante el desconcierto y el ner
viosismo de los pupilos de Luis An
gel Rodrigo, que perdían continuos 
balones y sus pases llegaban casi 
siempre a las manos de los jugadores 
contrarios.

Una tímida reacción del Juventud 
Alcalá con un parcial de 0-6 se colo
có a nueve puntos, pero la sobriedad 
del Guadalajara y un buen dominio 
de balón del base Lasa, además del 
acierto en el tiro del alero Santos.

Al final del encuentro, un postre
ro triple de Oquillas colocó el marca
dor en un 72-67, un resultado que 
hace justicia ya que el Guadalajara 
en este segundo tiempo fue comple
tamente superior al Juventud Alcalá, 
más sereno y más tranquilo tanto en 
los rebotes defensivos y ofensivos y 
en el acierto de tiro exterior.

Los dos americanos del encuen
tro: Taylor y Cooke no realizaron un 
buen partido, con una aportación mí
nima a sus equipos, e incluso su au
sencia en el juego no se notó

En el cuadro alcarreño los jóve
nes canteranos del Madrid, Santos y 
Lasa tuvieron una buena actuación, 
siendo Roche y Sánchez Burgués 
quizás los mejores jugadores.

Luis Cambil
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Balonmano

VICTORU NECESARIA
Cancha: Pabellón Ruiz de Velasco. 250 espectadores.
Sábado 1 de febrero. 18,00 horas. 2S jornada del Grupo A-2 de la División de Honor. 
Resultado: Juventud Alcalá 30 (15) Helados Alacant 21 (9)
Juventud Alcalá: Manolo, Pradas (2,1 de p.), Szucs (9), Coté (2), Camacho (1), Pu- 
zovic (5,4 de p.), Trives (5), López, Cihuri, Elberdín (2), Gómez (3) y Lamarca (1). 
Helados Alacant: Perico, Ambrosio (1), Milosevic (6, 2 de p.), Novoa (4, 2 de p.), 
Beaus (2), Kaare (3), Mainer, Escolano, Rodríguez (1), Lorenzo (2), Jorge y Osorio 
(2).
M arcador cada 5 minutos: 2-1,4-3,8-5,9-7,13-8,15-9. Segundo Tiempo: 17-11,19-12, 
21-12,23-15,25-18 y 30-21.
Arbitros: Carballo y Muela. Regular actuación. Excluyeron a Camacho, Lamarca, 
Elberdín, Martínez, Beaus (2), Ambrosio y Jorge

El Juventud Alcalá consiguió ade
más de una importante victoria ante 
el Helados Alacant, consiguió la se
guridad y la confianza perdida en la 
primera jornada frente al Puleva Ma- 
ristas, saliendo derrotado por 13 go
les.

Los inicios del encuentro fueron 
de gran igualdad, sin que ningún cua
dro pudiera destacarse ampliamente 
en el marcador, con un 4-3 a los 10 
primeros minutos de juego. Desde 
muy pronto, Zoran Puzovic fue "cus
todiado" con una defensa mixta man
dada por Rochel, sin que pudiera 
obrar con una cierta libertad.

La férrea defensa 6-0 del Juven
tud Alcalá hizo que este equipo se 
distanciara con bastante claridad en 
el marcador a falta de nueve minutos 
para la conclusión del primer tiempo, 
con un parcial de 6-0 dejando el mar
cador en un 15-9.

■  SZUCS SE DESTAPO

En el segundo tiempo, el checos
lovaco Czaba Szucs destapó el tarro 
de sus esencias, consiguiendo nada 
menos que nueve goles, y sin que se 
notara la "ausencia" en el juego de 
Puzovic por el férreo mareaje que le 
hicieron.

El cuadro complutense vivió algo 
de las rentas conseguidas en el pri
mer tiempo, hecho este que propició 
una "cierta" reacción del Helados 
Alacant, aunque no había ya tiempo 
y la renta alcanzada por los alcalaí- 
nos completamente holgada, para no

IJLtULí Muran

30 21
sufrir sobresaltos finales.

Importante fue la labor defensiva 
de Camacho que "secó" al noruego 
Kaare y de Elberdín y Cihuri, dejan
do al Helados Alacant en un período 
de nueve minutos sin que pudieran 
marcar ni un sólo gol (desde el minu
to 21 hasta el 32).

Al final del encuentro, los hom
bres de Jordi Alvaro consiguieron 
una diferencia de 9 goles: 30-21. Re
sultado a todas luces justo y cómodo, 
demostrando que el cuadro complu
tense fue muy superior en todo mo
mento al Helados Alacant.

Un destacado, sin duda del Ju
ventud Alcalá fue el foráneo Szucs 
que consiguió nueve goles y que re
alizó un espléndido partido ofensivo, 
junto a Coté que sin apenas especta- 
cularidad pero con un gran trabajo 
de "hormiguita" puso el grano de 
arena suficiente para conseguir la 
victoria. Otro alcalaíno destacado 
fue el extremo Trives que con sus in
cursiones por la banda desbarató to
talmente a la defensa alicantina.

La defensa 6-0 del Juventud Al
calá se mostró totalmente férrea y 
agresiva, haciendo que el Helados 
Alacant y sobre todo su noruego 
Kaare no pudieran practicar el ba
lonmano que ellos saben hacer.

Luis Cambil

LIBRE
DIRECTO

ALMENDRAS
Luis Cambil

Si uno echa un vistazo a las 
últimas alineaciones del Alcalá 
podemos comprobar que la ma
yoría de ellos han salido de los 
equipos nodrizas del conjunto 
complutense.

Jugadores como Jabonero, 
Quique, Vela, Barrero, Luis 
García, Jaime, Pepín, Quique, 
De la Torre e incluso jugadores 
que sin salir de la cantera de la 
RSD Alcalá han salido de otros 
equipos de Alcalá como son 
Amorós y Calero que proceden 
del club Naya.

Podemos decir que el Alcalá 
se ha nutrido de las almendras 
garrapiñadas sin tener que com
prar o exportar gazpacho anda
luz, fabada asturiana, etcétera, 
no ha hecho falta, porque en 
Alcalá existe verdadera materia 
prima y nos podemos alimentar 
de lo nuestro.

El técnico Clemente se ha 
definido como un técnico de 
cantera, en el Fuenlabrada ya 
dio señales de esto. A pesar de 
esto, se han hecho fichajes a lo 
tonto y a lo loco, como Mcjías, 
Morcillo , Villa e incluso Sebas 
teniendo que dar de baja a estos 
jugadores por su escasa calidad 
técnica, dando paso a hombres 
de la cantera.

Luis García, Barrero y tam
bién Jaime son los jugadores 
que ahora mismo están siendo 
vitales en la escuadra complu
tense e indiscutiblemente titu
lares. Lo malo de todo esto, es 
que cuando un jugador juvenil 
despunta, algún equipo grande 
se lo lleva por "cuatro perras" y 
así es difícil crear un equipo 
competitivo y con miras a ascen
der de categoría, aunque en es
ta temporada todos nos confor
mamos en que ascienda a Se
gunda División B.
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Balonmano y Baloncesto

LA OPINION DE LOS ENTRENADORES

Jordi Alvaro

Después del partido en
tre el Juventud Alcalá y el 
Helados Alacant, mantuvi
mos una entrevista con el 
entrenador alcalaíno, Jor
di Alvaro para recabar su 
opinión sobre este partido 
que a priori se auguraba 
como comprometido.

-¿Esta victoria os dará la 
tranquilidad que hasta ahora 
os faltaba?

-Sí, por supuesto. Aun
que he de decirte que es
toy muy contento con la 
actitud que están demos
trando los jugadores en lo 
que va de competición, si 
bien es cierto que al prin
cipio nos costó coger el rit
mo y que a pesar del gran 
trabajo que realizamos en 
los entrenamientos, éste 
no se ha reflejado en los 
resultados.

•Vuestra defensa funcionó 
casi a la perfección en este 
encuentro, ¿fue ésta la clave 
de la victoria?

-La defensa y, no hay 
que olvidarse, del contra

taque. Los dos aspectos, 
en los que demostramos 
un alto rendimientos, po
sibilitaron la victoria.

-Szucs ha marcado 9 go
les, cuando hasta el momento 
había defraudado ¿crees que 
a partir de ahora veremos al 
jugador que todos esperába
mos?

-Szucs ha conseguido 
en este encuentro un 90% 
de efectividad y lo más 
normal es que vaya a más. 
El problema de este juga
dor es que le está costando 
adaptarse a la vida españo
la y además hay que tener 
en cuenta que juega en la 
mejor liga que se disputa 
en toda Europa.

•¿Cómo ves lo de mante
neros en la División de Ho
nor?

-Esta segunda fase es 
muy fastidiosa porque el 
ganar no tiene trasceden- 
cia y sí el perder. Lo im
portante es vencer en los 
primeros encuentros,para 
olvidarnos del temido des
censo de categoría.

Luis Angel Rodrigo

El entrenador del Ju
ventud Alcalá de balonces
to, Luis Angel Rodrigo, 
nos comentó sus opiniones 
de todo lo ocurrido en este 
partido, ante el Guadalaja
ra que a priori resultaba 
transcendental para las as
piraciones de la entidad 
complutense.

•Mantenerse en la Al 
es.Jmposible.

-Yo diría mejor que 
muy difícil.

-¿Una de las característi
cas de tu equipo es la bisoñez 
de tus jugadores, tu crees que 
este hecho fue fundamental 
para la derrota en la cancha 
del Pabellón San José?

-Lógicamente influyó, 
pero no podemos decir 
que perdemos única y ex
clusivamente por la juven
tud de los jugadores, por
que no siempre es por esta 
razón.

•Ni Paraíso ni Jorge Gon
zález rindieron como en ante
riores encuentros, lo que re
percutió en el juego del equi
po,¿quiere decir ello que son

indispensables y sí ellos jue
gan mal, el equipo está pre
destinado a la derrota?

-No creo, pues si no 
funciona uno lo hace otro. 
La cuestión es que como 
mínimo, cinco jugadores 
deber responder en la can
cha, no vale con uno o dos.

• David Cooke sigue sin 
convencer. ¿Habéis pensado 
en sustituirle?

-No nos hemos plantea
do el tema, entre otras ra
zones por el presupuesto 
exiguo con que contamos.

-¿Cuáles son vuestras ex
pectativas después de esta 
nueva derrota?

-Ahora mismo estamos 
un poco desilusionados, 
pero seguimos ahí, aunque 
la situación no es todo lo 
buena que puediera ser. 
En estos momentos nos 
conformamos con mante
nernos, lo que no es nada 
fácil. Si lo conseguimos ha
bremos cumplido con las 
pretensiones que teníamos 
al comenzar esta competi
ción tan difícil.
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Fútbol

JAIME, EL MAS DESTACADO
Campo: Estadio Municipal de Vicálvaro. Mañana primaveral. Pocos espectado
res.
Domingo 2 de febrero. Vigésimosegunda jornada del Grupo Vil de la Tercera Di
visión.
Resultado: Vicálvaro 0 Alcalá 1
Vicálvaro: Ramos, Salas, Pacheco, Espejo, López Pérez, José Ignacio, Tirado, Al
fredo (Juapi), Dani, C hurri y Camacho (Peña).
Alcalá: Alía, Rubio, Barrero, Moya, Dani, Jaime (Montero), Javi, Luis García, De 
la Torre, Quique y Carlos (Amorós).
Arbitro: Manzanedo Moracho. Regular.

Jaime, el más destacado en este encuentro

Un partido importante que el 
Alcalá disputó ante el Vicálvaro y 
que sacó adelante con ganas y cora
je, siendo el cuadro complutense 
muy superior al equipo local, el Vi
cálvaro.

Clemente salió con dos puntas , 
Carlos y De la Torre, auxiliados por 
Javi como mediapunta. Jaime con 
el 6 jugó de cerebro, siendo el juga
dor más destacado del partido.

En el minuto 8 el nuevo fichaje 
Carlos estuvo a punto de marcar 
tras un pase largo recibido. Desde 
el inicio, los discípulos de Clemente 
dominaron el centro del campo, 
maniatando a los jugadores locales.

En el minuto 25 Moya en un es
pléndido lanzamiento de falta a 30 
metros, estrelló el esférico al lar

guero, ante la sorpresa de todos, ya 
que esperábamos que su tiro fuera 
un simple pase a algún compañero.

La réplica del Vicálvaro se en
contró en el minuto 35 con un per
fecto lanzamiento de Churri que 
Alía ataja con facilidad. El árbitro 
Manzanedo Moracho con sus conti
nuos paros en el juego, no hizo po
sible que los dos equipos practica
sen un fútbol agradable.

Tras el descanso, la tónica fue 
bastante semejante, con un Alcalá 
que dominó y obtuvo importantes 
ocasiones de peligro: en el minuto 1 
Jaime de tiro cruzado puso peligro 
a la meta de Ramos.

Aparte del cierto dominio com
plutense, el Vicálvaro mejoró su 
juego, presionando más a los hom-

VICALVARO A L C A L A
O  1

bres del Alcalá. El joven Jaime que 
ha disfrutado poco de la titularidad 
en el Alcalá, mostró su gran técnica 
durante todo el partido, con conti
nuos driblings que deleitaron al es
caso público.

■  JUSTICIA

En el minuto 25 llegó el gol del 
Alcalá, y como no, en las botas de 
Jaime que de tiro raso y fuerte con
siguió la victoria para la entidad 
complutense, sin que Ramos pudie
ra atajar el balón.

Tras el gol, el Alcalá siguió con 
ganas y con oportunidades: Déla de 
cabeza a punto estuvo de marcar, 
siendo Pacheco el que tuvo que sal
var desde la misma línea de gol.

Clemente quiere asegurar el re
sultado, cambiando a un delantero 
como Carlos para que entrara en el 
once el defensa Amorós, aunque 
realizó funciones de centrocampis- 
ta. Atrás, el defensa Moya tuvo la 
seguridad suficiente para que los 
delanteros locales no crearan peli
gro ante la meta de Andrés Alía.

Los últimos minutos fueron de 
emoción y de incertidumbre en el 
resultado, ya que el Vicálvaro se 
echó para arriba, creando peligro. 
En el último minuto, un lanzamien
to de Churri puso un nudo en la 
garganta a todos los jugadores alca- 
laínos cuando de una falla lanzó un 
gran tiro que paró espléndidamente 
Andrés Alía.

Al final del partido, el marcador 
registró un justo resultado de 0-1 
favorable al Alcalá que realizó uno 
de los mejores partidos en lo que va 
de temporada, destacando por su 
juego al joven Jaime, Moya y la se
guridad de Barrero.

Luis Cambil


